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HÁ 35 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

AEN/Sanepar

MP vai 
readequar 
áreas de 
preservação 
na bacia do rio 
Pato Branco
GAEMA está liderando um 
projeto de preservação de 
nascentes e matas ciliares dos 
rios que compõem as bacias da 
microrregião, com o objetivo 
de readequar áreas, começando 
pela bacia do rio Pato Branco, 
que é manancial de captação de 
água potável para o município. 
Proprietários terão de assinar um 
termo de compromisso junto ao 
Ministério Público.  PÁG. 4

De acordo com a delegada titular da Delegacia da Mulher de Francisco Beltrão, 
debater sobre violência de gênero e expor as formas de pedir ajuda é uma das 
maneiras de auxiliar as vítimas e incentivá-las a denunciar. Para Emanuelle Caronalina 
Baggio, campanhas de conscientização é um dos principais caminhos para ajudar 
mulheres vítimas de agressão.  PÁG. 5

CIDADE
Liberação de projetos 
no primeiro semestre 
chega a 329  Pág. 3

REGIONAL
Mangueirinha decreta 
final da fila para quem 
escolhe vacina da 
covid PÁG.7

ESPORTE
Pato Futsal apresenta 
Jarico como novo 
treinador PÁG. 15

Uma hora a 
bateria acaba
Longas jornadas de 
trabalho, estimuladas 
principalmente pelo 

home office e puxada pela 
exaustão de atividades 
repetitivas e reuniões, 
colocam em risco 
a saúde mental.

VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER E O PAPEL 
DAS CAMPANHAS DE CONSCIENTIZAÇÃO

 Rogério Machado/Arquivo AEN
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Assessoria
Na semana do Dia Nacional da Preven-

ção de Acidentes de Trabalho é importante 
chamar a atenção sobre ações capazes de 
melhorar indicadores

Prevenir acidentes de trabalho tem 
influência direta sobre a produtividade e 
competitividade das empresas e, por con-
sequência, sobre os custos de produção. 
“Acreditar e implementar uma cultura de 
prevenção de acidentes acaba se tornando 
um excelente investimento, uma vez que, 
com o aumento de conhecimentos e atitu-
des preventivas, há redução no risco de le-
sões, as taxas de incidentes diminuem e, 
assim, o aumento da produtividade aconte-
ce”, afirma Carlos Andre Fiuza, engenheiro 
de saúde e segurança no trabalho do Sesi 
no Paraná.

Além do cuidado com os colaborado-
res, investir na gestão de segurança e saú-
de no trabalho traz resultados positivos 

que refletem no crescimento das empresas 
que vão além da redução dos acidentes e 
afastamentos e do aumento da produtivi-
dade. Também ajuda na motivação da equi-
pe; melhora a imagem corporativa; elimina 
os problemas com a fiscalização; auxilia so-
bre a necessidade da utilização de equipa-
mentos de proteção coletiva e individual.

O Sesi no Paraná disponibiliza uma 
equipe multidisciplinar que realiza ser-
viços de atendimento legal às empresas 
capazes de auxiliá-las efetivamente na 
prevenção de acidentes de trabalho. As so-
luções auxiliam as empresas no cumpri-
mento legal, dando subsídios para a gestão 
mais correta. “Os investimentos em Segu-
rança do Trabalho são tidos como chave 
para a promoção do bem-estar mental, físi-
co e social de todos os colaboradores, con-
tribuindo assim para a qualidade de vida, 
prevenção de riscos, promoção de saúde, 
gestão do negócio e da informação.” 

Ações preventivas em 
saúde e segurança do 
trabalho aumentam 
a produtividade 

Prevenção em segurança e saúde é o caminho para alavancar produtividade das indústrias

AdobeStock

Para saber mais acesse sesipr.com.br/segurancaesaude

Agência Brasil
O ministro da Economia, 

Paulo Guedes, disse que é 
possível acomodar no Orça-
mento um valor mais eleva-
do para o Bolsa Família. Se-
gundo ele, até o momento, o 
programa está perfeitamen-
te enquadrado dentro dos 
planos do ministério, da Lei 
de Responsabilidade Fiscal 
e do limite do teto. A inten-
ção é que o valor do benefí-
cio chegue a R$ 300. Gue-
des ponderou, no entanto, 
que, para aumentar o valor, 
é preciso controlar gastos 
inesperados que costumam 
ocorrer em decisões dos 
Três Poderes da República.

“Até agora, a nossa ideia 
do Orçamento era essa e im-
previstos sempre aconte-
cem e terão que ser ataca-
dos diretamente. Estamos 
analisando e, pelas primei-
ras informações que estão 
chegando, é possível que a 
gente tenha que rever algu-
ma coisa”, disse após parti-
cipar na sede do Ministério 
da Economia, no Rio, do lan-
çamento do projeto de re-
mição de foro digital, com 
a apresentação do aplicati-
vo SPUApp.

De acordo com o minis-
tro, o que acontece normal-
mente é que os Poderes são 
independentes e todos têm 
capacidade de afetar os or-
çamentos, com decisões que 
não estavam previstas. Por 
isso, conforme explicou, a 
equipe econômica calcu-
la previsões para eventuais 
gastos que estão fora da sua 

órbita de controle. “Há sem-
pre gastos que vêm seja em 
questões do Judiciário, seja 
do Legislativo, ou às ve-
zes até exigências do pró-
prio governo mesmo, que 
quer fazer o Bolsa Família 
um pouco maior. Há sempre 
um sinal amarelo, que passa 
rapidamente para o verme-
lho”, disse.

Vacinação e 
reformas

O ministro voltou a fa-
lar que o Brasil precisa ca-
minhar na direção da aplica-
ção de mais vacinas contra 
a covid-19 e a aprovação de 
reformas no Congresso. Ele 
destacou que, em poucos 
meses foram aprovadas me-
didas de interesse do Execu-
tivo como a autonomia do 
Banco Central, as leis do sa-
neamento, do gás natural e 
de falências, a privatização 
dos Correios e a desestatiza-
ção da Eletrobras.

“As agendas andam ra-
pidamente quando há apoio 
parlamentar. A agenda 
construtiva hoje do Brasil é 
vacinação em massa e refor-
mas,” disse o ministro.

Aplicativo
O ministro esteve no 

Rio de Janeiro para apre-
sentar o projeto de remição 
de foro digital que permitirá 
aos proprietários de imóveis 
aforados – em que 17% da 
área em imóveis litorâneos 
é de propriedade da União – 
fiquem livres taxas patrimo-

niais. O percentual poderá 
ser comprado pelos proprie-
tários, que passarão a ser 
donos completos dos imó-
veis, por meio do meio do 
aplicativo SPUApp, lançado 
na sexta-feira (30).

“Hoje o brasileiro tem 
17% da casa que não lhe per-
tence, pertence ao Estado. É 
algo anacrônico. O país tem 
8,5 milhões de quilômetros 
de costa. Isso era necessário 
para a defesa contra potên-
cias que pudessem invadir o 
país, então, todo terreno da 
costa era estatal, do gover-
no, era terreno da Marinha. 
Estamos dando um passo 
decisivo. Estamos desestati-
zando a propriedade do bra-
sileiro”, afirmou Guedes.

Na primeira etapa, serão 
beneficiados proprietários 
de imóveis aforados locali-
zados na Avenida Atlântica, 
na orla dos bairros de Copa-
cabana e do Leme, na zona 
sul do Rio de Janeiro. Nes-
sa primeira fase, estão in-
cluídos 4.137 imóveis, com 
potencial de arrecadação de 
R$ 165 milhões. Até março 
de 2022, o projeto será es-
tendido aos outros estados, 
em mais duas fases, abran-
gendo aproximadamente 
300 mil imóveis.

Hoje, os proprietários 
têm de pagar a taxa de lau-
dêmio, de 5% quando o imó-
vel é vendido, e 0,6% de foro 
anual à União. Quem esco-
lher fazer a remição passa a 
ser dono do imóvel de forma 
integral, ficando livre dessas 
taxas.

Orçamento pode 
acomodar aumento 
do Bolsa Família, 
diz ministro

Na sexta-feira (30), Guedes participou de evento no Rio de Janeiro

MArcelo cAMArgo/AgênciA brASil
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Projetos prioritários
Líder do Governo na Assembleia Legislativa, o deputado 

Hussein Bakri (PSD) se reuniu com o Governador Ratinho Júnior 
(PSD) no Palácio Iguaçu, na ocasião houve o debate sobre os pro-
jetos como o pedágio, orçamento e a pandemia, que serão des-
taque na Casa no próximo semestre. Os próximos seis meses se-
rão decisivos para a adoção de um novo modelo de concessão 
de pedágio, os deputados terão de votar em plenário a delega-
ção para a união das rodovias estaduais que farão parte do Anel 
de Integração.

Projetos prioritários II
“A Assembleia é a caixa de ressonância da sociedade para-

naense. E isso ficou mais do que provado no debate do pedágio, 
em que os deputados foram decisivos para dar respaldo ao Go-
vernador na posição levada a Brasília por um pedágio com tarifas 
menores, obras no início dos contratos e licitação transparente 
na Bolsa de Valores. A Casa seguirá exercendo esse papel no de-
senho final da modelagem, que certamente vai contemplar um 
anseio de quase 25 anos do povo do Paraná pelo fim desse ver-
dadeiro assalto que é o atual pedágio”, afirmou Bakri.

Presidente em PG
A deputada federal Aline Sleutjes (PSL) confirmou que a visi-

ta do presidente Jair Bolsonaro aos municípios dos Campos Ge-
rais será no final de setembro.  A programação deve incluir vi-
sita a cidades da região com o propósito de discutir assuntos 
ligados especialmente ao agronegócio, área de maior atuação 
da deputada. A agenda deve contar com motociata de apoio 
ao presidente, como vem acontecendo em outras  cidades  do 
país.

Efeitos da pandemia
A embaixadora da Organização Mundial da Família (OMF), 

Cida Borghetti, declarou que vê com preocupação a escalada da 
violência contra crianças e mulheres no Brasil. “É o lado sombrio 
desses tempos difíceis, se levada em conta as subnotificações é 
de supor que estamos diante de uma tragédia”. Cida também 
reitera a importância da retomada das aulas presenciais para evi-
tar que algumas crianças continuem sendo vítimas de maus tra-
tos e negligência. 

Angra Doce
Carlópolis reúne lideranças para agilizar o Projeto de Lei de 

Angra Doce. A proposta é de autoria do deputado estadual Luiz 
Cláudio Romanelli (PSB) em conjunto com o deputado Pedro Lu-
pion (DEM). “Este PL reconhece a região de Angra Doce, no Nor-
te Pioneiro, como área de especial interesse turístico. A sede da 
unidade de gestão do projeto deverá ser instalada em Carlópolis 
assim que efetivada,” disse Lupion.

Angra Doce II
Cinco municípios do Paraná serão impactados pelas ações 

em Angra Doce. São eles: Carlópolis, Jacarezinho, Ribeirão Cla-
ro, Salto do Itararé e Siqueira Campos. “A proposta é montar 
uma governança que envolva vários setores do estado como 
as secretarias de governo, universidades e sociedade civil”, ex-
plicou Romanelli.

Estado de emergência
O deputado estadual Tercilio Turini (CDN) sugeriu ao Gover-

no do Paraná a decretação de estado de emergência para criar 
mecanismos legais de renegociação de dívidas do setor agro-
pecuário. “A situação dos produtores rurais em todo o Paraná é 
muito preocupante, com a iminente perda de milho, trigo, horta-
liças, café e pastagens em decorrência das geadas, afetando toda 
a economia paranaense”, disse.

Desenvolvimento regional
O empresário Nelson Fernando Padovani, pré-candidato a 

deputado federal, defende, entre as suas propostas, que a Itai-
pu Binacional na condição “de locomotiva do grande projeto de 
desenvolvimento regional” através da implantação da Nova Fer-
roeste que ligará o Porto de Antofagasta no Chile ao Porto de 
Paranaguá “formando o corredor bioceânico entre o Atlântico e 
Pacífico. Os investimentos, segundo Padovani, ficarão como le-
gado logístico que vai “energizar infinitamente a economia do 
Paraná, do Brasil e do Paraguai”.

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Instalada em Pato Bran-
co em 1954 como parte da 
Rede Colmeia de Emissoras, 
a Rádio Celinauta AM,  que 
opera na faixa de 1010 kHz, 
completou ontem, 30 de ju-
lho, 67 anos no ar.

Comprada pelos Freis, 
incluindo Policarpo Berri, 
em 1957, foi muito impor-
tante para diversos eventos 
históricos da região Sudo-
este. O mais marcante de-
les talvez seja a Revolta dos 
Posseiros, em 1957, quan-
do a disputa de terras en-
tre colonos, posseiros, 
companhias de terras e Es-
tado atingiu o seu clímax 
em um levante armado. 
Neste conhecido conflito, a 
então Rádio Colmeia serviu 
como mediadora, e acabou 
levando à liderança políti-
ca de Ivo Thomazoni, ra-
dialista e um dos líderes da 

revolta. A participação di-
reta da rádio representou 
um importante elo comu-
nitário e ainda é responsá-
vel pela construção de uma 
memória histórica sobre a 
imprensa paranaense.

Precursora de outras 
emissoras do grupo, como 
a TV Sudoeste e Movimento 
FM, o nome Celinauta é de 
origem latina (coeli+nauta) 
e pode ser traduzido como 
“navegante do céu”. Confor-
me informações da comuni-

cação oficial do Grupo, este 
nome foi retirado de uma 
saudação feita à Nossa Se-
nhora de Fátima por Mon-
senhor Jorge Guimarães, 
reitor do Seminário de Pal-
mas, que em visita à cida-
de de Pato Branco, no dia 6 
de dezembro de 1961, diri-
giu-se à imagem como “Di-
vina Celinauta”. Frei Galdi-
no Zella gostou da saudação 
e do título, sugerindo que 
chamassem a rádio de “Ce-
linauta”. O uso do nome foi 

permitido pelo Governo Fe-
deral, em publicação no Di-
ário Oficial de 27 de dezem-
bro de 1961.

Outro objetivo bastan-
te marcante da Rádio Celi-
nauta ficou por muitos anos 
na responsabilidade de Frei 
Policarpo, que é evangelizar 
através das ondas do rádio.

O Diário do Sudoeste 
parabeniza a Radio Celinau-
ta AM pelos seus 67 anos fa-
zendo companhia a todos os 
pato-branquenses.

Rádio Celinauta completou 67 anos no ar

Assessoria 
A Secretaria Municipal 

de Planejamento Urbano 
está focada em dar agilida-
de à aprovação dos projetos 
arquitetônicos e nas análi-
ses aos demais processos 
em trâmite. O objetivo se-
gundo a pasta é estimular 
o crescimento e desenvolvi-
mento em todos os setores 
de Pato Branco.

Somente no primeiro 
semestre de 2021, foram 
329 projetos aprovados. Em 
comparação ao mesmo perí-
odo do ano passado, houve 
aumento de 10% de libera-
ção para execução. 

No primeiro semestre 
de 2020, no início da pan-
demia, conforme dados re-
passados pela equipe da Se-
cretaria de Planejamento 
Urbano, foram 59.589 me-

tros quadrados de novas 
construções. Já no mesmo 
período de 2021, com a re-
tomada econômica, impul-
sionada com a aplicação de 
vacinas contra a covid-19, 
foram 97.873 metros qua-
drados de novas constru-
ções autorizadas, um cresci-
mento de 64,25%.

“A Secretaria tem como 
objetivo desenvolver o pla-
nejamento urbano de for-
ma sistêmica e integrada, 
de modo a fomentar o cres-
cimento ordenado, propor-
cionar o desenvolvimento, a 
valorização humana e a mo-
bilidade urbana sustentá-
vel. Isso faz com que o cres-
cimento do município seja 
responsável e tenha respei-
to aos cidadãos, acima de 
tudo com visão de futuro”, 
enfatiza o secretário Gilmar 

Tumelero.
Tumelero também frisa 

que o fluxo de processos é 
intenso e “agilizar a corre-
ção e aprovação faz com que 
os projetos não fiquem reti-
dos”, assim “podendo seguir 
para os demais encaminha-
mentos”. Entre os proces-
sos que a pasta recebe, além 
de projetos arquitetônicos, 
estão processos de viabili-
dade, solicitações, parcela-
mento de uso de solo, entre 
outros.

Assim que o projeto é 
protocolado, com todos os 
documentos solicitados, a 
equipe da Secretaria tem o 
prazo de 15 dias para a pri-
meira análise, se aprovado 
é solicitado cópias e/ou do-
cumentos complementares. 
Caso não seja aprovado, é 
necessário realizar uma re-

visão e novamente a entre-
ga dos projetos na Secreta-
ria, com novo prazo de 15 
dias. 

“São quase 100 mil me-
tros quadrados de constru-
ção sendo executada em 
nosso município. Isso não 
reflete só no crescimen-
to das estruturas físicas do 
município, mas de um modo 
mais geral faz a econo-
mia toda girar, além da ge-
ração de empregos. Nesse 
primeiro semestre, o setor 
da construção civil já acu-
mula um saldo positivo de 
mais de 600 vagas de em-
prego geradas e isso fortale-
ce todos os setores. Estamos 
trabalhando para que Pato 
Branco cresça muito mais”, 
pontua o prefeito de Pato 
Branco, Robson Cantu.

ASSESSORIA PMPB

Pato Branco tem crescimento 
superior a 64% na aprovação de 
projetos para a construção civil

No primeiro semestre de 2021, foram 329 projetos aprovados
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NOTAS
• Armador de ferragens na construção civil
• Analista de suporte computacional
• Auxiliar de almoxarifado
• Auxiliar de linha de produção (empresa de furgões)
• Auxiliar de manutenção predial
• Auxiliar de mecânica de autos 
                    (empresa de compressores)
• Auxiliar técnico de refrigeração
• Caixa de loja (loja de calçados)
• Borracheiro auxiliar
• Consultor de vendas (móveis para escritório)
• Cozinheiro em geral
• Encarregado de almoxarifado (eletro instaladora)
• Marmorista
• Lavador de automóveis
• Técnico de projetos elétricos
• Vigilante

Vigilância em Saúde
Na tarde da sexta-feira (30), o Município de Pato Branco publicou uma nota atri-

buída a Vigilância em Saúde, devido a situações ocorridas em alguns pontos da cida-
de referente às vistorias dos agentes de endemias. 

No comunicado, o Departamento de Vigilância em Saúde informou que as equi-
pes do combate as endemias, são compostas por 38 agentes, entre homens e mulhe-
res, que realizam vistorias diárias em todo o município. “Estas visitas ocorrem a cada 
dois meses nos estabelecimentos (residências, comércios, terrenos baldios e outros) 
com os agentes devidamente identificados com crachá, mochila com identificação 
do município, prancheta e uniforme.”

Ainda foi feita a orientação para que os agentes de endemias sejam recebidos, 
“pois o serviço é fundamental para o controle de arboviroses no nosso município, so-
bretudo após às chuvas, quando os cuidados devem ser maiores, já que os ambien-
tes que acumulam água se tornam mais favoráveis para a proliferação de vetores.”

A nota encerra informa que em caso de dúvida em relação à abordagem de dos 
nossos agentes em residência ou estabelecimento, a população deve entrar em con-
tato com o setor de controle de endemias do Departamento de Vigilância em Saúde 
através do número (46) 3213-1721.

Unidade sentinela 
Tendo entrado em funciona-

mento nesta semana, a partir de 
segunda-feira (2), a Unidade Sen-
tinela Covid Cristo Rei em Pato 
Branco passa atender com ho-
rário reduzido, das 7h30 às 17h. 
Após esse período, pacientes com 
sintomas gripais e suspeita de co-
vid-19 devem se dirigir à Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA).

A unidade está localizada na 
Associação do Bairro Cristo Rei, 
Rua Antônio Ascari, 456.

Cristina Vargas
cristina@diariodosudoeste.com.br

O Núcleo de Pato Bran-
co do Grupo de Atuação 
Especializada em Meio 
Ambiente, Habitação e Ur-
banismo (GAEMA), do Mi-
nistério Público, que atua de 
forma preventiva e repres-
siva na proteção desses se-
tores, apurando danos am-
bientais e urbanísticos, está 
liderando um grupo de tra-
balho que vem estudando as 
bacias e os leitos dos rios na 
microrregião.

De acordo com a pro-
motora de Justiça e coor-
denadora do GAEMA, Ivana 
Ostapiv Rigailo, o objeti-
vo do grupo ‒ que envolve 
o Instituto Água e Terra do 
Paraná (IAT), Companhia de 
Saneamento do Paraná (Sa-
nepar), Universidade Tec-
nológica Federal do Para-
ná (UTFPR) e municípios ‒ é 
realizar um projeto de pre-
servação de nascentes e de 
matas ciliares dos rios que 
compõem as bacias.

De acordo com ela, o 
trabalho do grupo está ini-
ciando pela bacia do rio Pato 
Branco, porque é um ma-
nancial de captação de água 
potável para a Sanepar, que 
se localiza cerca de 80% na 
área que pertence ao mu-
nicípio de Mariópolis e em 
torno de 20% na área do 
município de Pato Branco.

Georreferenciamento
O projeto, de acordo 

com Ivana, terá georrefe-
renciamento dos rios e das 
áreas, que é o mapeamen-

to do território e da posição 
geográfica, para maior con-
trole do Ministério Público, 
além de termos de compro-
missos que serão assinados 
pelos produtores rurais que 
tiverem nascentes ou cursos 
d’água da bacia, nas suas 
propriedades.

“Será uma grande ação. 
A ideia é que tudo seja do-
cumentado, que o produtor 
assine um termo de com-
promisso. Se ele já preserva, 
vai assinar o termo afirman-
do que vai continuar preser-
vando. Se ele não preserva, 
vamos dar um prazo para 
que ele se organize junto ao 
órgão ambiental, apresen-
te um plano de recuperação 
de área e faça a proteção da 
mata ciliar e a preservação, 
conforme a lei determina, 
em relação às nascentes”, 
revelou.

Ivana frisou que o tra-
balho inicial está sendo re-
alizado na bacia do rio Pato 
Branco, mas que depois será 
executado nas outras bacias 
da microrregião, também 
com a realização do geor-
referenciamento, realizado 
pelos acadêmicos dos cur-
sos da UTFPR.

Bacias de contenção
Em Pato Branco há 

duas bacias de contenção, 
a do bairro Pinheirinho, já 
concluída, e a do bairro Bo-
natto, em construção, que 
segundo Ivana, também pre-
cisam ser preservadas.

O MP instaurou proce-
dimento porque identificou 
que não é toda a interação 
da bacia que tem a área de 

preservação permanente. 
“Concedi um prazo para o 
Município, que termina em 
agosto, para que apresente 
um plano de recuperação, e 
vai ter que ter a preservação 
de mata ciliar nessas áreas 
também, assim como em la-
gos naturais ou artificiais”, 
destacou.

Em relação ao Parque 
Ambiental Vitório Piassa ‒ 
Parque do Alvorecer, Ivana 
revelou que não será apli-
cada essa conduta, por-
que já existe um plano de 
manejo próprio, analisa-
do, aprovado e gerenciado 
pelo IAT.

Decisão
A promotora explicou 

que o Ministério Público 
vem acompanhando a situ-
ação com preocupação, em 
relação à falta de cuidado 
com as áreas de preserva-
ção permanente, nos cursos 
d’águas nas áreas urbanas.

Segundo ela, uma deci-
são do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), em maio, ele-
geu a aplicação do Código 

Florestal, ou seja, passou-
-se a exigir 30 metros, no 
mínimo, de área de preser-
vação permanente em qual-
quer curso d’água. Essa me-
tragem pode variar de 30 a 
500 metros, dependendo do 
tamanho do rio e de onde 
está localizado, e se em área 
urbana ou rural.

“Isso vai causar um im-
pacto muito grande nas ges-
tões ambientais dos muni-
cípios, porque a intenção, 
neste momento, do Minis-
tério Público, na Comar-
ca de Pato Branco, é orien-
tar os municípios para que 
deste momento em dian-
te não mais autorize qual-
quer tipo de alvará de cons-
trução em áreas dentro de 
preservação. Observamos 
que, inclusive recentemen-
te, diversas obras acontece-
ram, há compra e venda de 
áreas com trechos de pre-
servação. Antes a discussão 
acontecia porque alguma le-
gislação tratava que a me-
tragem tinha que ser 15 me-
tros, e não 30 metros como 
o Código Florestal determi-

na. Como o STJ não determi-
nou data a partir de quando 
essa decisão valeria, passa 

a valer desde a data de im-
plantação do Código Flores-
tal”, enfatizou.

MP vai readequar áreas de preservação na 
bacia do rio Pato Branco

AEN/SANEPAR

Secretaria de Meio Ambiente
O engenheiro florestal da Secretaria Municipal 

de Meio Ambiente de Pato Branco, Matheus E. H. Ni-
chetti, chefe do Setor de Aterro Sanitário, explicou 
que a pasta já está a par do projeto do GAEMA.
“A Secretaria é parceira deste projeto. Estamos 

elaborando um diagnóstico correspondente a área 
territorial de atuação do município dentro da bacia 
do rio Pato Branco. Este diagnóstico, através de ma-
peamento, visa a identificação de zonas de fragili-
dade ambiental e possíveis conflitos de uso no solo 
em área de preservação permanente, ou seja, áreas 
que legalmente deveriam ser cobertas por vegeta-
ção nativa, mas encontram-se ocupadas atualmen-
te com outros usos, como cultivos agrícolas, criação 
de animais, entre outros”, revelou.
Nichetti explicou que, neste primeiro momen-

to, o diagnóstico está sendo realizado por meio de 
geoprocessamento de imagens orbitais. “Contudo 
se pretende, junto com o grupo de trabalho do rio 
Pato Branco, realizar a verificação in loco destas áre-
as de conflito, bem como o georreferenciamento 
das nascentes”, revelou.
O engenheiro florestal contou também que, 

com relação as bacias de contenção, está sendo ela-
borado um Projeto de Recuperação e Readequa-
ção da área degradada, e que o Município pretende 
cumprir o prazo estabelecido pelo Ministério Públi-
co, para a apresentação do plano.

A preservação da 
nascente e 
da mata ciliar do 
rio Pato Branco 
será readequada 
pela ação 
do GAEMA
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NOTAS
Comunidade São Sebastião 
receberá calçamento em BSS

Nesta semana foi realizada, no pavilhão da comunidade de 
São Sebastião em Bom Sucesso do Sul, reunião com os morado-
res, referente à obra de pavimentação poliédrica (calçamento) 
que será feita nas estradas próximas à comunidade.

Além do próprio calçamento, a estrada receberá alarga-
mento, com o investimento total de R$ 400 mil, em recursos 
próprios do Município.

Também participaram do encontro o prefeito Nilson Fe-
versani; o presidente da Câmara de Vereadores, Silvio Stdnik; o 
vereador Luiz Schutt; o diretor de Obras e Serviços Urbanos de 
Bom Sucesso do Sul, Fabio Junior de Oliveira; além o chefe de 
Divisão de Fomento Agrícola, Eduardo Brandalise.

Sulina recebe denúncia descarte 
incorreto de restos de animais 

O Departamento de Vigilância Sanitária de Sulina comunica 
que, após denúncias, constatou que pessoas estão jogando restos 
de animais nas águas do rio Capivara, próximo da comunidade de 
Barra do Fartura, sendo esta a terceira vez que o caso acontece.

Além de ser um crime ambiental, baseado na Lei Federal 9.605 
de 1998, o descarte de animais mortos em rios também é um ris-
co sanitário, uma vez que o corpo em decomposição produz necro-
chorume, líquido rico em bactérias, salmonela e duas substâncias 
tóxicas: putrescina e cadaverina, para os quais não existe antídoto. 
Essas substâncias contaminam o solo, água e lençol freático.

De acordo com a Lei Federal 9.605 de 1998, em seu artigo 54, 
a pena para este tipo de crime ambiental pode acarretar pena de 1 
a 4 anos de reclusão, mais multa, podendo a pena ser aumentada 
conforme os agravantes.

Saudade do Iguaçu realiza obras 
de infraestrutura no parque 
industrial

Nesta semana, o prefeito de Saudade do Iguaçu, Darlei 
Trento, visitou as obras de infraestrutura do Parque Industrial, 
que no momento ocorrem referentes à água pluvial e água 
potável. Quem o acompanhou foi o secretario de Industria e 
Comércio, Geisson Padilha. 

De olho na geração de emprego, as obras no parque in-
dustrial foram retomadas recentemente; e, com o fim da eta-
pa de infraestrutura, previsto para o mês de novembro, terá 
início a fase das construções dos barracões industriais que 
abrigarão novas empresas no município.

Jéssica Procópio
jessica@diariodosudoeste.com.br

Em 22 de julho foi re-
lembrado o Dia Estadual do 
Combate ao Feminicídio e, a 
partir deste domingo (1º), 
entramos no Agosto Lilás ̶ 
mês de conscientização pelo 
fim da violência doméstica.

Para a delegada titular 
da Delegacia da Mulher de 
Francisco Beltrão, Emanuel-
le Carolina Baggio, as cam-
panhas são de extrema im-
portância para combater a 
violência a mulher.

“Nós percebemos que, 
quando há campanhas de 
conscientização, seja feita 
por nós como por grupos so-
ciais, ou até mesmo quando 
a mídia divulga reportagens 
sobre o assunto ou a TV re-
trata a violência em nove-
las, que na semana seguin-
te o movimento aumenta 
bastante aqui na delegacia”.

De acordo com a de-
legada, a questão cultu-
ral e até mesmo a vergo-
nha de denunciar ainda são, 
em muitos casos, o motivo 
para as mulheres se cala-
rem. “Ainda existe o reflexo 
do ‘não vou denunciar, por-
que tenho vergonha, medo’ 
ou questões familiares e fi-
nanceiras. Mas, estamos ca-
minhando, de uma ou outra 
maneira, para diminuir es-
ses preconceitos existentes. 
Ainda existe e não é pouco”.

Para Emanuelle, expor 
as opções que a mulher tem 
para pedir socorro, seja em 
mídias sociais ou em cam-
panhas nas ruas, é mais um 
caminho para encorajá-las. 
Segundo ela, mesmo que o 
agressor possa ter conheci-
mento dessas alternativas 
de ajuda, é preciso que te-
nham as campanhas.

“São as duas faces da 
mesma moeda. Como vamos 

querer que a vítima tenha 
conhecimento dos serviços 
sem dar divulgação? Como 
vamos atingir àquela vítima 
que não vem na delegacia, 
que está amedrontada de 
fato? Infelizmente, o agres-
sor saber de que essa cam-
panha existe é o preço que 
vai se pagar”.

Dados de 
atendimento à 
mulher

Segundo a delegada, 
que atende mulheres de 
Francisco Beltrão, Enéas 
Marques e Manfrinópo-

lis, no primeiro semestre 
de 2021 foram registradas 
322 ocorrências na delega-
cia ̶ índice considerado 
bastante alto por Emanuel-
le, que aponta uma média 
de 50 atendimentos ao mês.   

“Esse número alto mos-
tra que o crime continua 
acontecendo. Mas, também, 
indica que as pessoas es-
tão nos procurando”, disse, 
completando que, “o núme-
ro de casos eu não sei di-
zer, o que eu posso falar é 
o número de registros. Pode 
ser que tenha muito mais ou 
muito menos”.

Nos primeiros seis me-
ses do ano, a delegacia de 
Beltrão também instaurou 
223 inquéritos policiais e 
encaminhou ao Poder Judi-
ciário 193 pedidos de medi-
das protetivas.

Com relação a casos de 
feminicídio, que é quando a 
mulher morre pelo simples 
fato de ser mulher, os municí-
pios de Beltrão, Enéas e Man-
frinópolis não registraram 

nenhum caso desde 2019.

Pandemia
Desde março do ano 

passado até o mês de julho, 
período da pandemia da co-
vid-19, os casos de violência 
contra a mulher diminuíram 

nos municípios atendidos 
pela delegacia da mulher 
de Beltrão. De acordo com 
Emanuelle, foi uma altera-
ção mínima e, por isso, não 
impacta nas estatísticas.

“Essa diminuição de da-
dos e o fato de estarmos há 
dois anos sem nenhum fe-
minicídio consumado me 
faz acreditar que as mulhe-
res têm nos procurado para 
denunciar casos de violên-
cia, antes que eles se tornem 
mais graves”, comentou.

Canais para 
denunciar ou 
pedir

Disque 100 e 180 ̶ 
serviços também 

admitem denúncias 
anônimas

Polícia Militar ‒ 190

Violência contra mulher: um assunto que 
precisa ser debatido
Delegada titular da Delegacia da Mulher de Beltrão comenta sobre importância das campanhas de conscientização contra a mulher

Expor as opções que a mulher tem para pedir socorro é mais um caminho para encorajá-las, mesmo que isso leve os 
agressores a conhecer as campanhas  

Campanha Sinal Vermelho
Com a mulher fazendo o sinal de um “X” vermelho na palma da mão ou em um 

papel, a pessoa que atende na farmácia cadastrada na campanha reconhece que a 
mulher foi vítima de violência doméstica.
Quando a pessoa mostrar o “X”, o atendente, de forma reservada, usando os 

meios à sua disposição, registra o nome, o telefone e o endereço da suposta vítima, 
e liga para o 190 para acionar a Polícia Militar. Em seguida, se possível, conduz a ví-
tima a um espaço reservado, para aguardar a chegada da polícia.
Se a vítima disser que não quer a polícia naquele momento, entenda. Após a sa-

ída dela, transmita as informações pelo telefone 190. Para a segurança de todos e o 
sucesso da operação, sigilo e discrição são muito importantes. A pessoa atendente 
não será chamada à delegacia para servir de testemunha.

Fonte: CNJ

Farmácias participantes da campanha no Sudoeste
Município Local 
Dois Vizinhos Drogarias Nissei / Farmácias São João
Francisco Beltrão Drogarias Nissei / Farmácias São 
 João / Droga Raia
Palmas Drogarias Nissei
Pato Branco Drogarias Nissei / Droga Raia / Panvel
Ampére Farmácias São João

        Fonte: CNJ

 “Ainda existe o 
reflexo do ‘não vou 
denunciar, porque 

tenho vergonha, medo’ 
ou questões familiares 

e financeiras”, 
Emanuelle Carolina 

Baggio ‒ delegada titular 
da Delegacia da Mulher 
de Francisco Beltrão

MARCOS SANTOS/ USP
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Assessoria
O Pleno do Tribunal de Contas 

do Estado do Paraná (TCE-PR) ho-
mologou medida cautelar emitida 
pelo conselheiro Artagão de Mat-
tos Leão, que suspendeu o Edital 
de Tomada de Preços nº 2/2021, 
lançado pela Prefeitura de Bela 
Vista da Caroba.

A licitação objetiva a contra-
tação, pelo valor máximo de R$ 
144.700,00, de empresa especiali-

zada para revisar, adequar e atua-
lizar o Plano Diretor do município 
do Sudoeste do Paraná. O ato foi 
provocado por Representação da 
Lei nº 8.666/1993 (Lei de Licita-
ções e Contratos), formulada pela 
T. R. Clínica de Segurança do Tra-
balho e Saúde Ocupacional Ltda.

Dentre as razões apresentadas 
pela empresa para paralisar limi-
narmente o andamento do certa-
me, foi considerada procedente a 

exigência possivelmente irregular, 
contida no edital, de que as inte-
ressadas na disputa disponham de 
profissional com experiência com-
provada na coordenação da reda-
ção de, no mínimo, dois projetos 
de planos diretores municipais.

Conforme o relator do pro-
cesso, a jurisprudência do TCE-
-PR é clara ao estabelecer que “a 
exigência de número mínimo de 
atestados técnicos é medida ex-

cepcional, que deve ser adotada 
exclusivamente quando a especi-
ficidade do objeto assim exigir e 
não houver comprometimento à 
competitividade do certame”, diz, 
completando que deve sempre ser 
devidamente justificada - o que, 
aparentemente, não ocorreu.

Outro ponto que motivou a 
emissão da cautelar foi a previsão 
exata, feita no instrumento convo-
catório, dos valores que seriam 
considerados inexequíveis pela 
administração. 

Também amparado pela juris-
prudência da Corte, o conselhei-
ro Artagão de Mattos Leão consi-
derou que seria potencialmente 
inadequada a desclassificação de 
licitantes com base nessa cláusu-

la do edital, sem que, ao menos, 
lhes fosse concedida a possibi-
lidade de apresentação de docu-
mentos para demonstrar a viabili-
dade da execução do serviço pelo 
preço proposto.

O despacho do relator foi ho-
mologado de forma unânime pe-
los membros do órgão colegia-
do do TCE-PR na sessão ordinária 
nº 23/2021, realizada por video-
conferência na quarta-feira (28). 
Com a suspensão, foi aberto pra-
zo de 15 dias para apresentação 
de defesa por parte dos represen-
tantes do Município de Bela Vista 
da Caroba. Cabe recurso contra a 
medida cautelar, cujos efeitos per-
duram até que o Tribunal decida 
sobre o mérito do processo.

A Secretaria de Educação de 
Chopinzinho esteve reunida nesta 
semana com membros do Conse-
lho Municipal de Educação (CME). 
O encontro teve como objetivo a 
apresentação das ações desenvol-
vidas pela secretaria durante o 
primeiro semestre de 2021 (pe-
quenas reformas, pinturas, revita-
lização de espaços e muros).

Além disso, foi informado na 
reunião que será realizada a pin-
tura interna e externa nas Escolas 
Tasso e Santiago; bem como está 
prevista a construção da cozinha 
da Escola Santiago. O valor esti-
mado para estas ações será supe-
rior a R$ 440 mil.

Durante o encontro, o CME 
também foi informado que os pro-
fessores [que trabalham em ins-
tituições de difícil acesso] es-
tão recebendo auxilio transporte 
e está em análise a possibilidade 
de oportunizar o benefício aos de-
mais servidores. 

Outros pontos abordados na 
ocasião foram referentes ao Pro-
cesso Seletivo Simplificado (PSS) 
para contratação de zelador esco-
lar; formação continuada, ofertada 
neste ano de forma diversificada 
procurando atender cada nível de 
ensino; bem como a excelente par-
ticipação e comprometimento dos 
profissionais da educação. 

Ainda, na oportunidade, hou-
ve a avaliação sobre o desenvolvi-
mento do ensino híbrido e o uso 
do transporte escolar; além da so-
licitação de autorização do Conse-
lho Municipal de Educação para 
iniciar as atividades presenciais 
com crianças do Maternal III nos 
Centros Municipais de Educação 
Infantil (Cmeis). 

O CME apresentou parecer 
favorável para que no dia 2 de 
agosto os CMEIs possam iniciar o 
atendimento presencial de crian-
ças do Maternal III em turno par-
cial. (Assessoria)

Assessoria
A Associação dos Secretários 

Municipais da Agricultura (As-
sema) organizou, na quinta-feira 
(29), palestra sobre a composição 
e formação do Índice de Participa-
ção dos Municípios (IPM), que cor-
responde aos 25% que o Governo 
do Estado retorna em Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) às prefeituras.

Durante o encontro, na sede 
da Associação dos Municípios do 
Sudoeste do Paraná (Amsop) em 
Francisco Beltrão, o presidente da 
Assema, Adriano Matuszwski, res-
saltou a importância do IPM para 
a composição da receita dos mu-
nicípios do Sudoeste. “Podemos di-
zer que mais de 90% dependem da 
produção agropecuária para com-
por esse retorno do IPM”.

Entre os palestrantes, o con-

sultor em tributação, Gilmar Araú-
jo, explicou que, “atualmente, do 
montante que o Estado arrecada 
com o ICMS, 25% retorna aos 399 
municípios paranaenses. E, para 
essa distribuição, são levados em 
consideração a produção de se-
tores como indústria e comércio, 
bem como a produção primária”. 

Segundo o palestrante, no Su-
doeste o repasse do IPM aos mu-
nicípios têm aumentado de forma 
gradual, em razão das tecnologias 
que estão sendo aplicadas pelos 
produtores rurais. “O ideal é que a 
matéria-prima, ou a produção pri-
mária, também seja transforma-
da em produto final nos municí-
pios do Sudoeste, para gerar valor 
agregado e, consequentemente, 
mais repasse de IPM às prefeitu-
ras”, completou Araújo. 

Ainda, no encontro, participou 

o empresário beltronense Sávio 
Rossetto, proprietário da empre-
sa Reciglass, que atua com recicla-
gem de vidros. Ele informou que 
as prefeituras podem enviar os re-

cicláveis à empresa sem custo al-
gum, então o vidro é moído e en-
caminhado como matéria-prima 
para indústrias de transformação. 

“O vidro reciclado pode se 

transformar em artefatos de con-
creto, substituindo a areia e pro-
dutos para jateamento. É um 
ganho extraordinário para o meio-
-ambiente”, afirmou.

Na Amsop, palestra orienta municípios sobre 
participação no retorno do ICMS

Conselho Municipal de Educação 
se reúne em Chopinzinho

Licitação para atualizar Plano Diretor de Bela Vista da Caroba é suspensa

ASSESSORIA/AMSOP

O encontro 
foi promovido 
pela 
Associação dos 
Secretários 
Municipais da 
Agricultura
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NOTAS
Marmeleiro altera o local de vacinação contra a covid

A partir da segunda-feira (2), as ações de vacinação contra a covid-19, em Marmeleiro, que esta-
vam acontecendo no Ginásio Voltei Pires, no bairro Santa Rita, serão concentradas no Centro Social ao 
lado da Igreja Matriz.  A mudança é justificada pelo retorno dos treinamentos esportivos no ginásio 
onde ocorriam as vacinações, contudo, o novo local destinado ao processo de imunização da popula-
ção, que foi emprestado gratuitamente à Prefeitura, possui uma ótima localização, com um ambiente 
amplo e arejado e uma boa acessibilidade para toda a população, o que contribuirá ainda mais para a 
realização das vacinas.  

Clevelândia firma parceria com o Sistema Fiep
O município de Clevelândia, firmou parcerias para a execução de projetos para cursos profissiona-

lizantes de qualificação e aperfeiçoamento. O projeto vai proporcionar oportunidades de qualificação 
profissional aos clevelandenses, para que possam encontrar seu espaço no mercado de trabalho, além 
de incentivar a instalação de novas indústria no município, uma vez que contará com mão de obra qua-
lificada.  Serão ofertadas aproximadamente 800 vagas para cursos gratuitos nas áreas de costura indus-
trial, informática, e-commerce, panificação, instalação e manutenção de aparelhos de ar-condiciona-
do, torno CNC, instalações hidráulicas prediais, construção civil em alvenaria, elétrica básica residencial, 
instalação de alarmes e portão eletrônico, organização e boas práticas para açougues, instalador de li-
nhas elétricas de iluminação pública, assistente administrativo, entre outros, será o maior programa 
de capacitação da história do município em um único período. As primeiras turmas iniciaram em ju-
nho em comemoração ao aniversário do município e alguns cursos já foram concluídos e continuarão 
no decorrer do ano de 2021. Todos os cursos serão ministrados com a estrutura das unidades e esco-
las móveis do Senai-PR.

Assessoria 
As vagas abertas são para suprir, prin-

cipalmente, as necessidades das Secretarias 
de Saúde e Educação. Os interessados po-
dem acessar o site www.vitorino.pr.gov.br e 
efetuar a inscrição até 13 de agosto. 

Estão disponíveis dois editais. Um de ní-
vel superior e outro de nível médio. 

Para o envio da inscrição os candidatos 
deverão possuir um endereço eletrônico do 
provedor “Gmail”, pois o formulário de pre-

enchimento é feito pela plataforma Google. 
Aos que desejarem realizar suas inscri-

ções presencialmente poderão se dirigir à 
Secretaria de Educação, nos dias úteis du-
rante o período de inscrição, das 8h30 às 
11h30 e das 13h30 às 17h. A secretaria fica 
na rua Barão de Capanema, nº 467, Centro 
de Vitorino. 

Não haverá cobrança de taxa para par-
ticipar do Processo Seletivo Simplificado 
(PSS).

Prefeitura de Vitorino inicia inscrições de 
PSS para contratações temporárias

Paloma Stedile
paloma@diariodosudoeste.com.br

Na última quarta-feira 
(28), a Prefeitura de Man-
gueirinha emitiu o Decreto 
Nº 264/2021, que determi-
na inserir no fim da fila de 
vacinação os cidadãos do 
município que se recusa-
rem ou escolherem receber 
a dose de vacina prevista e 
disponibilizada.

A iniciativa surgiu “con-
siderando que a vacinação 
é uma ferramenta dentre as 
medidas utilizadas no com-
bate a covid-19; que compe-
te ao Município legislar so-
bre assuntos de interesse 
local; e que é imprescindí-
vel que os cidadãos recebam 
essa vacina”, diz o prefeito 
Elídio Zimerman de Moraes, 
por meio do decreto.

Ele acrescenta que, o 
fato de alguns cidadãos se 
recusarem a tomar a vaci-
na, prejudica o andamento 
do Plano de Vacinação, bem 
como atrasa o avanço da 
imunização da população.

Com isso, fica definido 

em Mangueirinha que todo 
cidadão que procure a Se-
cretaria Municipal de Saú-
de e se enquadre na lista do 
Programa de Imunização 
contra Covid-19, ou quando 
convocado da lista de espe-
ra vacina Covid-19, se recu-
sar ou escolher o fabrican-
te, assinará um termo de 
recusa e responsabilidade.

“O servidor que rece-
ber o cidadão lhe dará ci-
ência deste decreto; o ci-
dadão estará ciente que 
será realocado para o fim 
da fila do Programa de Va-
cinação, independente de 
qual imunizante estará 
disponível na data; o cida-
dão que se recusar a assi-
nar o termo, o mesmo será 
assinado por dois servido-
res da Secretaria Munici-
pal de saúde que presen-
ciarem a recusa, servindo 
como testemunhas e será 
cumprido o que dispõe o 
decreto”, finaliza.

Casos
De acordo com o bole-

tim epidemiológico da Se-

cretaria Municipal de Saú-
de, até na sexta-feira (30), o 
município registrou 2.056 
casos da covid-19. Desses, 
1.988 estão recuperados, 

49 não resistiram à doença 
e 19 encontravam-se com o 
vírus ativo.

Ainda, segundo o re-
latório, 2.530 pessoas ti-

veram exames descarta-
dos para o coronavírus em 
Mangueirinha; enquan-
to que 18  aguardam                 
resultados.

Em Mangueirinha, quem quiser escolher vacina 
da covid-19 vai para o fim da fila

 ARQUIVO/PREFEITURA DE MANGUEIRINHA

Até na quinta-feira (29), o 
município imunizou mais 
de 8.300 pessoas com a 
primeira dose da vacina
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Dia dos Pais 
injetará 
R$ 6,03 bilhões 
na economia
Agência Brasil

A Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo (CNC) estima para o Dia dos 
Pais deste ano volume de vendas 
de R$ 6,03 bilhões, maior fatura-
mento desde 2018, com alta de 
13,9% em comparação à mesma 
data no ano passado. Segundo o 
economista sênior da CNC, Fabio 
Bentes, o Dia dos Pais de 2020 foi 
o pior em 13 anos. O Dia dos Pais é 
a quarta data comemorativa mais 
importante para o comércio vare-
jista brasileiro.

Na mesma época do ano pas-
sado, quando o varejo ainda expe-
rimentava o início do processo de 
flexibilização das medidas restriti-
vas voltadas ao combate à primei-
ra onda da pandemia do novo coro-
navírus, as vendas caíram 11,3% e 
geraram o menor volume financei-
ro (R$ 5,30 bilhões) desde 2007, 
que foi de R$ 4,98 bilhões. Agora, 
já há várias regiões brasileiras au-
torizando o funcionamento do co-
mércio a toda capacidade.

“Nesse quesito, os pais de-
ram mais sorte que as mães nes-
te momento, pegando a economia 
um pouco mais favorável, embo-
ra a questão do preço e do crédi-
to mais caro sejam uma certa ânco-
ra para um crescimento um pouco 
menor do que poderia ser se a in-
flação não estivesse alta. A recupe-
ração seria bem mais rápida”, dis-
se Bentes.

Bentes reforçou que, apesar da 
fraca base comparativa de 2020 fa-
vorecer o registro de taxas de in-
cremento mais significativas neste 
ano, a inflação constitui obstácu-
lo para o varejo não só para o Dia 
dos Pais, como também para as 
demais datas comemorativas. “O 
que se tem é isso: uma reativação 
da economia, mas com certos pro-
blemas que impedem um avanço 
mais forte das vendas”. De acordo 
com o economista, a inflação está 
alta porque está sendo puxada por 
itens específicos na média da ces-
ta de preços.

A cesta de bens e serviços para 
o Dia dos Pais sinaliza crescimento 
de 7,8% em relação à do ano pas-
sado, maior variação desde 2016, 
quando subiu 8,6%. Dos 13 itens 
analisados, apenas dois estão, em 
média, mais baratos do que há um 
ano: livros (1,7%) e aparelhos de 
som (1,3%). Os maiores aumen-
tos são observados em televisores 
(22,3%), bebidas alcoólicas (11,8%) 
e perfumes (10,5%).

Ele salientou que no setor de 
vestuário, que ainda passa por di-
ficuldades, a tendência é de aque-
cimento nas vendas. “O setor não 
está tendo espaço para reajustar 
preços”, explicou. A projeção é que 
as lojas que vendem roupas fatu-
rem em torno de R$ 2,43 bilhões, 
ou o equivalente a 40,2% do total 
estimado para este ano, seguindo-
-se os ramos de utilidades domés-
ticas e eletroeletrônicos (R$ 1,24 
bilhão) e produtos de perfumaria e 
cosméticos (R$ 0,86 bilhão).

Agência Brasil
A segunda edição do pro-

grama de capacitação de polí-
cias com foco no crime organiza-
do teve a participação de 5 mil 
policiais de todos os estados do 
Brasil. A formação, encerrada na 
sexta-feira (30), busca melhorar 
o nível de conhecimento dentro 
das instituições sobre o comér-
cio de produtos contrabandea-
dos e falsificados.

O projeto, que acontece no 
modelo de ensino a distância, é 
uma parceria entre o Instituto de 
Relações Internacionais da Uni-
versidade de São Paulo (IRI-USP) 
e o Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública. O projeto também 
recebeu financiamento da produ-
tora de tabaco Philip Morris In-
ternational (PMI), dentro de uma 
iniciativa que apoia programas de 
combate ao comércio ilegal.

Além dos agentes brasileiros, 
houve a participação de policiais 
de outros países da América La-
tina. Um dos focos é capacitar os 
agentes que atuam na tríplice fron-
teira entre Brasil, Paraguai e Ar-
gentina. Assim, o programa busca 

ainda ser uma oportunidade para 
aprofundar a cooperação e tro-
cas entre policiais de diferentes 
localidades e do Poder Judiciário.

Entre os participantes brasi-
leiros, quase a metade (2,4 mil) 
são do Ceará. Em seguida, vem 
São Paulo, com 538 policiais que 
receberam a formação. De Ron-
dônia foram 280 agentes.

Dentro do projeto, também 
foi publicado, em formato de livro 
digital, o Atlas do Sistema Jurídi-
co e Criminal dos países que com-
põem a Tríplice Fronteira. O livro 
faz uma comparação entre as le-
gislações dos três países a partir 
das experiências da Comunidade 
Econômica Europeia.

Violência policial
A violência policial é maior 

nos municípios que compõem a 
Baixada Fluminense. A taxa de le-
talidade das ações policiais nes-
sa região é superior à registrada 
na capital e no estado do Rio, se-
gundo boletim lançado na quarta-
-feira (28) pelo Fórum Grita Bai-
xada (FGB). Nos primeiros seis 
meses de 2021, 255 pessoas fo-

ram mortas por policiais na re-
gião, com uma taxa de letalida-
de de 6,52. Na capital foram 291 
mortes, com taxa de letalidade de 
4,31, no estado foram 804 víti-
mas, com letalidade de 4,66.

As análises do boletim se ba-
seiam em números oficiais do 
Instituto de Segurança Pública 
(ISP) do Rio de Janeiro e mos-
tram que, no ano passado, a polí-
cia matou 404 pessoas na Baixa-

da Fluminense.
As taxas indicam que, pro-

porcionalmente, a polícia mata 
mais na Baixada. O coordenador 
executivo do Fórum Grita Baixa-
da, Adriano de Araújo, afirmou 
que a comparação com o total da 
população é uma referência uti-
lizada no mundo inteiro para se 
chegar a taxas não só de letalida-
de como também de homicídios 
ou de contaminação.

Programa capacita 5 mil policiais no combate ao contrabando

Agência Brasil
Nos últimos 20 anos, o Bra-

sil registrou queda de 37,2% no 
número de adolescentes grávidas. 
Isso é o que apontou um estudo 
realizado pela ginecologista De-
nise Leite Maia Monteiro, secre-
tária da Comissão Nacional Espe-
cializada em Ginecologia Infanto 
Puberal da Federação Brasileira 
das Associações de Ginecologia e 
Obstetrícia (Febrasgo).

A pesquisa foi feita conside-
rando o número de nascidos vi-
vos (NV) de mães entre 10 e 19 
anos de idade, entre os anos de 
2000 e 2019.

Em 2000, segundo a pesquisa, 
as mães adolescentes foram res-
ponsáveis por 23,4% do total de 
nascidos vivos no país. Já em 2019, 
esse índice passou para 14,7%.

Apesar da queda, o número 
ainda é preocupante. Dados do 
DataSUS/Sinasc apontam que a 
cada dia ocorrem cerca de 1.150 
nascimentos de filhos de adoles-
centes. “As complicações gesta-
cionais e no parto representam 
a principal causa de morte entre 
meninas de 15 a 19 anos mun-
dialmente, pois existe maior risco 
de eclâmpsia, endometrite puer-
peral, infecções sistêmicas e pre-
maturidade, segundo a Organiza-
ção Mundial da Saúde. Ainda há 
consequências sociais e econômi-
cas como rejeição ou violência e 
interrupção dos estudos, compro-
metendo o futuro dessas jovens”, 
disse a médica, no estudo.

A pesquisa também demons-
trou que a redução da gravidez 
na adolescência entre meninas de 

10 a 14 anos foi de 26% e teve 
uma redução menor que entre o 
grupo de 15 a 19 anos, que re-
gistrou 40,7% de queda. Os maio-
res indicadores de gravidez entre 
adolescentes foram registrados 
na região norte do país, que apre-
sentou a menor queda percentu-
al na taxa de fecundidade por ida-
de específica (TIEF) tanto para o 
grupo de adolescentes entre 10 e 
14 anos (-11,9%) quanto para o 
grupo de adolescentes entre 15 e 
19 anos (-32,9%).

Covid, adolescente 
e vacina

O governo Federal incluiu de-
finitivamente gestantes, puérpe-
ras e lactantes, com ou sem co-
morbidade, no grupo prioritário 
de imunização contra a covid-19. 
A alteração na Lei 14.124, que 

trata do Plano Nacional de Opera-
cionalização da Vacinação foi pu-
blicada Diário Oficial da União da 
sexta-feira (30).

Pela norma, crianças e os 
adolescentes com deficiência per-
manente, com comorbidade ou 
privados de liberdade também 
passam a fazer parte do grupo 
prioritário de vacinação contra 
covid-19 “conforme se obtenha 
registro ou autorização de uso 
emergencial de vacinas no Brasil 
para pessoas com menos de 18 
anos de idade”.

A inclusão de gestantes e 
adolescentes no grupo foi moti-
vada por uma decisão do minis-
tro Gilmar Mendes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que de-
terminava ao Ministério da Saúde 
a análise da inclusão dos adoles-
centes no Plano Nacional de Imu-
nização (PNI). Mendes argumen-

tou que, diante da existência de 
adolescentes com comorbidades 
e da adequação da vacina da Pfi-
zer a esse público, não faria sen-
tido limitar a vacinação apenas a 
maiores de idade.

A vacina contra a covid-19 da 
Pfizer foi a primeira a receber o 
registro definitivo no Brasil. Em 
junho, o imunizante da farmacêu-
tica americana contra o novo co-
ronavírus, primeiro a ter registro 
definitivo no Brasil, obteve o aval 
da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) para aplicação 
em grupos com 12 anos de ida-
de ou mais.

Na última terça-feira (27), o 
ministro da Saúde, Marcelo Quei-
roga, disse que assim que for con-
cluída a vacinação de maiores de 
18 anos, o Brasil iniciará a vaci-
nação de adolescentes com ida-
des entre 12 e 17 anos.

Gestação na adolescência cai 37% 
em 20 anos, diz estudo

Polícia Federal/Pr

Projeto é parceria entre a USP e o Ministério da Justiça

Apesar da 
queda, para 
ginecologistas 
o número 
ainda é 
preocupante

ana nascimento/mds/Portal Brasil
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Lívia completou 2 aninhos no dia 15 de julho. Seu segundo 
aniversário, e que o amor, a paz e a vontade de brincar estejam 

sempre presentes na sua vida! Feliz aniversário, querida!  Filha de 
Adriane e Diony Rodrigues. Casulo Baby Fotografia

Bryan Levi 
Moura da 

Rosa é filho 
de Quelita 

e Edenilson. 
Foto Chicoski 

Digital

Henrique 
Klak em seu 
Batismo, ele 

é filho de 
Maria Cristina 

e Rogério 
e irmão do 
Felipe. Foto 

Chicoski 
Digital

Ane Julia de Oliveira completou 15 anos no dia 6 de julho.
Foto Chicoski Digital Dia de muita comemoração, sua primeira Eucaristia e, um 

feito destes, é motivo para que o coração da família toda 
se encha de felicidade. Dhennyfer filha de Liliana e Adelar 

Levandowski. Casulo Baby Fotografia



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % fev mar abr mai jun jul ano 12m 

INPC (IBGE) 0,82 0,86 0,38 0.96 0,60 - 3,95 9,22

IPCA (IBGE) 0,86 0,93 0,31 0.83 0,53 - 3,77 8,35

IPCA-15 (IBGE) 0,48 0,93 0,60 0,44 0,83 0,72 4,88 8,59

IPC (FIPE) 0,23 0,71 0,44 0,41 0,81 - 3,50 8,95

IGP-M (FGV) 2,53 2,94 1,51 4,10 0,60 0,78 15,98 33,83

IGP-DI (FGV) 2,71 2,17 2,22 3,40 0,11 - 14,26 34,53

IPA-DI (FGV) 3,40 2,59 2,90 4,20 -0,26 - 17,91 45,96

IPC-DI (FGV) 0,54 1,00 0,23 0,81 0,64 - 3,53 8,29

INCC-DI (FGV) 1,89 1,30 0,90 2,22 2,16 - 9,73 17,36

mai jun jul
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 4,25%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.100,00 (R$
220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê .

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP TR
ANTIGA NOVA

8/6 a 8/7 0,5000 0,2019 0,0000
9/6 a 9/7 0,5000 0,2019 0,0000
10/6 a 10/7 0,5000 0,2019 0,0000
11/6 a 11/7 0,5000 0,2019 0,0000
12/6 a 12/7 0,5000 0,2019 0,0000
13/6 a 13/7 0,5000 0,2019 0,0000
14/6 a 14/7 0,5000 0,2019 0,0000
15/6 a 15/7 0,5000 0,2019 0,0000
16/6 a 16/7 0,5000 0,2019 0,0000
17/6 a 17/7 0,5000 0,2446 0,0000
18/6 a 17/7 0,5000 0,2446 0,0000
19/6 a 19/7 0,5000 0,2446 0,0000
20/6 a 20/7 0,5000 0,2446 0,0000
21/6 a 21/7 0,5000 0,2446 0,0000
22/6 a 22/7 0,5000 0,2446 0,0000
23/6 a 23/7 0,5000 0,2446 0,0000
24/6 a 24/7 0,5000 0,2446 0,0000
25/6 a 25/7 0,5000 0,2446 0,0000
26/6 a 26/7 0,5000 0,2446 0,0000
27/6 a 27/7 0,5000 0,2446 0,0000
28/6 a 28/7 0,5000 0,2446 0,0000
1/7 a 1/8 0,5000 0,2446 0,0000
2/7 a 2/8 0,5000 0,2446 0,0000
3/7 a 3/8 0,5000 0,2446 0,0000
4/7 a 4/8 0,5000 0,2446 0,0000
5/7 a 5/8 0,5000 0,2446 0,0000
6/7 a 6/8 0,5000 0,2446 0,0000
7/7 a 7/8 0,5000 0,2446 0,0000
8/7 a 8/8 0,5000 0,2446 0,0000
9/7 a 9/8 0,5000 0,2446 0,0000
10/7 a 10/8 0,5000 0,2446 0,0000

TR MÊS % ano 12 m

Junho/21 0,00 0,00 0,00
Julho/21 0,00 0,00 0,00

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m

Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 1.893,55 4,28 8,15 18,84
Noroeste 1.791,05 1.820,18 1,63 15,78 30,67
Oeste 1.860,62 1.881,56 1,13 6,98 15,93

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 168,00 -1,2% 9,8%
Ponta Grossa 165,00 -0,6% 5,8%
Maringá 161,00 -0,6% 7,3%
Cascavel 161,00 -0,6% 7,3%
Sudoeste 161,50 -1,5% 7,0%
Guarapuava 161,50 -1,5% 7,0%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 82,00 0,0% 3,8%
Sudoeste 105,00 1,9% 23,5%
Cascavel 105,00 1,9% 23,5%
Maringá 105,00 2,9% 25,0%
Ponta Grossa 106,00 3,9% 23,3%
Guarapuava 105,00 2,9% 23,5%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 94,00 6,8% 6,8%
Ponta Grossa 93,00 6,9% 6,9%
Maringá 91,00 7,1% 7,1%
Cascavel 91,00 7,1% 7,1%

SALÁRIO FAMÍLIA 2021
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 20/7, pes.físicas 15/7, emp. do més ticos 6/7. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.100,00 (R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$
1.286,71). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
6.433,57.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.100,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

ago/21 1.414,75 -19,50 1,0% -1,1%
set/21 1.355,50 -29,75 0,0% -3,7%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/21 547,00 -11,00 0,0% -8,7%
dez/21 545,25 -11,25 0,4% -7,3%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

ago/21 352,60 -3,90 -0,3% -6,6%
set/21 351,30 -5,20 -0,5% -7,3%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

set/21 703,75 -1,50 2,9% 3,6%
dez/21 713,00 -0,75 2,8% 4,1%

Ações % R$

Petrobras PN -3,24% 26,91 
Vale ON -5,89% 108,76 
ItauUnibanco PN -1,08% 30,30 
Bradesco PN -1,70% 24,25 
Localiza ON -7,36% 62,15 
B3 S/A ON -3,54% 15,25 
Bradespar PN -5,66% 73,96 
Magazine Luiza ON -5,16% 20,60 

INDICE BOVESPA 

Baixa: 3,08% 121.800 pontos

Volume negociado: R$ 35,50 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A terceira parcela do Imposto de Renda 2021
(base 2020) vence em 30/07, com a incidência de taxas de
juros Selic de 1,31%.

MÊS TAXA SELIC
Abr/21 0,21%
Mai/21 0,27%

MÊS TAXA SELIC
Jun/21 0,31%
*Jul/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 30/07/21

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 30/07/21

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 30/07/21

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JUNHO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jun jul ago
INPC (IBGE) 1,0890 1,0922 -
IPCA (IBGE) 1,0806 1,0835 -
IGP-M (FGV) 1,3704 1,3575 1,3383
IGP-DI (FGV) 1,3653 1,3453 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Junho/21 0,5000 3,04 6,17
Julho/21 0,5000 3,55 6,17

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Junho/21 0,2019 0,87 1,60
Julho/21 0,2446 1,12 1,72

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 151,94 -0,5% -0,6% 10,0% 151,00 152,50 
MILHO saca 60 kg 95,23 0,2% 1,2% 23,6% 96,00 96,20 
TRIGO saca 60 kg 86,06 0,1% 2,1% 12,8% 86,50 86,00 
FEIJÃO CAR. saca 60 kg 251,47 0,0% -0,5% 2,0% - 250,00 
FEIJÃO PRETO saca 60 kg 233,89 0,0% 0,6% -0,1% - 250,00 
BOI GORDO arroba, em pé 308,87 0,0% -0,2% 0,1% 310,00 310,00 
SUÍNO kg, vivo 6,29 0,0% 1,9% -1,7% 5,80 6,00 
ERVA MATE arroba 24,10 0,0% 0,0% 3,6% - 19,50 
FRANGO kg, vivo 2,80 0,0% 0,0% 0,0% - - 

PREÇO AO PRODUTOR 30/07/21

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 30/07 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.844,23 -0,52% -7,78%
Boi gordo (2) 319,90 1,38% 0,44%
Café (3) 1.014,44 -3,00% 20,16%
Algodão (4) 496,17 -0,94% 5,76%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 30/07/21

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 30/07/21
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

set/21 179,55 -16,95 -5,0% 12,4%
dez/21 182,45 -16,85 -4,9% 12,2%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

125.052 126.003 124.612 126.285 125.675 121.800

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

23/07 26/07 27/07 28/07 29/07 30/07

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

30/07 R$ 304,00 /grama +3,05%

DÓLAR COMERCIAL
Alta: 2,58% Var. julho: +4,77%

Compra R$ 5,209
Venda R$ 5,210

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Alta: 1,05% Var. julho: +2,39%

Compra R$ 5,1210
Venda R$ 5,1216

DÓLAR PARALELO
Alta: 2,43% Var. julho: +4,57%

Compra R$ 5,09
Venda R$ 5,49

DÓLAR TURISMO
Alta: 2,43% Var. julho: +4,59%

Compra R$ 5,09
Venda R$ 5,47

EURO
Alta: 0,87% Var. julho: +2,52%

Compra R$ 6,0756
Venda R$ 6,0768

EURO TURISMO
Alta: 2,52% Var. julho: +4,50%

Compra R$ 5,86
Venda R$ 6,50  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0467
Libra esterlina R$ 7,13
Peso argentino R$ 0,053

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 109,73
Libra esterlina 0,72
Euro 0,84

Grupo 1 R$ 1.467,40 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.524,60 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.577,40 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.696,20 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/21
a 31/12/21

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

out/21 89,83 -0,93 -0,5% 5,1%
dez/21 89,39 -0,92 -0,3% 5,3%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 34.935,47 -0,42
Londres 7.032,30 -0,65
Frankfurt  15.544,39 -0,61
Tóquio 27.283,59 -1,80
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Incerteza da economia 
recua 3 pontos em 
julho, diz FGV
Agência Brasil

O Indicador de Incerteza da Economia bra-
sileira, calculado pela Fundação Getulio Vargas 
(FGV), recuou 3 pontos de junho para julho deste 
ano. Com isso, o indicador chegou a 119,3 pon-
tos, retornando ao nível de maio de 2021.

Os dois componentes do índice apresenta-
ram queda. O componente de Mídia, baseado na 
frequência de notícias com menção à incerteza na 
imprensa, recuou 2,8 pontos, para 118,9 pontos.

O componente de Expectativas, que mede a 
previsão de analistas econômicos para os 12 me-
ses seguintes, recuou pela quarta vez consecuti-
va. A queda foi de 2,5 pontos e levou a expectati-
va para 113,2 pontos, menor nível desde janeiro 
de 2020 (112,5).

“A melhora dos números da pandemia no 
Brasil e a recuperação gradual da atividade eco-
nômica motivaram a redução do nível de incerte-
za no mês”, disse a economista da FGV Anna Ca-
rolina Gouveia. “Para um recuo mais expressivo 
das incertezas neste segundo semestre de 2021, 
é preciso que os fatores que motivaram a queda 
do indicador em julho continuem melhorando de 
forma sustentável nos próximos meses”.

AEN
O melhor semestre na geração de 

empregos no Paraná desde de 2011 foi 
puxado pela indústria. O setor respondeu 
por 35.321 (30%) das 118.316 vagas for-
mais abertas no Estado no primeiro se-
mestre de 2021. Tiveram bom desem-
penho também as divisões de comércio 
(23.299), informação (23.290), constru-
ção (15.311) e administração pública 
(12.129). Os dados levam em considera-
ção o saldo de carteiras assinadas no pe-
ríodo, de acordo com o Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados (Caged), 
divulgados na quinta-feira (29) pelo Mi-
nistério da Economia.

O governador Carlos Massa Ratinho 
Junior atribui o bom desempenho a uma 
série de medidas adotadas pelo governo 
para impulsionar o setor econômico, bas-
tante afetado pela crise sanitária decor-
rente da pandemia da Covid-19. Ele res-
saltou que desde o começo da gestão, em 
2019, foram confirmados mais de R$ 45 
bilhões de investimentos privados no Es-

tado. Muitos deles, citou, na instalação de 
novas plantas no Estado, como a Tirol em 
Ipiranga, nos Campos Gerais, ou a am-
pliação de sedes já instaladas no Paraná, 
como a fábrica de margarina da BRF, em 
Paranaguá, no Litoral.

“O Paraná vive um bom momento, 
fruto da união de todos os setores e da 
paz política que há mais de 30 anos não 
ocorria no Estado. Isso traz segurança 
para os empresários, que enxergam no 
Paraná um ótimo local para ampliar os 
seus negócios”, afirmou Ratinho Junior.

“Como consequência, geramos mais 
empregos em todas as regiões, com 
maior distribuição de renda. Vamos avan-
çar mais. E mesmo diante das incertezas 
da pandemia, não tenho dúvida de que 
2021 será um ano histórico para o Para-
ná”, acrescentou.

Ele ressaltou que a produção indus-
trial paranaense teve crescimento de 20% 
entre janeiro e maio de 2021, na compa-
ração com os primeiros cinco meses do 
ano passado, o quinto melhor resultado 

do País, de acordo com a última amos-
tragem da Pesquisa Industrial Mensal do 
Instituto Brasileiro de Geografia Estatís-
tica (IBGE). No Brasil, a média de cresci-
mento no período foi de 13,1%.

“O Paraná tem uma indústria for-
te e diversificada, que está contribuin-
do para o Estado superar a crise causa-
da pela pandemia”, disse. “E a expansão 
da indústria impacta em todos os seto-
res, puxa a geração de empregos e aju-
da a desenvolver as cidades”, afirmou o 
governador.

Chefe do Departamento do Trabalho 
e Estimulo à Geração de Renda da Secre-
taria de Estado da Justiça, Família e Tra-
balho, Suelen Glinski destacou que o 
setor industrial disponibiliza empregos 
mais qualificados, com salários mais al-
tos e exigência de mão de obra especí-
fica. Segundo ela, tem também impac-
to direto em outros pontos da cadeia 
produtiva, como as áreas de serviço, 
comércio, agricultura e pecuária, entre 
outros. 

Indústria em alta puxa recorde de empregos
no Paraná no primeiro semestre



Saiba o momento certo para expres-
sar sua opinião e tenha especial cui-
dado para não ofender ninguém. O 
dia se apresentará tranquilo ao tra-
balho, muitos negócios e ao trato 
com o sexo oposto. 

Hoje, você poderá ter uma ideia 
brilhante e promissora de sucesso. 
Mas somente a coloque em prática 
quando tiver certeza de uma boa 
chance. Continue cauteloso com 
seu dinheiro, seu trabalho e com 
sua saúde. 

Dia positivo para as suas atividades 
artísticas e a tudo que está relacio-
nado com as artes de um modo ge-
ral. Os lucros no trabalho deverão 
aumentar. 

Melhores e mais propícias infl u-
ências se apresentarão hoje para 
você. Saiba tirar proveito das mes-
mas, que seu êxito será maior do 
que ainda espera. Aproveite, pois o 
fl uxo da fase astral o incentiva. 

Criaturas ou ocorrências dispersi-
vas poderão desviar sua atenção dos 
compromissos e problemas mais im-
portantes do dia. Não permita que 
isto aconteça. Fluxo excelente para 
o trabalho, a saúde e o amor. 

Grandes chances de ascensão e bri-
lho artístico, oratório e mesmo ju-
rídico. Fluxo benéfi co. Aproveite 
as próximas horas para manifes-
tar seus pensamentos relaciona-
dos com as pessoas que lhe que-
rem bem. 

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Dia um tanto quanto agitado para 
você. Mas, para que tudo saia a con-
tento, deverá tomar uma atitude oti-
mista e evitar o nervosismo que de 
nada adianta. Sucesso junto ao sexo 
oposto. 

Dia em que poderá fazer ou pedir 
empréstimos, bem como assinar do-
cumentos, ações ou mesmo pedir 
aumento de salário, que será sucedi-
do. A saúde estará boa e as chances 
de êxito amoroso e social. 

Será bem sucedido hoje, se adotar 
uma atitude otimista. Dia excelente 
para estudos, testes, amor e conta-
tos pessoais. Melhor ainda para con-
tratar servidores, contar com favores, 
endosso e fi anças.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Muito bom dia para mudar de re-
sidência ou ocupação. As coisas 
novas que inventar terão êxito e 
suas ambições, sonhos e desejos 
serão bem sucedidos. Ótimo para 
as amizades. 

A infl uência astral é positiva para 
novas amizades, associações e ca-
samentos. Cuidado com pesso-
as de caráter duvidoso. Momen-
to benéfi co e favorável em tudo o 
que pretende realizar.

A partir de hoje tudo tende a me-
lhorar sensivelmente para você. A 
personalidade irá elevar-se bas-
tante, suas condições sociais se 
exaltarão e a saúde também. Con-
tudo, evite abusos e precipitações. 

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPOINVERNO
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Há uma regra basilar no direito brasi-
leiro de que as dívidas tributárias das em-
presas, via de regra, não alcançam o patri-
mônio dos sócios, dentro do Princípio da 
Autonomia Patrimonial, em especial nas 
sociedades por responsabilidade limitada.

Os fiscos brasileiros (federais, distri-
tal, estaduais e municipais) estão tomando 
a atitude de que em qualquer ação fiscal 
que resulte em autuação fiscal já se indi-
que de imediato os sócios como sujeitos 
passivos solidários, numa disfarçada des-
consideração da personalidade jurídica. E 
por que digo “disfarçada”? Simples: o re-
sultado final em uma provável execução 
fiscal será muito mais fácil assim ir dire-
to ao patrimônio dos sócios do que inten-
tar um procedimento judicial de desconsi-
deração da personalidade jurídica (artigos 
133 a 137 do Código Civil vigente),

Não que não seja possível a inclusão 
dos sócios no polo passivo das dívidas tri-
butárias, mas tal inserção não é permitida 
ao bel prazer dos fiscos, havendo regras 
legais para este ato, tal como quando rea-
lizam atos praticados com excesso de po-
deres ou infração de lei, a contrato social 
ou aos estatutos, quando a infração for 
conceituada por lei como crimes ou con-
travenções, em ações com dolo específico, 
incluindo a simulação de atos.

O mero não pagamento ou erro de in-
terpretação de legislação, ou mesmo fa-
lhas de registros, não podem ser consi-
derados como atos criminosos (este que 
devem ser tipificados em lei), dolosos, si-
mulados ou mesmo de contravenção, pois 
todos os tipos antijurídicos devem ser pro-
vados diretamente pelo acusador, e nunca 
meramente “supostos”. Apenas citar o só-
cio como responsável solidário não o ajus-
ta a esta condição; há que se ter a compro-
vação de sua ação imediata para o feito 
e que este esteja encaixado em qualquer 
destes indevidos atos administrativos ou 
criminais.

O Estado do Paraná, via Resolução 
Conjunta n. 08/2018 ‒ PGE/Sefa, deter-
minou a inclusão dos sócios em autuações 
fiscais “sempre que o crédito tributário 
resulte de atos ilícitos, cometimento de 
fraudes, simulações e de infrações con-
ceituadas por lei como crimes ou con-
travenções”. À primeira vista pode até se 
aparentar que esta norma apenas trans-
creve a contida no CTN; ocorre que, ao 
inserir a expressão “atos ilícitos”, criou-
-se uma situação não prevista e de inter-
pretação dúbia, infinita e sem a exigência 
de se provar.

A categoria de “atos ilícitos”, por ser 
amplamente subjetiva, diferentemente do 
que se exige no Direito Tributário (arrai-
gado ao positivismo jurídico), extrapola a 
definição dos atos cometidos por aquelas 
figuras antijurídicas já tachadas nos arti-
gos 135 e 137 do CTN, mas a diferencia-
ção jurídica entre elas deve ser observa-

da para que não se invada o patrimônio 
alheio sem motivação legal, pois para este 
ato deverá haver sólida comprovação de 
má-fé, dolo, crime ou contravenção por 
parte do agente privado almejando preju-
ízo ao erário.

Não pode uma simples resolução 
(sem poder de lei e bem na base da Pirâ-
mide de Kelsen - hierarquia das normas) 
procurar “legislar” ao inserir a expressão 
“atos ilícitos” para esta solidariedade, con-
ceito de Direito Civil, em termos diversos 
aos constantes no CTN.

Em passo anterior, ao se adentrar ao 
patrimônio de terceiros, deve-se verificar 
se foram esgotados os meios de cobrança 
contra a sociedade, de acordo com a exi-
gência positivada legalmente, visto que 
a responsabilidade solidária apenas tem 
aporte na hipótese da impossibilidade de 
exigência do cumprimento da obrigação 
principal pelo contribuinte direto. O passo 
seguinte então é verificar se houve inter-
venção ou omissão do sócio nos atos e se 
que foi responsável na situação deflagra-
dora da hipótese de incidência.

Ou seja, não é possível a responsabi-
lidade ao sócio sem culpa subjetiva. Por 
isso, o disposto no art. 124, II, do CTN 
deve ser interpretado de forma sistemáti-
ca e em conexão com o art. 134, do CTN, 
não sendo suficiente que a resolução diga 
que a pessoa expressamente nela designa-
da é responsável solidário, pois há que se 
ter atenção ao campo reservado à lei com-
plementar (art. 146, III, b, da Constituição 
Federal).

Na análise do art. 135 do CTN é ne-
cessário que se atenha ao fato que não 
cabe ao contribuinte, direto ou indireto, 
fazer a prova negativa dos fatos e que te-
nha agido com excesso de poderes, pois o 
próprio Código de Processo Civil, em seu 
art. 373, inciso I, cita que cabe o ônus da 
prova ao “autor, quanto ao fato constituti-
vo de seu direito”.

A ausência da comprovação de dolo, 
fraude ou simulação por parte sócios, é 
situação suficiente para que se afaste o 
chamamento destas pessoas físicas, parti-
cipantes do quadro societário, à lide tri-
butária, não cabendo uma velada descon-
sideração da personalidade jurídica, como 
procede o fisco atualmente.

Advogado tributarista e empresarial, 
Bacharel em Ciências Contábeis

Pode o sócio ser multado 
junto com a empresa?

Ailton Salomé Dutra

Nessa semana, uma casa foi transportada em cima de um caminhão no 
centro de Pato Branco. Apesar de inusitada, essa prática é bastante 

comum na cidade.

JULIANA RAMOS SANTOS



PLANTÃO
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Tráfico de drogas 
Uma mulher foi presa 

na manhã de sexta-feira (30), 
por tráfico de drogas em San-
to Antônio do Sudoeste. Uma 
equipe da Rotam do 21º BPM 
foi até sua residência por vol-
ta das 6 horas para cumprir 
um mandado de busca, ex-
pedido pelo Ministério Pú-
blico (MP) de Santo Antônio 
do Sudoeste. A mulher guar-
dava tablete de maconha de 
545 gramas embaixo do seu 
colchão além de uma cartei-
ra de cigarros com nove por-
ções da droga que pesaram 
9,7 gramas. Ela foi presa em 
flagrante e encaminhada à 
delegacia de Polícia Civil.

Incineração 
A Polícia Civil de Chopin-

zinho incinerou na quinta-fei-
ra (28) aproximadamente 70 
Kg de drogas, que estavam 
armazenados na Delegacia 
da Comarca, por serem apre-
ensões feitas em Chopinzi-
nho e Saudade do Iguaçu nos 
últimos dois anos.

A incineração foi autori-
zada pela Justiça. O procedi-
mento coordenado pelo de-
legado Eder Alves de Oliveira 
contou com acompanha-
mento da Vigilância Sanitária 
e do Poder Judiciário. Segun-
do o delegado, a destruição 
da droga é necessária, visto 
que seu armazenamento na 
delegacia pode atrair aten-
ção de traficantes.

Tráfico de drogas II
A Polícia Militar (PM) de 

Palmas prendeu na quinta-
-feira (29), cinco pessoas sus-
peitas de tráfico de drogas.  
A equipe Rotam recebeu de-
núncias que um indivíduo 
estaria realizando tráfico de 
drogas. Em conjunto com a 
Agência Local de Inteligên-
cia foi realizado monitora-
mento e abordagem de um 
veículo ocupado pelo suspei-
to. Na abordagem, foram de-
tidos cinco indivíduos, com 
eles, foram apreendidos um 
revólver, munições, 548 gra-
mas de maconha, 25 gramas 
de crack e R$ 511,00. Os ele-
mentos e os materiais foram 
encaminhados à sede da 2ª 
Companhia.

Servidor interno da prefeitura de 
Clevelândia é hackeado

Na tarde da sexta-feira (30) a Prefeitura de Clevelândia publicou uma nota em 
suas redes sociais informando que o servidor interno do Paço Municipal foi hackea-
do, e que alguns arquivos do Departamento de Recursos Humanos foram deletados. 
O ataque cibernético, foi descoberto no final da tarde da quarta-feira (28) pela equi-
pe de Tecnologia de Informação do Município.

Tão logo acionada, a empresa contratada informou ter backup de todos os dados 
do Município. Ainda na quinta-feira (29), foi feito um trabalho em todas máquinas.

Os hackers, exigiram 980 dólares (algo aproximado de R$ 5,1 mil), para o resga-
te dos dados, contudo, o Município não efetuou o pagamento. Um Boletim de Ocor-
rência (BO) foi registrado.

Na nota emitida pelo Município, a informação ainda é de que por terem afeta-
dos dados Recursos Humanos, “o salário dos servidores poderá sofrer atraso.”  (MR)

AEN
A Polícia Civil do Paraná (PCPR) 

fechou um laboratório de fabricação 
de drogas em Fazenda Rio Grande, 
na Região Metropolitana de Curi-
tiba. Durante a ação, realizada na 
quinta-feira (29), um homem, de 23 
anos, foi preso em flagrante.   

A PCPR chegou até o local após 
investigações de alta complexidade. 
Na fábrica de entorpecentes foram 
localizados três quilos de cocaína, 
dois quilos de maconha e ferramen-
tas utilizadas na fabricação, como 

prensa hidráulica, aparelhos de se-
cagem e batedores para misturar as 
drogas.  

As investigações prosseguem 
com o intuito de identificar outros in-
tegrantes da organização criminosa.

As apreensões de drogas au-
mentaram quase 150% no primei-
ro trimestre de 2021, em relação ao 
mesmo período do ano passado. As 
forças de segurança pública do Pa-
raná localizaram, de janeiro a março 
deste ano, 61,7 toneladas de drogas, 
enquanto que no mesmo período do 

ano passado foram 24,9 toneladas. 
Os números são resultado das ações 
preventivas da Polícia Militar e tam-
bém de repressão qualificada da Po-
lícia Civil.

De acordo com dados de relató-
rio da Secretaria de Estado da Segu-
rança Pública, as polícias Militar e 
Civil apreenderam 60.675 quilos de 
maconha, um aumento de 162,7% 
em relação ao primeiro trimestre de 
2020 (23.095 quilos). O volume de 
cocaína somou 782,3 quilos, 444,4 
quilos a menos que no compara-

tivo com o primeiro trimestre de 
2020, que teve pouco mais de 1,2 
mil quilos apreendidos, uma queda 
de 36,23%.

O recolhimento de LSD subiu 
172,4% no primeiro trimestre de 
2021 – de 2.363 pontos em 2020 
para 6.437 pontos neste ano. O 
mês de janeiro foi o que registrou 
a maior quantidade de LSD apreen-
dida, com 3.425 pontos. Já o núme-
ro de apreensões de ecstasy caiu de 
14,1 mil para 8.123 comprimidos 
em 2020, queda de 42%.

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Duas notas publicadas nes-
ta semana, — na quarta-feira (28), 
pela Paróquia São Pedro Apóstolo 
e na quinta-feira (29), pelo Unidep 
—, chamaram a atenção da popula-
ção e da Polícia Civil para um possí-
vel golpe sendo praticado em Pato 
Branco.

No comunicado da Paróquia a 
informação de que “pessoa, apre-
sentando-se como seminaristas, 
estão visitando as casas de famí-
lias da nossa  cidade  em  nome  da    
Paróquia.”

Ainda foi pontuado que “não há 
ninguém autorizado a fazer essas 
visitas em nome da nossa Diocese 
ou das Paróquias São Pedro Após-
tolo, Cristo Rei e Nossa Senhora de 
Fática; nem mesmo da Igreja Ucra-
niana de nossa cidade. Portanto, 
não são pessoas do nosso conhe-
cimento nem realizam um trabalho 
em nosso nome. Assim, não sabe-
mos das reais intenções dessas pes-
soas”. A recomendação é para “não 
atender”.

Com um intervalo de menos de 
24 horas da publicação da nota da 
Paróquia, o Centro Universitário de 
Pato Branco (Unidep), também fez 
uma manifestação comunicando 
que “não há nenhuma pesquisa aca-
dêmica sendo aplicada nos bairros 
de Pato Branco, que demanda a in-

serção de estudantes em domicílios 
do município.”

A instituição informou que “re-
cebeu relatos de que pessoas se pas-
sando por alunos da IES (Instituição 
de Ensino Superior), estariam visi-
tando residências alegando a reali-
zação de pesquisa de teor acadêmi-
co, o que não procede.”

O comunicado informa que foi 
realizado o registro da ocorrência 
e pede que a população procure os 
órgãos de segurança, caso sejam 

abordados.
Na tarde da sexta-feira (30), a 

delegada Franciela Alberton confir-
mou o registro da ocorrência por 
parte do Unidep, revelando que nas 
tentativas de ingresso nas residên-
cias, os supostos estudantes utili-
zam crachás como identificação.

Como na mesma semana fa-
tos parecidos foram observados em 
Pato Branco, Franciela relata que 
a polícia trabalha “com a possibili-
dade de serem as mesmas pessoas, 

mas com mudança de história devi-
do a divulgação do anterior [supos-
tos seminaristas].”

A delegada enfatizou o pedido 
para que as pessoas não permitam 
a entrada de estranhos em suas re-
sidências, nem repassem qualquer 
tipo de informação, além do pedi-
do de que “eventuais vítimas pro-
curem a delegacia para registrar 
BO [Boletim de Ocorrência], já que 
o crime de estelionato depende de 
representação.”

Polícia de olho em supostos 
seminaristas e estudantes

Arquivo 

Polícia Civil fecha laboratório de drogas na Região 
Metropolitana de Curitiba

Orientação 
é para que 
população 
busque a 
polícia
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Assessoria 
A partir da próxima segunda-feira (2) os 

polos esportivos e ginásios municipais esta-
rão abertos para utilização da comunidade. 
A reabertura é em parceria com a União de 
Bairros (UB) de Pato Branco, que, após mais 
de um ano fechado, ocorre devido à queda 
na transmissão da covid-19, em Pato Bran-
co, e o avanço da vacinação na população.

A Secretaria de Esporte e Lazer, está de-
finindo alguns protocolos sanitários  para a 
retomada de atividades esportivas e de es-
paços que foram interrompidos devido a 
pandemia. Entre elas, está a reabertura dos 
polos esportivos e ginásios. A portaria, auto-
rizando essas atividades, deverá ser publica-
da na próxima semana.

“Estamos seguindo todas as orientações 
da equipe da Vigilância Sanitária, para dar 
a segurança necessária aos usuários desses 
espaços. A reabertura dos polos foi muito 
solicitada pelos pato-branquenses”, salien-
ta o secretário de Esporte e Lazer, Alexan-

dre Zoche. 
Ainda em 20 de julho, o Município assi-

nou o comodato com a UB, para a utilização 
dos polos esportivos e ginásios como for-
ma de promoção dacultura, esporte e lazer. 
Além da administração dos espaços, com 
pequenos reparos, caso haja necessidade, e 
limpeza e organização.

Neste ano, o Executivo está isentando 
as associações de bairro do pagamento da 
porcentagem dos gastos com luz e água. 
“Era cobrado 10% do valor gastos com 
a iluminação dos espaços e com a água. 
Optamos, como uma forma de auxiliar as 
Associações, de não cobrar essa porcen-
tagem”, frisa o prefeito de Pato Branco, Ro-
bson Cantu. 

O comodato autoriza a cobrança, pe-
las associações dos bairros, para a utiliza-
ção dos espaços pela comunidade. Quem 
tem interesse em utilizar, deve fazer a reser-
va de horário diretamente nos polos, ou nas 
associações. 

reabertura dos polos esportivos e ginásios 
será na segunda-feira

Informe Públicitário
Historicamente, para se estabelece-

rem, tanto no mercado de trabalho quanto 
no esporte, as mulheres tiveram que rom-
per muitos paradigmas e barreiras, mas se-
guem conquistando muito desde então. Em 
Pato Branco, o futsal masculino conquis-
tou muitos torcedores após ser bicampeão 
da Liga Nacional de Futsal (LNF) em 2018 
e 2019, e com a febre do esporte, os olhos 
destes torcedores voltaram-se também para 
a equipe feminina, Unidep Futsal Pato Bran-
co, que vem se destacando na sua segun-
da participação no Campeonato Paranaen-
se Chave Ouro. 

Assim como a jogadora Marta da Silva, 
brasileira de destaque internacional e que 
completou este ano a sua quinta participa-
ção em Olimpíadas, tornou-se referência no 
futebol, bem como tantas outras mulheres 
percorrendo uma trajetória de sucesso na 
competição, as “patinhas” do Unidep Fut-
sal - como são conhecidas, hoje são fonte de 
inspiração para muitas mulheres da região 
praticarem não só o futebol, mas tantas ou-
tras modalidades, que há pouco tempo atrás 
eram consideradas apenas como “de ho-
mem”. E para que essa visibilidade seja ain-
da maior e a equipe siga em contínuo cres-
cimento, é de fundamental importância o 
apoio ao esporte em todos os sentidos.

Como forma de valorizar os atletas que 
dedicam as suas vidas ao esporte e que fa-
zem com que Pato Branco e região se des-
taquem ainda mais neste segmento, além de 
estimular um estilo de vida mais saudável, 
a Atlas Eletrodomésticos busca constante-
mente o incentivo às diversas práticas es-
portivas. A empresa, que já é patrocinadora 
de equipes como Coronel Futsal, Pato Futsal 
e Pato Basquete, entre outros, aposta ainda 
em eventos como provas de corrida, ciclis-
mo e está ao lado também da equipe femini-
na de futsal do município.

De acordo com o CEO da Atlas, Márcio 
Veiga, a indústria busca investir em todos 
os projetos que movimentam e incentivam 
um grande volume de pessoas à prática e 
valorização do esporte, e preza tanto pelo 
bem-estar de seus colaboradores, quanto o 

da comunidade onde está inserida. “Não há 
preferência quando tratamos do incentivo 
de práticas esportivas para assegurar uma 
boa qualidade de vida às pessoas. E no caso 
do Unidep Futsal, nós somos patrocinado-
res master não somente da equipe de alto 
rendimento, mas também das categorias de 
base, pois temos certeza do potencial das jo-
gadoras e comissão técnica ”, afirma. 

Para o supervisor do Unidep Futsal Pato 
Branco, Luciano Pontes, o interesse pelo fut-
sal feminino no município vem crescendo a 
cada dia, o que mostra a atual valorização 
da mulher neste meio e fortalece ainda mais 
o esporte. “A comunidade abraçou este pro-

jeto, nossa cidade respira esporte, com tan-
tas equipes com projeção nacional e nossas 
patinhas chegaram com muita vontade de 
fazer a diferença também, mostrando que a 
mulher está ocupando o seu espaço de lide-
rança, não só no esporte mas em qualquer 
área de trabalho, fortalecendo ainda mais a 
frase que diz: lugar de mulher é onde ela 
quiser estar.”

Pontes conta que a Atlas Eletrodomés-
ticos também é patrocinadora e parceira do 
projeto “Escola de Patinhas”, que tem o in-
tuito de atender nos próximos anos cerca de 
400 meninas em Pato Branco, com o objeti-
vo de fortalecer ainda mais o futsal femini-

no. “Um projeto como esse, além de formar 
atletas, estará contribuindo para formar 
pessoas e cidadãos de bem. E este tipo de in-
centivo faz com que tenhamos muita grati-
dão e carinho por apoiadores como a Atlas.”

Trajetória Unidep Futsal
O futsal feminino teve seu início nas ca-

tegorias de base, por meio de uma parceria 
com a Prefeitura de Pato Branco, ainda em 
2018. Com o passar do tempo, tomou pro-
porções maiores e com o crescimento, sen-
tiu-se a necessidade de profissionalizar a 
equipe. Em dezembro de 2019, a Associa-
ção Patobranquense de Futsal Feminino, fir-
mou convênio com o Unidep - Instituição de 
Ensino Superior, tornando-se Unidep Futsal 
Pato Branco.

Em seu primeiro ano com a equipe 
de alto rendimento, em 2020, e estreia no 
Campeonato Paranaense de Futsal, as pati-
nhas chegaram até a semifinal da compe-
tição. “Neste ano, além da chave ouro que 
estamos disputando, vamos jogar o Para-
naense nas categorias sub-13, sub-15 e 
sub-17, além da Taça Brasil, que terá Pato 
Branco como sede entre os dias 22 a 28 de 
agosto. Queremos buscar estes títulos iné-
ditos para nossa cidade, pois temos elenco 
com capacidade para brigar pelo primeiro 
lugar”, enfatiza Pontes.

Novas atletas 
Mas como funciona a seleção para ser 

uma das atletas do Unidep Futsal? O su-
pervisor explica que para entrar nas cate-
gorias adultas, como trabalha-se com atle-
tas profissionais, o time possui olheiros que 
ficam monitorando novas jogadoras e tam-
bém através seletivas que são realizadas to-
dos os anos. “Para as de base, contamos com 
as escolinhas sociais, na qual, em parceria 
com o Unidep, as atletas contam com pos-
sibilidade de bolsas de estudo integrais. Em 
2021, inicialmente serão dez bolsas, em di-
versos cursos, sendo nove delas destinadas 
para atletas e uma para integrante da co-
missão técnica”, comenta o supervisor. As 
bolsas são uma iniciativa do Colégio Inte-
gral de Pato Branco.

Equipe de futsal feminino de Pato Branco mostra a 
expressividade da mulher no esporte da região
Projeto em parceria com a empresa Atlas Eletrodomésticos propiciará o contato com o esporte para aproximadamente 400 futuras atletas

Além da série ouro 
do Estadual, 
patinhas vão 
disputar o 
sub-13, sub-15 
e sub-17 e 
Taça Brasil

 DivulgAção 
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14º rodada do Brasileirão
Sábado (31) 
São Paulo x Palmeiras - 20h
Internacional x Cuiabá - 20h
Bragantino x Grêmio - 21h

Domingo (1º)
Corinthians x Flamengo - 16h
Atlético Mineiro x Athletico - 16h
Chapecoense x Santos - 18h15
Bahia x Sport - 18h15
Atlético-GO x América - 20h30
Ceará x Fortaleza - 20h30

rodada da LNF
Sábado (31)
Pato x Marechal - 11h
Jaraguá x Corinthians - 14h

Domingo (1º)
Assoeva x Carlos Barbosa - 11h
Marreco x Blumenau - 13h

Terça-feira (3)
Juventude x Joinville - 19h

paranaense série ouro (Masculino)
Sábado (31)
Chopinzinho x Operário - 19h
Dois Vizinhos x Coronel - 21h

paranaense série ouro (Feminino)
Londrina x Unidep Futsal - 16h
Telêmaco Borba x Maringá - 18h

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Em uma semana, o Pato 
Futsal teve o desligamen-
to do então treinador Pauli-
nho Cardoso, a posição inte-
rina de Pedro Garcia e ainda 
divulgou e apresentou Jari 
da Rocha, o Jarico, como o 
novo treinador da equipe.

Assim como a diretoria 
articulou mudanças, a tor-
cida espera que o time tam-
bém tenha jogo de cintura 
para atingir bons resultados 
e garantir aquilo que o novo 
treinador defendeu em sua 
apresentação, a vitória em 

primeiro lugar e depois as 
classificações para as próxi-
mas fases das competições.

Jarico ainda falou do 
sentimento ao retornar ao 
comando de uma equipe a 
nível nacional. “Sabemos 
que as mudanças quando 
elas acontecem, é para se 
tentar melhorar, não que 
o que estava atrás estava 
tudo errado”, disse o trei-
nador, falando que atletas 
deverão tomar o papel de 
protagonistas e completan-
do “cada um tomando a sua 
responsabilidade, eu tenho 
certeza, que vamos trans-
formar essa equipe nova-

mente em campeã.”
Ele ainda pediu a união, 

e chamou a torcida para 
apoiar o time no momen-
to de dificuldade, mas tam-
bém não minimizou a im-
portância da cobrança de 
rendimento que da parte 
dele para os atletas “vai ser 
de pai pra filho. Sendo forte 
na hora que tiver que ser, na 
hora que tiver que ser pas-
sada a mão, vai ser passada 
a mão. Mas, acima de tudo, 
olhando olho no olho”, fa-
lando ser este o modelo de 
trabalho que resultou nos 
títulos conquistados pelas 
equipes por ele comandada.

O treinador falou ainda 
em união da diretoria, torce-
dores e do vestiário [elenco]. 
“Vamos passar dificuldades 
juntos, que as dificuldades 
vão nos levar às vitórias.”

Jarico não estará na bei-
ra da quadra neste sábado 
(31), quando a equipe en-
frenta o Marechal pela Liga 
Nacional de Futsal às 11h. 
Mas, pretende de fora en-
tender mais sobre seus joga-
dores, para na segunda-feira 
(2), iniciar as atividades com 
o elenco.

“As dificuldades vão nos levar às
vitórias”,afirma Jarico ao ser apresentado

Após eliminação, Pia 
Sundhage projeta próximo 
ciclo: ‘Futuro promissor’
Estadão Conteúdo

Uma derrota doída, que serve de combustível para 
trabalhar por mais. Assim a técnica sueca Pia Sundhage 
resumiu a eliminação da seleção brasileira diante do Ca-
nadá, na sexta-feira (30), nas quartas de final dos Jogos 
Olímpicos de Tóquio-2020. Para a treinadora, um ritmo 
de jogo mais veloz poderia ter ajudado a equipe na partida.

“Estou muito triste e peço desculpas por não termos 
conquistado a vaga nas semifinais. Tenho que voltar e fa-
zer melhor meu dever de casa para que a gente se saia 
melhor da próxima vez. Acho que o jogo foi emocionan-
te, nós jogamos bem, mas talvez pudéssemos imprimir 
um ritmo mais veloz. No fim das contas, o Canadá difi-
cultou muito as coisas para nós, e perder nos pênaltis é 
muito difícil”, lamentou.

Pia completa, neste mês, dois anos no comando do Bra-
sil. Para o próximo ciclo, ela vê como prioridade o desenvol-
vimento de dois aspectos da equipe: o físico e o psicológico.

“A mensagem que fica é que o futuro do futebol fe-
minino brasileiro é promissor. Se o Brasil quer, e nós 
queremos, estar o mais alto possível no nível internacio-
nal, precisamos trabalhar duas coisas: melhorar nosso 
condicionamento físico, para ter a capacidade de fazer, 
ao fim do jogo, todas as coisas maravilhosas que somos 
capazes de fazer no início da partida ou de um torneio, e 
também um pouco do aspecto psicológico. Juntos, esses 
dois compõem também a força de um time. Eu acho que 
fomos um time bem coeso, e acho que há margem para 
melhora nesses setores”, admitiu.

Pia fez ainda um balanço desse período à frente da 
seleção e também apontou que tipo de habilidades as 
jogadoras brasileiras precisam desenvolver para conse-
guir um espaço na equipe. Diante da renovação do setor 
de meio-campo, com a despedida de Formiga das Olim-
píadas, por exemplo, a técnica vê a necessidade de con-
tar com peças que consigam contribuir tanto no ataque 
quanto na defesa.
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Em sua apresentação Jarico falou em equipe aguerrida e voltar a vencer

RenAn SUzIn/PATO FUTSAL
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Eros & Piras é terceiro livro de 
poesia de Marcos Hidemi de Lima

Como acabar com o mofo 
dentro dos armários

Uma hora a 
bateria acaba

Longas jornadas de trabalho, estimuladas principalmente pelo 
home offi  ce e puxada pela exaustão de atividades repetitivas e 

reuniões, colocam em risco a saúde mental.
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Quando você vai esque-
cer seu passado e aceitar 
suas memórias? É difícil, eu 
sei. Precisamos morrer às ve-
zes. Mas a morte não mata 
tudo. Memórias são eter-
nas. As únicas coisas eter-
nas nisso que chamam Ter-
ra. Os dias são cruéis. Esses 
dias de frio. A geada. O ven-
to. A névoa. O amanhecer. 
Nem sempre o amanhecer 
será sol amarelo e céu azul. 
Mas os dias cinzas também 
tem sua beleza. Ela disse isso 
sem saber que iria marcar 
tanto. Sinto saudade. O mo-
mento certo, a hora exata. É 
preciso esquecer o passado e 
aceitar suas memórias. Mas 
veja bem. Olhe bem para o 
infinito. Esquecer o passa-
do não é ignorá-lo. É não vi-

ver mais lá. Existir mais aqui. 
Aqui no peito que bate mais 
forte com sua cabeça. É pre-
ciso morrer às vezes e con-
tinuar a viver. Marchar no 
caminho que não tem fim. 
Flores. Girassóis e sementes. 
O homem naquele bar. Tão 
lindo e tão só. A mulher de 
blusa amarela. Para o mun-
do. Gira o sol. É preciso sa-
ber que a vida não é uma 
linha reta. São curvas e bai-
xos e altos. Céus e infernos. 
Quando você vai esquecer 
seu passado e aceitar suas 
memórias?

| eleandro Vieira |

Quando você vai esquecer seu passado 
e aceitar suas memórias?

ubuntu - a muLtiPLicidade
 

seres comunitários
desde o Paraíso, vivendo um ubuntu

não podendo ficar sozinhos.
a terra africana e suas lições 
a etiópia, o jardim do Éden,

ensinou:  é preciso compartilhar.
gente, entre tantas gentes. 
“amai-vos uns aos outros”
ser irmãos, não só na cor

Mas na humanidade.
Viver é compartilhar

sonhos e o que somos
o que trazemos na essência

Vivo, porque alguém vive por mim 
sou, porque outros já foram.

assim a lição precisa ser praticada
eu, nós, somos pluralidade.

aprendamos com os Bosquímanos
sobreviver em fraternidade.

“eu sou o que sou
Pelo que nós somos”.

da língua Zulu, a originalidade.
um povo que vivencia a sabedoria,

a humanidade para os outros!

ACAdÊMiCA Neri FrANÇA ForNAri BoCCHese, CAdeirA 04 (PAtroNo CeLestiNo ForNAri)

A notícia estava estampada no ca-
derno jornalístico Notícias do mundo, 
com o título Conferência Médica.

Possivelmente, muitos que não so-
mos da área médica, passaríamos sem 
nos determos na leitura, não fosse a ima-
gem intrigante.

Era um garoto de seis anos de ida-
de, em pé, sobre uma cadeira, para ficar 
à altura das dezenas de repórteres que o 
entrevistavam.

E podia-se ler: Aos seis anos, o me-
xicano Maximiliano Arellano de la Noe 
concede entrevista coletiva a jornalistas, 
depois de proferir conferência para estu-
dantes de medicina sobre causas e con-
sequências da osteoporose.

Dono de uma rara memória, o ga-
roto se especializa em assuntos médicos, 
há quatro anos, desde quando começou 
a ler.

No entanto, não é somente sobre os-
teoporose que o garoto faz conferências. 
Ele também fala sobre diabetes e anemia 
cardiovascular.

Faz conferências para alunos de me-
dicina, em Universidades do México e da 
Argentina.

Segundo as notícias, Maximiliano 
impressiona os ouvintes pela profundi-
dade de seus conhecimentos, especial-
mente por sua pouca idade.

Sem dúvida, trata-se de mais um 
caso de genialidade que não encontra 
explicação lógica, a menos que se lance 
mão da reencarnação.

Alguns dizem que Deus escolhe de-
terminadas pessoas e as presenteia com 
certos dons. Essa hipótese tira de Deus 
alguns de Seus atributos como a Justiça 
e o Amor.

Outros dizem que se trata de heran-
ça genética, de alguma influência que a 
criança sofreu quando estava no ventre 
materno e por aí afora.

Essas hipóteses deixam sem explica-
ção uma gama enorme de questões, ou 
estabelecem argumentos contraditórios.

Todavia, quando se cogita da hipó-
tese de se tratar de um Espírito que trou-

xe, ao nascer, as experiências adquiridas 
em outras existências, tudo faz sentido.

Os conhecimentos não se perdem 
no túmulo. O Espírito é herdeiro de si 
mesmo.

Pela morte, despe-se do corpo 
material, mas não sai da vida. Reves-
te outra forma física e não perde seus 
conhecimentos.

Isso está absolutamente de acordo 
com o ensino de Jesus, de que a cada 
um é dado segundo as suas obras.

Nenhum dos filhos de Deus nos 
sentimos preterido. Pelo contrário, nos-
sa esperança se fortalece, pois sabemos 
que todos os nossos esforços serão re-
compensados.

Com a certeza da vida futura, e das 
inúmeras oportunidades de aprendiza-
gem que nos são concedidas pela lei da 
reencarnação, sabemos que nossa felici-
dade depende unicamente de nós.

Como o pequeno Maximiliano que, 
aos seis anos de idade fala, com conheci-
mento de causa, para universitários, so-
bre problemas complexos, outros tantos 
gênios anônimos estão pelo mundo.

Não se trata de uma questão de ter 
boa memória, mas de conhecimentos de 
existências passadas, que não se extin-
guem jamais.

Sem dúvida, nem todos nos lem-
bramos claramente de todos os co-
nhecimentos adquiridos ao longo dos 
milênios, mas temos o que realmente im-
porta: a voz da consciência e as tendên-
cias instintivas.

Pensemos nisso, e nos permitamos, 
Espíritos imortais que somos, utilizar 
muito bem a chance desta vida, que nos 
permite crescer, a caminho da perfeição.

 
| redação do MoMento esPírita |



03

| turismo | 

diário do sudoeste  |  31 de julho e 1º de agosto de 2021

| estadão Conteúdo |

A previsão de frio intenso e com 
chance de neve para a serra catarinen-
se fez a procura por hospedagem dispa-
rar. O fenômeno meteorológico no Sul 
do País fez os termômetros ficarem en-
tre 0 e 5° C em todo o Estado, chegando 
em até -8º C nos topos da região, segun-
do informou a Epagri/Ciram, órgão me-
teorológico de Santa Catarina.

Na tarde da quarta-feira (28), a rede 
hoteleira convencional não havia mais 
vaga em pelo menos sete cidades onde 
as chances de neve foram maiores: Bo-
caina, Bom Jardim da Serra, Bom Re-
tiro, Rio Rufino, São Joaquim, Urubici e 
Urupema.

"O pico da nossa temporada ocor-
re, historicamente, nas duas últimas se-
manas de julho. Somando isso às previ-
sões de neve, os quartos disponíveis na 
cidade rapidamente lotaram", afirmou 
Henrique Folster Martins, presidente da 
Associação Empresarial de Urubici, ci-
dade com a melhor estrutura hoteleira 
da serra.

Para dar conta da demanda, Martins 
informa que muitos moradores da cida-
de alugaram suas próprias casas para re-
ceber os turistas. "Todo esse movimento, 
incluindo a rede hoteleira e gastronômi-
ca da cidade, gira algo em torno de R$ 
4 milhões na economia local", emenda 
Martins.

Diferente da primeira frente fria des-
te ano que registrou neve, no final de ju-
nho, esta onda de frio coincidiu com o 
período de férias escolares e de parte do 
funcionalismo público.

Em Urubici, cidade com maior ofer-
ta de leitos, há cerca de 2 mil vagas; e em 
São Joaquim são cerca de 800.

Com a alta procura pelo frio, há tu-
ristas que se hospedaram em cidades 

onde as chances de neve eran menores, 
como em Lages, que fica a 80 quilôme-
tros de São Joaquim. Na região rural do 
município, a ocupação também atingiu 
100%, e a do o centro chegou em 90%.

A busca pelos picos mais altos para 
ver a neve também reacende anualmen-
te a disputa sadia entre as cidades para 
definir qual é a mais fria do Brasil.

Tradicionalmente, a praça central de 
São Joaquim, que está a 1 500 metros 
de altitude, é a mais lembrada devido à 
facilidade de acesso do público e pela es-
trutura oferecida pelo município. No en-
tanto, os picos mais altos ficam no Morro 
da Igreja, que está a mais de 1.800 me-
tros de altitude entre Urubici e Bom Jar-
dim da Serra, e no Campo do Padre, a 
1.744 metros em Bom Retiro, onde o frio 
e a neve são ainda mais intensos.

"Essa é uma questão bastante relati-
va, porque depende muito de onde es-
tão instaladas as estações meteoroló-
gicas, e elas muitas vezes servem para 
atender a agricultura e pecuária. No 
Campo do Padre, onde temos basica-
mente um habitante, o frio é tão intenso 
que não dá para parar", explica a turis-
móloga Ana Vieira, assessora de turismo 
da Associação dos Municípios da Região 
Serrana (Amures).

Aos turistas que gostam de via-
jar para a serra catarinense, Ana Vieira 
faz um alerta: "Sugiro sempre que bus-
quem as secretarias de turismo. Muitas 
delas têm plantão para atender as pes-
soas que chegam nas cidades. E sugiro 
que venham sempre com reserva, se não 
tem na cidade que quer, busque na cida-
de mais próxima. E com muito agasalho 
e aditivo anticongelante para o radiador 
do carro. Um carro sem funcionar em lo-
cal frio pode causar hipotermia e o turis-
ta não precisa passar por essa experiên-
cia negativa".

ExpEctativa dE nEvE 
E rEcordE dE frio lota 
hotéis na sErra dE 
santa catarina
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Nos últimos dias, o caso da ginasta 
norte-americana, Simone Biles, veio à 
tona e chocou o mundo ao anunciar a 
desistência da atleta nas Olimpíadas de 
Tóquio por indícios de desequilíbrio de 
sua saúde mental. O caso tornou-se pú-
blico por se tratar de uma atleta famo-
sa. Mas, e o resto da população mundial 
que, muitas vezes não reconhece esse 
desnível, não procura ajuda, sofre em si-
lêncio com medo de perder o emprego? 
Que medidas as empresas deveriam to-
mar, já que essas pessoas acabam sen-
do invisíveis, principalmente agora, com 
o trabalho remoto?

Segundo pesquisa realizado pelo Is-
ma-BR, a Síndrome de Burnout atin-
ge cerca de 32% dos trabalhadores bra-
sileiros, o equivalente a 33 milhões de 
pessoas. Já a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) informa que aproximada-
mente 11,5 milhões de pessoas no Brasil 
sofrem com depressão e, até 2030, essa 
será a doença mais comum no país. Em 
2019, cerca de 20 mil profissionais tive-
ram que se ausentar do trabalho por do-
enças mentais relacionadas ao trabalho, 
e esso número deve ainda maior, visto 
que muitos estão trabalhando de forma 
isolada, em casa.

A sobrecarga de trabalho e o esgo-
tamento mental provocado pela exaus-

tão de atividades e reuniões são os 
principais fatores que desencadeiam o 
problema.

Para as empresas que se preocupam 
com a saúde mental de seus funcioná-
rios, existem meios para antecipar o pro-
blema antes que ele apareça. A tecnolo-
gia, embora pareça vilã nesse sentido, é 
uma aliada, pois por meio de softwares 
que geram dados é possível entender as 
variáveis que podem aumentar o risco 
de Burnout nos times.

Paulo Castello, programador, fun-
dou uma plataforma de people analytics. 
Por meio de um algoritmo via inteligên-
cia artificial, ela ajuda as empresas na ge-
ração de dados dos colaborares e a en-
tender como está a jornada de trabalho, 
se existem picos de exaustão, desníveis 
de horas entre pares que desempenham 
a mesma função, e assim por diante.

Desenvolvimento
O software desenha os perfis das pes-

soas baseado na experiência de como o 
colaborador trabalha diariamente frente 
às telas. Eles conseguem “medir” o flu-
xo de trabalho, quantidade e sequência 
de reuniões diárias, se o funcionário está 
travando o notebook para almoçar, por 
exemplo. Isso ajuda a equilibrar a jorna-
da de trabalho e evitar atividades repeti-

tivas e pouco produtivas.
Segundo Paulo Castello, “se a pes-

soa sai de uma reunião e entra em outra, 
o cérebro não descansa. Isso é ruim para 
a saúde mental do colaborador. Você já 
parou para pensar que o modelo atual, 
de 8 horas de trabalho por dia, foi de-
senhado há 100 anos? Como funciona 
a jornada de trabalho nas empresas e 
como funciona para cada colaborador? 
As empresas desenham a jornada de 
cada colaborador de acordo com cada 
perfil? Usa dados para entender o que 
funciona no dia a dia (e o que não fun-
ciona) na jornada do colaborador? Con-
segue antecipar quais colaboradores es-
tão com chance de sofrer burnout (antes 
de ocorrer)?”, indaga.

números
Durante a pandemia, eles mediram:
• Aumento de 12% a mais na jorna-

da média de trabalho
• 22% de aumento de foco no ho-

meoffice
• Risco de 27% no aumento de ca-

sos de Burnout em cargos sênior e de li-
derança

• 17% de aumento na mistura de ro-
tinas trabalho x atividades pessoais du-
rante a pandemia, alongando a jornada 
de trabalho

• Possibilidade de risco trabalhista 
em cargos de não-confiança (colabora-
dores em início de carreira, com baixa 
experiência de trabalho)

• Desequilíbrio no almoço (não al-
moçar, almoçar em reunião e almoçar 
bem mais tarde)

• Falta de descanso mínimo entre 
jornadas (mínimo de 11 horas de des-
canso) e controle e sobrecarga em sobre 
volume de reuniões

• Aumento do isolacionismo digital 
entre colegas de trabalho (comunicação 
isolada em pequenos grupos)

A análise é baseada em times que 
estão trabalhando, às vezes na mesma 
função, mais de 60 horas semanais.

Outro levantamento mostrou ta-
refas mais repetitivas, que levam à 
exaustão diária, além de excesso de 
trabalho, o que, muitas vezes, as em-
presas não enxergam, pois não traba-
lham com dados.

O estudo envolveu cerca de 12.180 
mil colaboradores no Brasil. Desses, 846 
estão em risco de Burnout, uma média 
de 7%. As pessoas em cargos sêniores 
e de liderança são as mais suscetíveis a 
esse risco.  

Entre os países, analisados, porém, o 
Brasil não figura entre os primeiros, po-
rém o problema é mundial. (Assessoria)

Aumento nA cArgA de trAbAlho Acende 
AlertA pArA Síndrome de burnout
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O professor universitário na UTFPR-
-Pato Branco, Marcos Hidemi de Lima, 
lança, no próximo dia 5, Eros & Piras, 
seu terceiro livro de poemas. O lança-
mento será feito em uma live, a partir 
das 19h, no canal da Editora Medusa no 
YouTube (youtube.com/editoramedusa). 

“Posso dizer que o livro se divide em 
duas partes de acordo com o título. Nos 
poemas que correspondem a ‘Eros’, al-
guns versos tendem mais à vertente líri-
co-amorosa, com apelo à sensualidade, 
ao erótico. Os que estão sob a definição 
de “Piras” estão relacionados a questões 
de caráter existencial, à massificação da 
vida, à crítica ao establishment etc. Os 
poemas que não se encaixam nem na 
primeira nem na segunda categoria in-
serem-se na conjunção “&”. Se fosse re-
sumir o livro, eu empregaria as palavras 
que estão no site da Medusa (https://edi-
toramedusa.com.br/), que observam o 
seguinte: “Eros & Piras apresenta uma 
poética amorosa e imaginária”, resume 
o autor.

Marcos diz que, em Eros & Piras, há 
poemas que foram compostos em épo-
cas diferentes. “Boa parte deles data de 
quando ainda eu morava em Londrina. 
Mas no livro existem alguns que foram 
escritos em Pato Branco, onde moro des-
de 2013”, conta. 

No que diz respeito à criação pro-
priamente dita, ao processo de escrita, o 
professor fala que alguns poemas – coi-
sa mais rara – já nascem praticamen-
te prontos. Outros foram escritos e rees-
critos até chegarem à versão definitiva. 
“Essa é a situação mais comum. Enfim, 
existem outros cujo destino é o fundo da 
gaveta, o arquivo pessoal, pois, por mais 
que haja ajustes aqui e acolá, aprimo-
ramento de uma coisa e outra, não têm 
condições de publicação. Escrever poe-

mas que não vingam faz parte do traba-
lho com a palavra”, comenta. 

Leis de incentivo à cuLtura
A publicação de Eros & Piras, conta 

o autor, se deve, primeiramente, à apro-
vação do projeto do livro no Profice, que 
é o Programa Estadual de Fomento e 
Incentivo à Cultura. “Não é fácil. Você 
concorre com um monte de gente do Pa-
raná. Tem que ter um projeto prevendo 
tudo: de editora a contador. Ao ser clas-
sificado, você recebe um certificado de 
aprovação da Secretaria de Cultura do 
Paraná que lhe permite buscar alguém 
que queira apostar financeiramente no 
seu projeto. Deu tudo certo, consegui 
captar a grana e o livro está aí”, celebra.

Além do Profice, o professor cita ain-
da o Promic, em Londrina. “Ambos são 
bem importantes para quem atua na 
cultura de uma forma geral. Um e ou-
tro proporcionam a realização do sonho 
que cada artista tem de ver sua obra sen-
do divulgada, além de criar condições fi-
nanceiras para que isso ocorra. No caso 
de livro, vale lembrar que não é barato 
tornar realidade uma edição bem cui-
dada, com conteúdo interessante, capa 
e diagramação bacanas. E esses quesi-
tos são necessários. Afinal, o autor pre-
cisa ter consciência de que lida com cul-
tura e, ao mesmo tempo, livro também é 
um produto”, acredita. 

Lançamento
Quando propôs a publicação do li-

vro ao Profice, a ideia de Marcos era fa-
zer lançamentos ao vivo em Pato Bran-
co, Curitiba e Londrina. Porém, com a 
pandemia em 2020, ficou inviável divul-
gar o volume. “De qualquer forma, eu 
precisava fazer os lançamentos, já que ti-
nha escrito no projeto que faria isso. Para 
encontrarmos uma solução, eu e o Ricar-
do Corona, da Medusa, que é a editora 
do livro, conversamos com a Secretaria 

de Cultura, que nos autorizou a fazer o 
lançamento de Eros & Piras por meio de 
lives”, explica. 

Assim, o autor começa por Pato 
Branco, depois disso faz os lançamentos 
nas outras duas cidades. “Aqui, a pro-
posta da live é um bate-papo em que a 
Gisele Cristina Voss, psicóloga da UTF-
PR e também poeta, que conversa co-
migo sobre os poemas do livro, o fazer 
poético. E, para ilustrar nossa conversa, 
haverá durante o evento a inserção de 
alguns poemas meus gravados pela Cla-
ra Peloso, que é professora na UTFPR da 
área de Educação”, conta. 

Quem quiser acompanhar a live, a 
transmissão vai ocorrer na quinta-fei-
ra (5), às 19h, pelo YouTube. O ende-
reço de acesso é https://www.youtube.
com/watch?v=wzyv5MB9MHY. “Temos 
vivido superestressados, angustiados, 
agoniados, uma sensação de sem saí-
da, igual ao de Entre quatro paredes, do 
Sartre. Logo, considero a poesia como 
uma forma de continuar a gostar da vida 
e não enlouquecer. Noutras palavras, 
penso em Eros & Piras como um livro 
no qual busco conciliar as pulsões exis-
tenciais com os aspectos negativos que é 
existir”, finaliza Marcos. 

Marcos HideMi 
de LiMa Lança 
eros & Piras, seu 
terceiro Livro 
de Poesia
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Dicas para 
se livrar 
Do mofo 

Dentro Do 
armário

Com a chuva e o frio, o aparecimento de mofo 
cresce muito. Por isso, é importante utilizar de recursos, 
tanto para a limpeza quando já ocorreu o acontecimen-
to do mofo, quanto após a limpeza, tentando evitar que 
ele volte a incomodar.

A primeira dica é a limpeza. Utilize um borrifador 
com meia proporção entre água e vinagre, borrife em 
um pano e passe nos lugares já infestados. Faça isso de 
preferência nos dias de sol para secar bem.

Algumas pessoas utilizam outros produtos como 
água sanitária e Lysoform, que possuem alvejantes. 
Também são bons, mas são produtos que podem man-
char, então se o armário, por exemplo, não for bem lim-
po, pode manchar a sua roupa preferida. Melhor não 
arriscar. Após a limpeza, deixe ventilar bem. 

A principal ação contra o mofo é permitir a circula-
ção do vento. Não tem outro jeito. O ideal é abrir as ja-
nelas e as portas dos armários pelo menos uma vez na 
semana para que o mofo não retorne.

Outra forma de evitar o mofo é usar produtos para 
sugar a umidade dentro dos armários. O produto que 
mais indico nas minhas organizações é o Moffim, que é 
feito de um material ecológico e que, ao reter a umida-
de, endurece, sinalizando a hora da troca. Ele é bacana 
pois vem também com um cabide pequeno para pen-
durar nos armários.

Outras formas “caseiras” utilizadas são sal e giz de 
cera que, dispostos dentro do armário, também sugam 
a umidade. O problema é que eles não sinalizam a hora 
de trocar, e se você esquecer dentro do armário pode 
lhe causar mais sujeira.

Para os armários, também indicamos não empilhar 
muita roupa, pois a roupa, uma em cima da outra, sem 
ventilação, é cenário propício para o mofo. 

Outra forma de evitar o mofo é guardar as roupas e 
cobertores no que chamamos de “packs”. São espécies 
de caixas, mas em tecido TNT, que permite a ventila-
ção da roupa. É importante guardar as roupas sempre 
limpas, senão não resolverá. Dentro das packs, costu-
mo também colocar um Moffim para ter certeza que 
não haverá problemas quando for procurar a roupa ou 
cobertor para utilizar.

Nas paredes, se há infiltração, não tem jeito. Tem 
que resolver a infiltração ou o mofo sempre retornará. 
É necessário também manter o local limpo e arejado.

Outra dica bacana: quando fizer a limpeza dos mó-
veis por dentro, se possível uma vez por semana, ferva 
uma mistura de vinagre e água e deixe dentro do ar-
mário (vazio) por duas horas. Retire, limpe e deixe are-
jar para então guardar as roupas de volta no armário.

Eliane Antunes é personal organizer, responsável pela loja “Minha Vida Organizada”

Robson souza
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A criação da cidade de São Paulo não 

foi mero acaso, não foi uma consequência 
de uma aglutinação de pessoas num povoa-
do que começou a crescer. Não! Foi um local 
escolhido com muita atenção, o ato de sua 
fundação foi pensada, chegando até a ser 
possível que se tenha calculado um mapa as-
tral. Os jesuítas que fundaram São Paulo ti-
nham conhecimento mais que suficiente so-
bre aquele lugar. Sabiam que a região onde 
hoje ainda está o pátio do colégio e a catedral 
da Sé era meio que solo sagrado. Ali conver-
giam trilhas pré históricas, percorridas pelos 
ancestrais dos índios que estavam vivos na-
quele ano de 1554.

Além do mais, era em São Paulo, até en-
tão chamada de Piratininga, que vivia o len-
dário João Ramalho, o primeiro paulista. 
Português que chegou ao Brasil em 1503, 
náufrago ou degredado, não se sabe, e se es-
tabeleceu em Piratininga após se casar com 
Bartira, a filha do morubixaba (líder mor da 
tribo) tupiniquim Tibiriçá. Diziam que João 
Ramalho podia andar 90 quilômetros por 
dia, vivia como índio e pode ser considera-
do o pai dos que seriam no futuro conheci-
dos como bandeirantes.

O porto de São Vicente, ali pertinho de 
Santos, na época do descobrimento era co-
nhecido como Porto dos Escravos, por con-
sequência a vila de Piratininga tinha no co-
mércio de mão de obra escrava sua principal 
atividade. João Ramalho, amparado por Ti-
biriçá, avançava mata adentro para capturar 
índios de tribos rivais dos Tupiniquins. Es-
ses índios capturados eram enviados para os 
engenhos de cana-de-açúcar que começa-
vam a despontar ao longo da costa nas ca-
pitanias hereditárias. Um século depois do 
descobrimento, a captura e escravidão dos 
índios ainda era uma atividade muito rentá-
vel, apesar de perigosa. Foi assim que mui-
tos homens se estabeleceram em São Paulo 
e prosperaram. Eram homens brutos, muitas 
vezes bandidos que vinham para a colônia 
fugindo da lei de Portugal, que se adapta-
ram rapidamente à vida selvagem. Se comu-
nicavam em tupi, andavam de pés descalços 
e vestindo poucas e roupas, geralmente em 
farrapos. Esses homens viriam a ser conhe-
cidos como bandeirantes.

Os bandeirantes tiveram um papel mui-
to importante para a história do Brasil. Fo-
ram desbravadores indômitos e incansáveis. 
Foram responsáveis por reconhecer boa par-
te do território do país. Raposo Tavares, por 
exemplo, percorreu um caminho inacredi-
tável a pé, saiu de São Paulo, atravessou o 
Pantanal, chegou a onde hoje é a Bolívia, 
às beiradas dos Andes, e desceu os rios que 
desaguam no Amazonas, chegando até Be-
lém do Pará, de onde voltou para São Paulo, 
numa epopeia de mais de dois anos. Na ver-
dade, tudo isso aconteceu por razões nefas-
tas. Era tudo com o objetivo de capturar, es-
cravizar ou matar o maior número de índios 
possível. Homens como Domingos Jorge Ve-
lho, Fernão Dias, Borba Gato e o próprio Ra-
poso Tavares foram seres vis, desumanos e 
muito cruéis.

A fabulação dos bandeirantes se deu de 
maneira parecida com a de Tiradentes. Num 
momento de revisionismo da história do Bra-
sil em busca de uma identidade pátria após a 
independência, foi criado em 1853 o Institu-
to Histórico e Geográfico Brasileiro no Rio de 
Janeiro. Desde então este instituto se prestou 
a recontar a história do Brasil desde o desco-

brimento. Porém, até depois da proclamação 
da república, não se falava em bandeirantes, 
escravização de índios nem nada disso. A his-
tória do Brasil girava em torno de Salvador, 
depois as batalhas contra os holandeses, a 
corte no Rio de Janeiro e era isso. No início 
do século XX, com a ascensão dos barões do 
café, surge uma classe de novos intelectuais 
que, sob o teto do atual museu do Ipiranga, 
se reúnem para contar a verdadeira história 
do Brasil, inventando assim a imagem heroi-
ca dos bandeirantes, romantizando suas in-
cursões nas matas em busca de ouro e pedras 
preciosas e omitindo o genocídio dos povos 
indígenas. Anos depois, nas comemorações 
do quarto centenário da cidade de São Pau-
lo, são criados monumentos a esses bandei-
rantes, como o Monumento às Bandeiras (o 
famoso “deixa que eu empurro”) e a estátua 
de Borba Gato, que dias atrás foi incendiada.

O revisionismo histórico é fundamental, 
tem que acontecer de tempos em tempos. 
Mas tem que acontecer com cuidado e res-
ponsabilidade. Ainda hoje índios e negros pa-
gam o preço de uma história encharcada de 
sangue de seus antepassados. Colocar fogo 
numa estátua como a de Borba Gato é um 
ato totalmente compreensível, de revolta e in-
justiça. Mas também é um ato insensato, por-
que é como querer botar fogo na própria his-
tória. Se a gente não souber quem foram de 
verdade os bandeirantes, como vamos poder 
cobrar a mudança de um comportamento 
perverso que há muito nos precede? Precisa-
mos entender o momento em que cada coisa 
aconteceu. Como o fato de escravizar índios 
era uma ação totalmente aceita pela socieda-
de no século XVII, o que não torna os bandei-
rantes bonzinhos. Que no começo do século 
XX ainda engatinhávamos como república e 
o povo não tinha voz nenhuma, menos ainda 
negros e índios, o que não torna os intelectu-
ais aristocratas boas pessoas. Mas era assim. 
Hoje temos consciência de tudo isso e todo 
mundo começa a ter voz e quer ter seu espa-
ço, quer ser respeitado.

Para isso acontecer, há caminhos muito 
mais interessantes do que simplesmente der-
rubar ou atear fogo em monumentos a per-
sonagens criminosos da nossa história. Ano 
passado, aconteceram intervenções muito in-
teressantes nesses mesmos monumentos pau-
listanos como o Monumento às Bandeiras e a 
estátua do Borba Gato. Uma dessas interven-
ções colocou vários crânios em volta dos mo-
numentos, representando o genocídio dos ín-
dios, outra pintou o deixa que eu empurro de 
vermelho, simbolizando o sangue derrama-
do... enfim, ações que geram muito mais in-
teresse pelo assunto, discussão a longo prazo 
e pode fazer com que a história esteja sempre 
presente. Isso sem falar da possibilidade fun-
damental de erguer novos monumentos ho-
menageando justamente índios, negros e etc. 
Ao invés de destruir, vamos ressignificar.

HOJE EU RECOMENDO
livro: Brasil: uma história
autor: eduardo Bueno
editora: leya
um livro muito agradável de se ler e 
muito revelador sobre os vários lados da 
história do Brasil, do descobrimento até 
a atualidade. leitura fundamental.

Nas chamas da história
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Aluga-se Apartamento no Resi-
dencial Ágape II na área central 
de Pato Branco!! Com 98.10 m² 
de área total: 1 Suíte, 1 Demi suí-
te Sala, Cozinha com churrasquei-
ra Banheiro social, Área de serviço 
2 elevadores 1 vaga de Garagem 
Ótimo acabamento, (laminado e 
porcelanato) Área de lazer com-
pleta Salão de festas.  Playground 
com campo de futebol. Fica situ-
ado ao lado da Prefeitura Munici-
pal, próximo de mercado, hospi-
tal e uma quadra da praça central 
e igreja Matriz. Valor: 1.250,00+ 
condomínio (170,00). Maiores in-
formações: Mariely Corretora de 
Imóveis e Realize Correspon-
dente Caixa, Creci 32792. Con-
tato: (46) 99105-8064. Endere-
ço: Av Tupy, 3204 - Baixada, Em 
frente ao Patão Supermercado.
---------------------
Apartamento Locação Edifício San 
Marino Rua Barão do Rio Branco 
Centro. 01 suíte, 02 dormitórios, 
sala, cozinha, Wc social, lavande-
ria, 02 sacadas 02 vagas de ga-
ragem por apartamento, Medidor 
de Água e Gás individual, saca-
da com churrasqueira e ponto de 
gás, plataforma de elevação para 
portadores necessidades espe-
ciais, salão de festas com play-
ground, água quente em todos 
os ambientes, ponto de ar condi-
cionado em três ambientes. Creci 
J-4.201.Tratar fone: 046 30251911 
ou 99101-1743(Whatsapp)

---------------------
Aluga-se apartamento 140,00 m² 
no Centro da cidade de Pato Bran-
co-Pr, ao lado da Policlínica. Co-
zinha, sala, suíte, 02 quartos, ba-
nheiro social, área de serviço e 
garagem. Cortinas e persianas, 
compridas em todo o aparta-
mento. Cozinha e suíte mobilia-
da. Valor R$ 1.400,00. Condo-
mínio aproximado R$ 260,00.
Creci J-05566 Tratar: 
46.3225.1777 – 99972.8380 
www.acacioimoveispb.com.br
---------------------
Alugo Loft no Centro, em fren-
te Lojas Colombo com 1 quar-
to, sala, cozinha, lavanderia e ba-
nheiro, mas sem Garagem. Valor 
620,00 livre de água, IPTU e con-
domínio. Tratar: 46-999103129
---------------------
Aluga-se apartamento com dois 
dormitórios, sala, cozinha, área 
de serviço e garagem no cen-
tro de Pato Branco R$ 900,00 
www.joaresbrasil.com.br  cre-
ci f 12.632. Fone:  46 999720112
---------------------
Aluga-se Apto Edifício  Monte Mo-
riah com 02 quartos, sacada sala 
com dois ambientes, cozinha, área 
de serviço, garagem para 01 veícu-
lo. www.joaresbrasil.com.br Cre-
ci f 12.632.   Fone (46) 999720112
---------------------
Habitar aluga: Apartamento para 
Locação no Edifício Luiza. Com 02 
quartos, 01 banheiro e 01 vaga de 
garagem. Aluguel: R$ 900,00 + ta-
xas. Código: 763. Acesse  www.
habitar.imb.br ou entre em con-
tato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J. 
---------------------
Habitar Aluga: Apartamento 

Para Locação no Centro, Edifí-
cio Golden Park. Com 01 quar-
to, 01 banheiro e 01 vaga de ga-
ragem. Aluguel: 790,00 + taxa. 
Código: 669. Acesse  www.ha-
bitar.imb.br ou entre em con-
tato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J. 
---------------------
Ederson Imóveis aluga apto com 
02 quartos, ambiente social com 
ampla sacada e churrasqueira, 
cozinha, lavanderia, bwc e gara-
gem individual. R$ 1.000,00 + ta-
xas. CRECI/PR 06596-J. Agende 
uma visita e confira: (46) 3225-
4150 / 99933-5074. Mais opções 
em: www.edersonimoveis.com.br.
---------------------
Famex imobiliária aluga Aparta-
mento 502 B, localizado na Rua 
caramuru n° 370, centro, Ed Mon-
na Lisa, área privativa de 60,75  m², 
sendo 01 cozinha, 01 sala de tv, 01 
bwc social, 01 área de serviço, 01 
suíte, 01 quarto, 01 vaga de gara-
gem. Valor da locação R$ 1.100 
+ taxas. Consulte-nos no site: ht-
tps://www.famexempreendimen-
tos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga apar-
tamentos Stúdios. Localiza-
do na Rua Itacolomi n° 830, es-
quina com a Rua Caramuru, 
centro, área Privativa de  37,00 
m², sendo 01 cozinha planeja-
da, 01 bwc. Valor da locação R$ 
1.100,00. Consulte-nos no site: ht-
tps://www.famexempreendimen-
tos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga Aparta-
mento 702 A, localizado na Rua 

caramuru n° 370, centro, Ed Mon-
na Lisa, área privativa de 60,25 m², 
sendo 01 cozinha, 01 sala de tv, 01 
bwc social, 01 área de serviço, 01 
suíte, 01 quarto, 01 vaga de gara-
gem. Valor da locação R$ 1.100,00 
+ taxas. Consulte-nos no site: ht-
tps://www.famexempreendimen-
tos.com.br. Fone: 3220-8030/ 
Whats 99104-5445. CRECI J5858

Quem compara, compra! 2 ba-
nheiros, 3 quartos, sala com va-
randa com churrasqueira e pia, 
uma  garagem, aquecimento a 
gás, no Centro.  Para morar ou 
para investir (já locado). Edif. Ta-
moio primeiro andar R$ 2.539 o M²
tratar 984040568 Creci-Pr 1.530-J  
---------------------
Quem compara, compra! Cus-
to para mobiliar padrão luxo R$ 
280 mil. Suíte mais dois quartos, 
banheiro social, 2 garagens pri-
vativas e individuais no Centro, 
Apartamento de Face Oeste, Les-
te e Sul. Elevador, salão de festas, 
tudo isso por R$ 715.000,00.  tra-
tar 98404-0568 Creci-pr 1.530-J 
---------------------
Apartamento Res. Vivace B. Par-
que do Som Suíte mais um quar-
to,  garagem privativa. Novo!  
Valor R$ 255.000,00. Tratar 
(46)98404-0568 Creci 1.530-J.  
--------------------- 
Vendo apartamento ótimo para ca-
sal ou estudante com 60 m2, pró-
ximo ao Teatro Municipal, no cen-

tro. Não possui garagem. Valor a 
negociar. Tratar no 46 991013174.
--------------------- 
Vendo apartamento no Edifício 
Ana, localizado na Rua Aimoré 
esquina com Itabira.  Com 3 dor-
mitórios, sendo uma suíte com-
pleta mobiliada, banheiro com 
balcão, box em vidro temperado 
e grande banheira de hidromas-
sagem. Mais dois dormitórios me-
nores, e um banheiro social com 
balcão.  Sala ampla com larei-
ra, duas amplas sacadas sendo 
uma com churrasqueira e mobi-
liada. Cozinha e área de serviço 
também montadas com mobília, 
2 vagas de garagem separadas, e 
depósito. Tratar (46) 9 9132-6238
---------------------
Ederson Imóveis vende aparta-
mento novo com 01 suíte + 01 
quarto, sala 02 ambientes com 
espaço gourmet, churrasqueira 
e ampla sacada, banheiro, cozi-
nha com sacada, lavanderia e ga-
ragem individual. R$ 390.000,00. 
CRECI/PR 06596-J. Agende uma 
visita e confira: (46) 3225-4150 
/ 99933-5074. Mais opções em: 
www.edersonimoveis.com.br
---------------------
Favero Corretores de Imóveis 
– Vende: Apartamento espa-
ço confortável, excelente locali-
zação no centro de Pato Branco 
próximo a comércios, restauran-
tes, hospitais. Ambiente tranqui-
lo sendo 2 apartamentos por an-
dar. Vidros duplos que permite 
desfrutar uma noite tranquila. Va-
randa com churrasqueira e aber-
tura móveis. Possui 3 suítes, sen-
do 1 master com closet. 2 salas, 
2 banheiros, 2 vagas para gara-
gem. Infraestrutura de lazer com-

pleta, ideal para confraternização 
com amigos e famílias com crian-
ças. Contém espaço gourmet com 
churrasqueira, academia, brinque-
doteca e salão de jogos. Área pri-
vativa 163 m²; Área de garagem 
25 m²; Área total 193 m². Ende-
reço: Rua Araribóia, 282, Centro, 
Pato Branco, Paraná. Agende sua 
visita! Mais informações sobre va-
lor (46) 99912 3045 CRECI 11349 
www.faverocorretores.com.br
--------------------- 
Favero Corretores de Imóveis – 
Vende: Apartamento seguro, am-
biente agradável, com cômodos 
amplos e confortáveis. Conta com 
1 suíte + 2 quartos, sala de es-
tar, sacada com churrasqueira, 
cozinha, área de serviço, 1 gara-
gem coberta. 91 m² área constru-
ída e  82 m² área privativa. Loca-
lizado no Condomínio residencial 
Maria Eduarda, bloco IV. Aparta-
mento N°13, 4° andar. Bairro Pi-
nheirinho- Pato Branco.  Mais in-
formações (46) 99912 30 45 e pelo 
site www.faverocorretores.com.br

Aluga-se: barracão comercial, Rua 
Dr. João Juglair Junior, São Francis-
co.  Área construída de 150,00m², 
barracão, escritório, banheiro e 
copa, será entregue com acesso 
por rua de calçamento (pedra irre-
gular), com 5m de largura.  Aluguel  
R$ 1.950,00 + taxas .Ponto de re-
ferência ao imóvel: BR 158. Tele-
fone: (46) 3025-3557 / Whatsapp
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(46) 99971-4087 / 99973 4188. 
E-mail atendimento@ciroimo-
veispb.com.br. Endereço: Rua 
Ibiporã, 735, sala 02, centro, 
Pato Branco-PR. Creci J6077

Aluga-se casa 130,00 m² no Cen-
tro da cidade de Pato Branco-
-Pr, para Locação Comercial. Va-
lor R$ 2.050,00 com IPTU incluso 
neste valor. Creci J-05566 Tra-
tar: 46.3225.1777 – 99972.8380 
www.acacioimoveispb.com.br
---------------------
Habitar aluga: Casa para Loca-
ção no bairro Fraron. Com 02 
quartos, 01 banheiro e 01 vaga 
de garagem. Aluguel: R$ 950,00. 
Código: 772.Acesse  www.ha-
bitar.imb.br ou entre em con-
tato (46)3225-3232, WhatsApp 
(46)99972-0461 CRECI-PR 3985J. 
---------------------
Habitar aluga: Casa nova para 
Locação no Bairro Bela Vis-
ta. Com 03 quartos, 01 banhei-
ro e 01 vaga de garagem. Alu-
guel: R$ 900,00. Código: 534. 
Acesse  www.habitar.imb.br 
ou entre em contato (46)3225-
3232, WhatsApp (46)99972-
0461 CRECI-PR 3985J. 

Vende-se Casa no Bairro Ban-
cários rua Tapir, 1925 Suíte 
mais dois quartos, demais cô-
modos, garagem.  Área cons-
truída 145 m² terreno 354 m². 
Valor  R$ 500.0000,00. Tra-
tar 984040568 Creci-Pr 1.530-J
---------------------
Sobrado bairro Sta. Terezinha. 
Suíte c/roupeiro planejado, mais 
dois quartos amplos (sacada), 
cozinha com móveis planejados, 
parte inferior com salão de fes-
tas, imóvel com 144 m². Estuda-
-se terreno como parte de paga-
mento. Rua Casemiro de Abreu, 
próximo Res. Alexandre´s. Tra-
tar 984040568. Creci-Pr 1.530-J
---------------------
Sobrado Res. Carol. Próprio 

para investidor, 110 m² com 
laje, Parte Sup. 3 Quartos e um 
banheiro, Parte Inf. Sala, Co-
zinha, Lavabo, Garagem fe-
chada, área de serviço. Cons-
truído pela Ceni Construtora. 
Tratar (46)98404-0568 Creci 1.530-J 
---------------------
Vendo excelente casa no bairro 
Cristo Rei próxima da UPA, acei-
ta apartamento de menor valor, 
com: 3 dormitórios, sendo uma 
Suíte c/ closet, Lavabo e banheiro 
social,  mezanino Lareira Cozinha 
em conceito aberto Varanda com 
churrasqueira Pergolado de ma-
deira 03 vagas de garagem. Pisos 
em porcelanato e laminado de 
madeira Aquecimento de água a 
gás, Área construída: 160,22 m². 
Área de terreno: 361,94 m². Pró-
ximo da UPA. Bairro Cristo Rei. 
Pato Branco. Agende sua Visi-
ta!! Realize Correspondente Cai-
xa e Mariely Corretora de Imóveis. 
Creci 32792. Telefone: (46) 98800-
9572 ou (46) 99105-8064. Aveni-
da Tupy, n° 3204, Baixada - Em 
Frente ao Patão Supermercado.
---------------------
Vende-se casa mista com 75 
mts contendo sala, copa, cozi-
nha, bwc social, 03 quartos sen-
do 01 deles suíte. Lote de 360 mts 
com sobra no terreno para futura 
construção. Valor: R$ 214.000,00. 
Interessados entrar em con-
tato pelo fone 46 9 99131420
---------------------
Vendo Casa em Alvenaria no Bair-
ro Santa Terezinha, Sendo: Área 
Total: 190,00 m², Área Terreno: 
450,00 m², 01 suíte com hidro-
massagem, 02 quartos, sala c/
lareira e ar condicionado, cozi-
nha, banheiro social, edícula, pis-
cina c/aquecimento solar, siste-
ma de água quente R$ 600.00 
0,00. Tratar Fone 47 99758-1976
---------------------
Casa à venda no Vila Izabel com 
cozinha, sala conjugada, escritó-
rio, WC social, 01 suíte com clo-
set, 01 quarto, garagem com 
churrasqueira, lavanderia, dis-
pensa, com 150,00m² construído 
e 84,39m2 averbado mais espaço 
para construir piscina, toda mura-
da. Creci J-4.201. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(What-
sapp). Valor sob consulta
---------------------
Ederson Imóveis vende sobra-
do novo, alto padrão, com 01 
suíte com sacada + 02 quartos, 
banheiro, ambiente social com 
espaço gourmet e churrasquei-

ra, cozinha, lavanderia e gara-
gem. Terreno todo murado. Bairro 
Vila Isabel. R$ 700.000,00. Finan-
cia. CRECI/PR 06596-J. Agende 
uma visita e confira: (46) 3225-
4150 / 99933-5074. Mais opções 
em: www.edersonimoveis.com.br
---------------------
Favero Corretores de Imóveis 
– Vende: Casa com ótima es-
trutura com 94,49 M² averba-
dos mais 15 m² de área de ser-
viço (sem averbação). Contendo 
3 quartos sendo 1 com sacada, 
sala, cozinha, 2 banheiro, lavan-
deria e garagem com churras-
queira. Ótima localização, local 
calmo e seguro, toda murada 
com grades. Endereço: Rua Le-
duir Viganó, bairro São Luiz. Pato 
Branco- PR. Agende sua visi-
ta!  Mais informações sobre va-
lor (46) 99912 30 45 CRECI 11349
www.faverocorretores.com.br

Beto Corretor de Imóvel Vende: 
chácara com área de lazer em 
Itapejara D`Oeste na linha pal-
meirinha, com 16.000 metros na 
beira do Rio Chopin, possui so-
brado misto com 200m² e uma 
casa de madeira de 100m², con-
tém mais de 200 pés de frutas 
de várias espécies e uma água 
composta de 25%de mineral. Tra-
tar telefone (46) 9 9101-2506.

Famex imobiliária aluga sala 
01, localizado na Rua Itabira, n° 
1402, centro, área privativa de 
120,00 m², sendo 01 copa, 02 
bwc, mezanino. Valor da loca-
ção R$ 4.200,00 + taxas. Con-
sulte-nos no site: https://www.
famexempreendimentos.com.
br. Fone: 3220-8030/ Whats 
99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Famex imobiliária aluga Sala Co-
mercial, localizado na Rua Ita-
bira, n° 1414, centro, área priva-
tiva de 240 m², sendo 01 copa, 
02 bwc, mezanino. Valor da lo-
cação R$ 7.850,00 + taxas. Con-
sulte-nos no site: https://www.
famexempreendimentos.com.
br. Fone: 3220-8030/ Whats 
99104-5445. CRECI J5858
-------------------
Favero Corretores de Imóveis – 
Aluga: Sala Comercial com óti-
mo espaço aproximadamente 74 
m². Excelente localização cen-
tral, na Rua Guarani, 1088. Va-
lor: 1.800,00 (já com o desconto 
por pontualidade). www.favero-
corretores.com.br. Agende sua vi-
sita! Mais informações sobre va-
lor (46) 99912 3045 CRECI 11349
www.faverocorretores.com.br
-------------------
Favero Corretores de Imóveis – 
Aluga: Sala Comercial na Rua 
Guarani com amplo espaço apro-
ximadamente 300 m². Excelen-
te localização central, que pro-
porciona ótima prospecção para 
comércio, como farmácias, lo-
jas em geral etc. Agende sua vi-
sita! Mais informações sobre va-
lor (46) 99912 3045 CRECI 11349
www.faverocorretores.com.br
-------------------
Aluga-se sala comercial no con-
domínio residencial Anna Deli ll. 
Rua: Procópio de Lima, 49, cen-
tro. 01 sala, 01 copa, 01 lavabo. 
Aluguel R$ 800,00+taxas. Pon-
to de referência ao imóvel: Pi-
zzaria Itália, Yume Sushi Delivery.
Telefone: (46) 3025-3557 / What-
sapp (46) 99971-4087 / 99973 
4188. E-mail atendimento@ci-

roimoveispb.com.br. Endereço: 
Rua Ibiporã, 735, sala 02, cen-
tro, Pato Branco-PR. Creci J6077
-------------------
Aluga-se: sala comercial no Cen-
tro Comercial João Gava, AV. 
Brasil , 534, centro, em fren-
te  Policlinica Pato Branco.
01 sala, 02 banheiros, 01 copa. 
Aluguel R$ 2.400,00+taxas.  Te-
lefone: (46) 3025-3557 / What-
sapp (46) 99971-4087 / 99973 
4188. E-mail atendimento@ci-
roimoveispb.com.br. Endereço: 
Rua Ibiporã, 735, sala 02, cen-
tro, Pato Branco-PR. Creci J6077 
-------------------
Aluga-se: sala comer-
cial em edifício particular. 
Rua: Mato Grosso, 510, Bair-
ro Santa Terezinha/Centro  .
01 sala, 01 banheiro. Aluguel  R$ 
680,00+taxas( não tem condomí-
nio). Ponto de referência ao imó-
vel: Center Baixada, Faculdade 
Mater Dei, Escola Rocha Pombo. 
Telefone: (46) 3025-3557 / What-
sapp (46) 99971-4087 / 99973 
4188. E-mail atendimento@ci-
roimoveispb.com.br. Endereço: 
Rua Ibiporã, 735, sala 02, cen-
tro, Pato Branco-PR. Creci J6077

Vende-se loja em área central, 
com toda estrutura de funciona-
mento, com estoque em roupas, 
presentes, artigos de artesana-
tos, bebidas e perfumes em geral. 
Atendendo seus clientes a 8 anos. 
Aceita como forma de pagamen-
to carro ou terreno Valor sob con-
sulta. Tratar fone: 046 30251911 
ou 99101-1743(Whatsapp). Cre-
ci J-4.201. Valor sob consulta
-------------------
Vende-se ou permuta - se qua-
tro conjuntos comerciais no Edi-
fício Caramuru Center, todo 5º 
andar, em Pato Branco. Em fren-
te à Prefeitura Municipal de Pato 
Branco. Interessados entrar em 
contato pelos telefones: (46)3025-
1902 ou (41)99206-0606.

Vende-se Terreno no centro.  
Terreno de esquina com 900 
m² com a mais bela vista da ci-
dade. Aceito veículos ou imó-
veis como parte do pagamen-
to. Tratar (46)99112-9660.
---------------------
Oportunidade de Negócios: Ven-
do terreno área central de Pato 
Branco c/611,52m², por me-
nos de 600 reais o m², na Rua 
Iguaçu, com 14 metros de fren-
te x 43,68 fundo. Valor R$ 
350.000,00. Aceita carro de 
até 40.000 - Interessados cha-
mar WhatsApp (46) 9 8404-1525 
---------------------
Vende - se Terreno Rua Arthur 
Bernardes próximo Escola Mundo 
Encantado e praça  do bairro São 
Luiz  e caminho Shopping  Metra-
gem 637m²  Frente terreno de 15 
metros.Valor R$ 350.000,00 Tra-
tar 984040568. Creci-Pr 1.530-J 
---------------------
Vende Terreno de 360 m² com 
casa de 50m². Proximidades da 
UNIDEP e Parque de Exposi-
ções.  Oferta R$ 230.000,00 es-
tuda-se terreno ou apartamen-
to até R$ 120.000 como parte de 
pagamento.  Rua Natalino Dar-
tora 100 metros da UNIDEP. Tra-
tar 984040568 Creci-Pr 1.530-J
---------------------
Vende-se Terreno no Bairro Me-
nino Deus. Área Total 406.87 m², 
R$ 140.000,00. Gostou? Entre 
em contato e Agende uma Visi-

ta! Realize Correspondente Cai-
xa e Mariely Cattoni corretora de 
imóveis. Creci 32792. (46) 99105-
8064 OU (46) 98800-9572. Aveni-
da Tupy, n° 3204, Baixada - Em 
Frente ao Patão Supermercado
---------------
Vende-se somente terre-
no com 429,60m², localizado 
na Rua Alagoas Bairro La Sal-
le. Tratar fone: 046 30251911 
ou 99101-1743(Whatsapp). Va-
lor sob consulta. CRECI J-4. 
---------------
Terreno a venda na Rua Pe-
dro Soares, bairro Vila Isa-
bel com 612,57m². Cre-
ci J-4.201. Tratar fone: 046 
30251911 ou 99101-1743(What-
sapp). Valor sob consulta.
---------------
Solar Imóveis Vende: Loteamento 
Jardim Primavera, lotes a partir de 
372,00m²no valor de R$ 550,00 o 
m². Entrada, restante parcelado 
direto com o proprietário. Pron-
to para construir, confira esse e 
outros imóveis no site www.solar.
imb.br ou 3225 8800, Creci J-3779
---------------------  
Solar Imóveis Vende: Loteamen-
to Vó Normélia, bairro Fraron, 
próximo a Faculdade Fadep, lo-
tes a partir de 290,00m² no va-
lor a partir de R$ 98.000,00, en-
trada, restante parcelado em até 
48 vezes, confira esse e outros 
imóveis no site www.solar.imb.
br ou 3225 8800, Creci J-3779.

Vendo Caminhonete Hilux ano 
2003, a diesel, 4x4, cor; pre-
ta e turbinada. Troco por car-
ro de menor valor. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
fone (whats) 46 99984-3044.
---------------------
Vende-se Palio 1.0, Attractive, 
ano 2012/2013, 04 portas, cor 
prata, com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidro elétrico, 
trava elétrica, alarme, som, com-
putador de bordo, jogo de ro-
das, com 70.000 km. Valor à vis-
ta ou financiado: R$ 31.800,00. 
Troca: R$ 33.000,00,  ou rece-
bo carro ou moto de menor va-
lor. Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp) ou (46) 3225-4655. 
www.bolicarveiculos.blogspot.
com.br. Atendemos após as 18h, 
nos finais de semana e feriados. 
--------------------- 
Vende-se Biz 110 I, com parti-
da elétrica, ano 2018, com 7.500 
km. Valor à vista: R$ 9.500,00 
ou parcelo em até 12 x no car-
tão de crédito. Informações: 

(46) 99102-1017 (WhatsApp) 
ou (46) 3225-4655. www.boli-
carveiculos.blogspot.com.br. 
Atendemos após as 18h, nos fi-
nais de semana e feriados.
---------------------
Vende-se Corsa Premium Se-
dan 1.4, ano 2008, na cor bran-
ca, com ar condicionado, D.H., 
V.E., T.E., alarme, jogo de rodas, 
bancos em couro. Valor à vis-
ta ou financiado R$ 22.500,00. 
Troco por moto de menor va-
lor com partida elétrica ou carro 
de maior valor até R$ 45.000,00. 
Informações: (46) 99102-1017 
(WhatsApp) ou (46) 3225-4655. 
www.bolicarveiculos.blogspot.
com.br. Atendemos após as 18h, 
nos finais de semana e feriados.

Vendo 13,5m de grade tubo 
quadrado, ótimo estado. Fone 
whatsapp 46 98404-1525

------------------
Vendo forno elétrico de em-
butir, da Tramontina em óti-
mo estado de conservação. 
Fone whatsapp 46 98404-1525

Estou disponibilizando ser-
viços de diarista, mensalis-
ta, auxiliar de cozinha, servi-
ços gerais. Com experiência 
comprovada e referência. Tra-
tar: DaLuz (46)  9 9114-6959
------------------
Vaga para Departamento de Ma-
rketing / Publicidade e propa-
ganda. Enviar currículo para: co-
ordenacaogeral@pmed.com.br
------------------
Valdir está à procura de traba-
lho em Pato Branco, tem ex-
periência em pintura, jardi-
nagem, e serviços gerais. 
Contato 45 – 99141-8902

O JORNAL NÃO SE RESPONSABILIZA POR QUALQUER TIPO DE ANÚNCIO APRESENTADO NESTE CADERNO

ANUNCIE 
AQUI
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PODER JUDICIÁRIO 
JUSTIÇA DO TRABALHO 
TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 09ª REGIÃO 
02ª VARA DO TRABALHO DE PATO BRANCO/PR 
Rua Paraná, 1547,  Sambugaro, CEP 85.501-025 – Pato Branco – Paraná. 
Fone: (46) 3321-3110 – e-mail: vdt02pbc@trt9.jus.br 

 
EDITAL DE PRAÇA E LEILÃO 

 
O Doutor JOSÉ EDUARDO FERREIRA RAMOS, Juiz Titular da 2ª Vara do Trabalho de Pato 
Branco/PR, no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que na data, local e horários abaixo, serão 
levados à Hasta Pública nas modalidades PRESENCIAL E ON-LINE os bens relacionados no presente 
edital, relativos aos processos abaixo: 
 
LEILÃO: 31/08/2021 às 14:00 horas, preço mínimo 50% da avaliação. 
LOCAL: Auditório do Leiloeiro, Elton Luiz Simon, Jucepar 09/023-L, sito na Rua Osvaldo Aranha, 
659, Centro Pato Branco/PR, fone (46) 3225-2268, e simultaneamente pelo site do leiloeiro 
http://www.simonleiloes.com.br 
 
Autos:     0000386-71.2020.5.09.0125 
Autor:      LUZIA MAGALHAES DA SILVA. 
Réu(s):    I. F. PIRES LOPES SERVICOS ESPECIALIZADOS - ME E ILSON FRANCISCO PIRES 
LOPES. 
BEM(NS): Reboque, Reb/Canção Tucano, cor cinza, Plaqueta de identificação: Tara 200, Lotação 
300, nº Chassi CT4405, Renavam: 0058.775426-5, com problemas na pintura, sem a placa, sinaleira 
traseira quebrada, em péssimo estado. 
AVALIAÇÃO: R$1.900,00 (um mil e novecentos reais) em 13/11/2020. 
ÔNUS: Os que constarem nos autos. 
DEPOSITÁRIO: Elton Luiz Simon, Rua Osvaldo Aranha, nº 659, Pato Branco/PR. 
 
Autos:     0000326-98.2020.5.09.0125 
Autor:      MARLENE DA SILVA CARDOSO. 
Réu(s):    CAVALHEIRO VICARI & CIA LTDA, JUSARA DAS GRACAS CAVALHEIRO 
VICARI, MARGARETH WALDIRENE FURMAN, AJOCIR VICARI. 
BEM(NS): Parte ideal de 8,33% do imóvel matriculado sob nº 38.717 do 2º Registro de Imóveis de 
Pato Branco/PR, pertencente aos executados, com a seguinte descrição, lote nº 20, quadra nº 04, com 
benfeitorias, sito a Rua Ibiporã, em Pato Branco/PR, com área de 590,16m², com os limites e 
confrontações constantes na matrícula acima citada. 
AVALIAÇÃO: R$141.610,00 (cento e quarenta e um mil e seiscentos e dez reais) em 11/11/2020. 
ÔNUS: Consta na matrícula nº 38.717 do 2º CRI: AV-04: INDISPONIBILIDADE DE BENS extraída 
dos autos nº 03684003920075090594 da 2ª Vara do Trabalho de Araucária/PR; AV-05: 
INDISPONIBILIDADE DE BENS extraída dos autos nº 01482002419985090654 da 01ª Vara do 
Trabalho de Araucária/PR; AV-17: INDISPONIBILIDADE DE BENS extraída dos autos nº 0176800-
21.1999.5.09.0654 da 01ª Vara do Trabalho de Araucária/PR; R-18: PENHORA extraída dos autos nº 
0176800-21.1999.5.09.0654 da 01ª Vara do Trabalho de Araucária/PR, em que é exequente MARIA 
APARECIDA DA SILVA; R-19: PENHORA extraída dos autos nº 0000326-98.2020.5.09.0125 da 02ª 
Vara do Trabalho de Pato Branco/PR, em que é exequente MARLENE DA SILVA CARDOSO.. 
DEPOSITÁRIO: ELTON LUIZ SIMON. 
 
DESPESAS E HONORÁRIOS DO LEILOEIRO: 5% (cinco por cento) do valor da arrematação 
e/ou adjudicação, aí incluídas as despesas relacionadas ao ato, inclusive divulgação, nos termos da 
Recomendação 2/2008 da Corregedoria Regional da Justiça do Trabalho e da decisão do CNJ no 
Procedimento de Controle Administrativo 200710000014050, os quais serão suportados pelo 
arrematante e/ou pelo interessado, respectivamente. 
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CONDIÇÕES DE PAGAMENTO: Além da forma de pagamento instituída no art. 888 da CLT, nos 
termos dos artigos 895 do CPC e 215 a 221 do Provimento Geral da Corregedoria Regional (TRT da 9ª 
Região) e com a condição de que a transferência do bem imóvel e/ou entrega do bem móvel somente 
será formalizada após a LIQUIDAÇÃO INTEGRAL, faculta-se o PAGAMENTO PARCELADO DO 
LANÇO na hipótese de arrematação (exceto, os honorários do leiloeiro e as despesas realizadas para o 
ato), com a incidência da correção e juros aplicáveis aos créditos trabalhistas, observado a entrada 
mínima de 40% (quarenta por cento), com a perda do sinal e eventuais depósitos futuros em favor da 
execução na hipótese de inadimplemento (artigo 888, par. 4º, da CLT). 
Nas hipóteses de PAGAMENTO DO DÉBITO ou FORMALIZAÇÃO DE ACORDO a hasta somente 
será suspensa mediante a comprovação do pagamento de TODAS as despesas processuais pendentes, 
inclusive as realizadas pelo leiloeiro, corrigidas monetariamente. 
Todas as despesas provenientes da transferência dos bens, inclusive derivadas do registro da carta de 
arrematação e levantamento de averbações e outros gravames perante os Cartórios de Registro de 
Imóveis ou DETRAN, serão suportadas pelo arrematante e/ou adjudicante nas hipóteses de 
arrematação e/ou adjudicação, respectivamente. 
Os arrematantes/adjudicantes concorrerão com as despesas de publicação do edital, além das despesas 
de remoção e armazenagem do depositário (quando houver). O pagamento do ICMS sobre os bens 
móveis será de responsabilidade do arrematante. 
O pagamento dos impostos incidentes sobre o bem arrematado anteriores a arrematação NÃO serão de 
responsabilidade do arrematante, em conformidade com o contido no art. 130 § único do CTN. O 
pagamento de eventuais débitos condominiais será de responsabilidade do arrematante.  
Os bens serão leiloados no estado em que se encontram e para os imóveis a venda será ad corpus, 
devendo o interessado certificar-se de suas condições antes de ofertar seu lanço. O arrematante assume 
a responsabilidade por eventual regularização que se fizer necessária. Deverá também cientificar-se 
previamente das restrições impostas pelas legislações municipal, estadual e federal aos imóveis, no 
tocante ao uso do solo ou zoneamento e, ainda, das obrigações decorrentes das convenções e 
especificações de condomínio, quando for o caso, as quais estará obrigado a respeitar em decorrência 
da arrematação dos imóveis. 
Negativa a hasta pública, autorizo ao leiloeiro nomeado a VENDA dos bens penhorados por 
INICIATIVA PARTICULAR, nos termos dos artigos 879 e 880 do CPC e 888 da CLT, observadas as 
seguintes condições, além daquelas estabelecidas neste edital (honorários), (forma de pagamento), 
(pagamento ou acordo) e (responsabilidade do arrematante ou adjudicante) retro: a) prazo: 120 (cento e 
vinte) dias a contar da hasta pública ou, alternativamente, até a recepção da primeira proposta pelo 
leiloeiro; b) forma de publicidade: jornal de circulação neste Juízo e na localidade em que situa o 
imóvel; publicação na internet e outros que o leiloeiro reputar adequados; c) preço mínimo: 50% 
(cinquenta por cento) da avaliação. 
Frustrada a intimação das partes por quaisquer motivos, a publicação do edital convalidará o ato para 
todos os efeitos legais (Seção IV do Provimento Geral da Corregedoria Regional da Justiça do 
Trabalho da 9ª Região). 
Pato Branco/PR, 29 de julho de 2021. 

 
JOSÉ EDUARDO FERREIRA RAMOS 

Juiz Titular de Vara do Trabalho 
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MUNICÍPIO DE CLEVELÂNDIA 
 

 
A PREFEITA MUNICIPAL RAFAELA MARTINS LOSI no uso das suas 

atribuições legais, e em conformidade com o Edital nº 009/2021, visando o preenchimento e 

complementação de vagas para a contratação de Estagiários, 

TORNA PÚBLICO 

a convocação parcial dos aprovados no Teste Seletivo Público Simplificado para a 

Secretaria Municipal de Educação, Cultura e Esportes com Carga Horaria de 20 e 30 horas. 

Art. 1°- Os convocados abaixo relacionados para as vagas da Secretaria Municipal de 

Educação deverão comparecer no impreterivelmente até o dia 02 de agosto, junto a 
Secretaria Municipal de Educação, Cultura  e Esportes, para assumir as vagas e distribuição 

dos locais de trabalho. 

Secretarias Municipais - Carga Horária de 20 horas (03 vagas) – Afros 

Classificação Nome do Candidato Média 

1º PABLINE CHUVAI MOREIRA PEDROSO 8,4 

 
Secretarias Municipais - Carga Horária de 20 horas (03 

vagas) – Necessidades Especiais 

Classificação Nome do Candidato Média 

1º HENRIQUE GABRIEL ARRUDA FERREIRA 4,3 

 
CONVOCAÇÃO DOS APROVADOS DO SELETIVO PÚBLICO 

SIMPLIFICADO PARA 
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Secretarias Municipais - Carga Horária de 30 horas (09 vagas) – Afros 

Classificação Nome do Candidato Média 

1º LUCAS MANOEL BELLO SINHORIM 7,4 

 
 

Secretaria de Educação - Carga Horária de 20 horas (34 vagas) 

Classificação Nome do Candidato Média 

25º JÉSSICA FERNANDES DA SILVA 7,5 

26° INDIAMARA MEDEIROS GONZAGA 7,4 

27º GEOVANA FRANCISCO BRANCO 7,3 

28º NOELI MARCIANA SCHEFFER 7,3 

29º MARIANA VALENGA VALÉRIO 7,3 

30º ANDREIA DOS SANTOS DE FREITAS 7,0 

31º KETLIN DE PAULA PRETTO 7,0 

32º ANA PAULA CANDIDO GALVÃO 6,8 

33º IARA GOMES 6,0 

34º VANUSA DE MORAES RAMILIO 3,0 

35º BRUNA ANTUNES DA SILVA 2,9 

36º JOVELLY DOS REIS FARIAS 2,9 

 
Art. 2°- Requisitos necessários para a concessão do estágio conforme Lei Municipal 

n°11788/2008. 

a - Não ter cumprido dois anos de estágio pela Empresa “Estágios CIN (Centro de 

Integração de Estudantes)”; 

b - Ter dezesseis anos de idade completos na data da convocação;
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c - Estar matriculado e frequentando a modalidade de ensino exigido no ato da inscrição, 

conforme o Edital. 

Art. 3°- Os casos omissos serão avaliados pela Comissão do Teste Seletivo Público 

Simplificado conforme edital n° 009/2021. 

Art. 4° - O não comparecimento na data e local marcado, para atenter o presente edital e confirmar 

aceitação da vaga, será considerado como desistência, e o candidato perderá o direito a vaga. 

Registre-se, 
Publique-se, 
Cumpra-se. 

 
GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL DECLEVELÂNDIA, ESTADO DO PARANÁ EM 30 DE 

JULHO DE 2021. 
Rafaela Martins Losi 
Prefeita Municipal 

MUNICÍPIO - SAO JOAO - PR

Imposto sobre a Propriedade Territorial Rural (ITR)

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE LANÇAMENTO N° 00001, de 28 de Julho de 2021.

Delegação de Atribuição - Lei nº11.250, de 27 de dezembro de 2005 - EC nº42/2003

Intima o(s) sujeito(s) passivo(s) que menciona para comparecimento no local citado para tratar
de assunto do seu interesse.

O Titular do Órgão da Administração Tributária Municipal responsável pelo ITR, nos termos do
artigo 23, § 1º, inciso II, do Decreto nº 70.235/72, com redação dada pelas Leis nº 11.941/2009 e nº 11.196
/2005, e tendo em vista o disposto na Lei nº 11.250/2005, INTIMA o[s] sujeito[s] passivo[s] abaixo relacionado
[s], a comparecer[em], em dia útil, no horário normal de atendimento, à sede da administração tributária deste
município para tomar ciência da[s] Notificação[ões] de Lançamento [ITR] a seguir identificada[s].

Em caso de não comparecimento do sujeito passivo ou seu representante legal, considerar-se-á
feita a intimação no 15º [décimo quinto] dia após a publicação deste Edital.

Sujeito(s) Passivo(s)

Nome Completo / Razão Social CPF/CNPJ Notificação de Lançamento (ITR)

AMILTON FERNADES IOPP 285.545.409-30 7871 /00001/2019

Titular do Órgão da Administração Tributária Municipal responsável pelo ITR

Nome: VALDIR WIESENHUTTER Matrícula: 01351011

Cargo: SECRETARIO DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS / 56512021 Assinatura:

Data de afixação:

Data de desafixação:

28/07/2021

12/08/2021

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA - PR 
AVISO DE LICITAÇÃO – EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 46/2021 

TIPO MENOR PREÇO POR ITEM-EXCLUSIVA ME E EPP 
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA AQUISIÇÃO DE CENTRAL TELEFÔNICA HÍBRIDA, 
ATENDENDO AS NECESSIDADES DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA. LOCAL E HORÁRIO: Praça 
Ângelo Mezzomo, s/n, credenciamento e entrega dos envelopes: até as 09:00h do dia 13 de agosto 
de 2021. Abertura dos envelopes: as 09:01h do dia 13 de agosto de 2021.  VALOR MÁXIMO TOTAL: 
R$ 34.935,00.  Prazo de vigência: 12 meses. O edital poderá ser obtido junto ao Município de Coronel 
Vivida, das 08:00 às 12:00 horas e das 13:30 às 17:30 horas ou através do site 
www.coronelvivida.pr.gov.br. Informações: (46) 3232-8300. Coronel Vivida, 30 de julho de 2021. 
Dinara Mazzucatto, Presidente da CPL. 
 

 

MUNICIPIO DE CORONEL VIVIDA ESTADO DO PARANÁ. 
PUBLICAÇÃO DE ATOS: 

ATO DATA ASSUNTO 
Decreto nº. 7.701 28/07/2021 Designa servidoras para exercer função gratificada 
Portaria nº. 037 28/07/2021 Designa servidora para responder pela Divisão de Arrecadação e Tributação 

A publicação na íntegra dos atos acima encontra-se disponível no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  -  conforme autorizado pela Lei Municipal nº 3063, de 26 de maio de 
2021, regulamentada pelo Decreto nº 7691, de 14 de julho de 2021. 

 
 

PORTARIA N° 218/2021  
DATA: 30/07/2021 

SÚMULA: “Exonera a pedido Luiz Paulo Campra do Cargo de Chefe da Divisão de Treinamento 
Desportivo. ” Mario Eduardo Lopes Paulek, Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, 
no uso de suas atribuições legais: RESOLVE: ART. 1°-  EXONERAR a Pedido Luiz Paulo 
Campra, portador do RG n° 10613828-1, do Cargo de Chefe da Divisão de Treinamento 
Desportivo, a partir de 30 de julho de 2021, conforme Protocolo N° 000656/07/2021; ART. 2°- 
Esta portaria entra em vigor na data de sua publicação, ficando revogadas as disposições em 
contrário. Gabinete do Prefeito Municipal de Mariópolis, Estado do Paraná, em 30 de julho de 
2021. MARIO EDUARDO LOPES PAULEK PREFEITO MUNICIPAL 
 

 
 

       
3º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 2344/2018, CELEBRADO ENTRE A PREFEITURA 
MUNICIPAL DE ITAPEJARA D’OESTE E A EMPRESA Altemir Saretta – Me, CNPJ/MF sob o nº 
06.081.691/0001 – 81, objeto a contratação de empresa especializada na comercialização de materiais de 
construção em geral para uso dos Departamentos da Administração Municipal de Itapejara D’Oeste - PR, de 
acordo com as condições e especificações mínimas exigidas no Edital de Pregão Presencial Nº. 028/2018, – 
fica prorrogado o prazo contratual passando sua vigência de 05 (cinco) de julho de 2021, para 05 (cinco) de julho 
de 2022, conforme a justificativa do executivo municipal e de acordo com os Art. 57 e 65 da Lei nº 8666/93. 
Itapejara D’Oeste, 02 (dois) de julho de 2021. 

 
 
  
   
       

 
 
MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - ESTADO DO PARANÁ 
COMISSÃO DE LICITAÇÃO – EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N° 006/2021 

JULGAMENTO 
Após análise e verificação dos documentos de habilitação, recursos e propostas comerciais, 

oferecidos pelas licitantes, a Comissão foi unânime na classificação para o Edital de Tomada de Preços Nº 
006/2021. 

EXTRATO DE CLASSIFICAÇÃO - MELHOR PROPOSTA 
Classificação LOTE EMPRESA VENCEDORA VALOR (R$) 

1º 01 CLEOMAR NUNES DE ALMEIDA LTDA – ME R$ 28.250,00 
1º 02 CLEOMAR NUNES DE ALMEIDA LTDA – ME R$ 25.750,00 
1º 03 CLEOMAR NUNES DE ALMEIDA LTDA- ME R$ 22.350,00 
1º 04 CLEOMAR NUNES DE ALMEIDA LTDA- ME R$ 22.000,00 
1º 05 TRIPLAN PROJETOS LTDA - EPP R$ 24.000,00 
1º 06 RECONCAVO ENGENHARIA E ARQUITETURA LTDA - ME R$ 59.375,00 
1º 07 CLEOMAR NUNES DE ALMEIDA LTDA - ME R$ 28.750,00 
1º 08 GEOVIAS ENGENHARIA LTDA – EPP R$ 47.500,00 
1º 09 GEOVIAS ENGENHARIA LTDA – EPP R$ 27.000,00 

Por revelar apta e em consonância com o Edital de Tomada de Preços Nº 006/2021, 
realizado em 22/07/2021, as 09h00min. 

Itapejara D’Oeste - PR, 30 (trinta) de Julho de 2021. 
Vilmar Schmoller, 
Prefeito Municipal 

_______________________ 
Presidente da Comissão 

_______________________ 
Membro da Comissão 

_______________________ 
Membro da Comissão 

 

 
MUNICÍPIO DE ITAPEJARA D’OESTE - PR 
Extrato Contrato N° 2980/2021 
Contratante: Município de Itapejara D’Oeste - PR 
Contratado: Valdeci Klima Transportes Eireli – Me, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 07.414.845/0001 – 72. 
Objeto: Contratação de empresa especializada na prestação de serviços 
de transporte escolar para os alunos da rede pública municipal de 
ensino no período letivo do ano de 2021, conforme objeto do Edital de 
Pregão Eletrônico Nº 013/2021. 
Valor do Contrato: R$ 306.875,00 (Trezentos e seis mil, oitocentos e 
setenta e cinco reais). 
Vigência: De 30 (trinta) de Julho de 2021 até 30 (trinta) de Julho de 
2022. 
Data do Contrato: 30 (trinta) de Julho de 2021. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE – CONIMS 
ATO DE CONSÓRCIO 
RESOLUÇÃO Nº 154 DE 30 DE JULHO DE 2021. 
Súmula: Desafetação e doação de bens móveis do Consórcio Intermunicipal de Saúde - CONIMS. 
---------------------------------------------- 
A publicação na íntegra do ato acima encontra-se disponível nos seguintes endereços eletrônicos: 
https://www.conims.com.br/  e http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  

 

 

 
 

                                                                                                   
SECRETARIA DE ESTADO DA JUSTIÇA, FAMÍLIA E TRABALHO - 

SEJUF 
Aviso de Licitação – Concorrência Pública nº 01/2021  

 GMS Nº 70/2021 
Objeto: Contratação de empresa especializada, para prestação de 
serviços, não contínuos, pelo período de 12(doze) meses para oferta do 
Projeto Arte e Ação – atividades de cultura, esporte e lazer, em formato 
de Oficinas e Mostras Culturais presenciais, para adolescentes que 
cumprem Medida Socioeducativa de Internação, Internação Provisória e 
Semiliberdade nos Centros de Socioeducação e Casas de 
Semiliberdade do Estado do Paraná, com fornecimento de materiais, 
equipamentos e insumos diversos para realização das atividades de 
acordo com as especificações contidas no Projeto Técnico da SEJUF. 
Valor Total Máximo: R$ 762.120,00 
Protocolamento dos Envelopes – Até o dia 03/09/2021 às 09h30min 
Abertura da sessão pública: 03/09/2021 às 10h00min 
Edital/Anexos: www.comprasparana.pr.gov.br – Consulta de 
Editais/Órgão – SEJUF ou www.justica.pr.gov.br. 
Informações - Protocolamento dos envelopes no Setor de Licitações na Rua 
Jacy Loureiro de Campos, s/n, 5º andar – Bloco B - Centro Cívico, telefone: 
(41) 3210-2473, (41) 3210-2479 e (41) 3210-2541 licitacao@sejuf.pr.gov.br 
           Comissão Permanente de Licitação - SEJUF 
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MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 

EXTRATO DA ATA DE PARECER TÉCNICO DE EMPRESA 
Ortotrauma Clínica de Fisioterapia Ltda,- 

 CNPJ: nº 05.866.635/0001-90 
CHAMAMENTO PÚBLICO 03/2019 

Aos 23 (vinte e tres ) dias do mês de julho do ano de 2021, às 
15h00min, na sala de Reuniões da Secretaria  Municipal de Saúde 
do  Município de Pato Branco – Estado do Paraná, localizada na 
Rua Paraná, nº 1605, Centro, CEP: 85.501-025 reuniram-se os 
membros da Comissão Especial de Vistoria, que subscrevem a 
presente ata ao final, para certificarem a documentação da análise 
técnica da capacidade instalada da empresa Ortotrauma Clínica de 
Fisioterapia Ltda,- CNPJ: nº 05.866.635/0001-90, referente ao 
edital de Chamamento Público nº 03/2019, que tem por objeto o 
chamamento para credenciamento de instituições privadas 
prestadoras de Serviços em Apoio a Diagnose e Terapia. Depois 
de acatado o Parecer Técnico emitido pela Comissão Especial, 
nomeada pela Portaria 200/2021, registrou-se que a empresa 
Ortotrauma Clínica de Fisioterapia Ltda,- CNPJ: nº 
05.866.635/0001-90,  está apta a continuar com a prestação de 
serviços. Encaminha-se para contratação a documentação da 
empresa Ortotrauma Clínica de Fisioterapia Ltda,- CNPJ: nº 
05.866.635/0001-90, conforme quantidades, serviços e valores 
constantes na proposta. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a presente sessão, que depois de lida e aprovada, vai 
assinada pelos participantes da sessão; Sabrina P. Rigon;Rafaela 
Carbonari Fogolari, Medianeira S. Pernanguá  – Membros. 

 
 
 
 

 
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 

EXTRATO DA ATA DE PARECER TÉCNICO DE EMPRESA  
ISSAL – Instituto de Saúde São Lucas de Pato Branco,- CNPJ: 

08.092.615/0001-05 
CHAMAMENTO PÚBLICO 04/2018 

Aos 27 (vinte e sete ) dias do mês de julho do ano de 2021, às 
16h00min, na sala de Reuniões da Secretaria  Municipal de Saúde 
do  Município de Pato Branco – Estado do Paraná, localizada na 
Rua Paraná, nº 1605, Centro, CEP: 85.501-025 reuniram-se os 
membros da Comissão Especial de Vistoria, que subscrevem a 
presente ata ao final, para certificarem a documentação da análise 
técnica da capacidade instalada da empresa ISSAL – Instituto de 
Saúde São Lucas de Pato Branco,- CNPJ: 08.092.615/0001-05, 
referente ao edital de Chamamento Público nº 04/2018, que tem 
por objeto o a prestação de Serviços Hospitalares e Ambulatoriais 
em nível hospitalar, aos usuários do Sistema Único de Saúde – 
SUS, residentes no Município de Pato Branco, os usuários 
referenciados conforme pactuações e Redes de Atenção à Saúde 
estabelecidas via Secretaria Municipal de Saúde de Pato Branco 
ou usuários em trânsito que venham a necessitar de atendimento 
em urgência e emergência, resolvem celebrar o presente 
aditamento contratual,. Depois de acatado o Parecer Técnico 
emitido pela Comissão Especial, nomeada pela Portaria 200/2021, 
registrou-se que a empresa: ISSAL – Instituto de Saúde São 
Lucas de Pato Branco,- CNPJ: 08.092.615/0001-05 está apta a 
continuar com a prestação de serviços. Encaminha-se para 
contratação a documentação da empresa ISSAL – Instituto de 
Saúde São Lucas de Pato Branco,- CNPJ: 08.092.615/0001-05 
conforme quantidades, serviços e valores constantes na proposta. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a presente 
sessão, que depois de lida e aprovada, vai assinada pelos 
participantes da sessão; Sabrina P. Rigon;Gracieli Gracieli Ariani 
Avila, Medianeira S. Pernanguá  – Membros. 

 
 
 
 

 
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 

ATA DE PARECER TÉCNICO DE EMPRESA 
Clínica de Diagnóstico por Imagem S/C Ltda 
CNPJ:04.576.602/0001-42 .CHAMAMENTO PÚBLICO 02/2019 
Aos 23 (vinte e três  ) dias do mês de julho do ano de 2021, às 
15h00min, na sala de Reuniões da Secretaria Municipal de Saúde  
da Prefeitura Municipal do Município de Pato Branco – Estado do 
Paraná, localizada na Rua Paraná, nº 1605, Centro, CEP: 85.501-
025 reuniram-se os membros da Comissão Especial de Vistoria, 
que subscrevem a presente ata ao final, para certificarem a 
documentação da análise técnica da capacidade instalada da 
empresa: Clínica de Diagnóstico por Imagem S/C Ltda, CNPJ 
04.576.602/0001-42 referente ao edital de Chamamento Público 
nº 02/2019, que tem por objeto o chamamento para 
credenciamento de instituições privadas prestadoras de Serviços 
em Apoio a Diagnose e Terapia. Depois de acatado o Parecer 
Técnico emitido pela Comissão Especial, nomeada pela Portaria 
200/2021, registrou-se que a empresa: Clínica de Diagnóstico por 
Imagem S/C Ltda, CNPJ 04.576.602/0001-42  está apta a 
continuar com a prestação de serviços. Encaminha-se para 
contratação a documentação da empresa: Clínica de Diagnóstico 
por Imagem S/C Ltda, CNPJ 04.576.602/0001-42, conforme 
quantidades, serviços e valores constantes na proposta. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a presente sessão, que 
depois de lida e aprovada, vai assinada pelos participantes da 
sessão. Cassio Aurélio Teixeira; Sabrina P. Rigon; Medianeira S. 
Pernanguá  – Membros. 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
MUNICIPIO DE PATO BRANCO 

Extrato Dispensa de Licitação nº 58/2021, Processo nº129/2021. 
PARTES: Município de Pato Branco e Datinny Lauana Fiorese OBJETO: 
Contratação de pessoa jurídica para a elaboração de um plano de 
gerenciamento de Resíduos Sólidos (PGRS), visando à renovação da 
Licença de Operação do Aterro Sanitário Municipal, em atendimento das 
necessidades da Secretaria Municipal de Meio Ambiente VALOR R$ 
8.550,00. Para suporte das despesas será utilizada a seguinte Dotação 
Orçamentária: 12.03 Secretária Municipal de Meio Ambiente – 
Departamento de limpeza, Conservação - 185410034.2.385000 
Manutenção do Aterro Sanitário - 3.3.90.39.05.00.00 SERVICOS 
TECNICOS PROFISSIONAIS - Fonte....: 511 Taxas - Prestação de 
Serviços – (2433 - 9740). DISPENSA DE LICITAÇÃO: Lei 8.666/93, 
em seu artigo 24 II, inciso. Pato Branco, 30 de Julho de 2021. Robson 
Cantu – Prefeito. Keli Starck – Secretaria de Meio Ambiente. 
 
 
. 
  
 
 
 

 

 
 
 

  
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 

PARA CONTRATAÇÃO TEMPORÁRIA DE CONDUTORES SOCORRISTAS, TÉCNICOS DE 
ENFERMAGEM E ENFERMEIROS PARA O CIRUSPAR – CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DA REDE 

DE URGÊNCIAS DO SUDOESTE DO PARANÁ – SAMU – 192 
EDITAL 008/2021 

O Presidente do Consórcio Intermunicipal da Rede de Urgências do Sudoeste do Paraná - CIRUSPAR, 
no uso de suas atribuições legais, e de acordo com o Edital do Processo Seletivo Simplificado 001/2021, 
de 05 de julho de 2021, dispõe a Homologação do Resultado Final – Pós Recursos, da prova de Títulos e 
Currículos de acordo com a classificação: 
Enfermeiro – Realeza 

CL NI Nome: NF DN 
1° 69 Norelvi Antônio Rodrigues da Silva 48 12/10/1965 
2° 14 Ana Paula Duarte Gazdzicki 35 11/12/1988 
3° 36 Paula Jaqueline Pereira Dias Balotin 31 09/01/1984 
4° 148 Alezandra Castilho 31 25/12/1988 
5° 79 Paula Pricila Conte 27 05/08/1989 
6° 65 Emanueli Ghiggi Rampanelli 25 06/12/1984 
7° 120 Claudecir da Silva 25 06/06/1989 
8° 138 Danieli Miranda 25 22/10/1991 
9° 142 Tatiane Ferreira da Silva 24 12/12/1995 
10° 71 Viviane Danielie Tonial 23 29/11/1990 
11° 119 Cledineia Wurlitzer de Oliveira 21 03/08/1989 
12° 139 Ana Carolina de Abreu Loof 21 03/07/1997 
13° 40 Marcelo Pelegrini 20 18/10/1978 
14° 173 Francieli Cavagnoli 20 22/05/1986 
15° 11 Caio Cezar Zancheta 20 05/06/1988 
16° 134 Elizete Caciani Bieniek 20 04/01/1991 
17° 51 Thiago Henrique Tourinho de Souza Duarte 20 15/02/1996 
18° 32 Aline Denise Cataneo 19 24/08/1990 
19° 93 Ivania Luzia Barbieri Barboza 19 02/01/1991 
20° 97 Emerson Rauber 13 04/04/1995 
21° 170 Daiane Tecchio 11 10/08/1986 
22° 41 Elisa Taiara Binda Caon 10 20/01/1989 
23° 24 Andressa Camile Borges Blasczak 10 24/06/1993 
24° 67 Jackeline Ferrari Fidriszewski 9 31/12/1986 
25° 23 Edivania Mora 7 24/12/1980 
26° 34 Jocieli Fernanda Faquinello 7 14/03/1987 
27° 16 kássia Guedes dos Santos Fonseca 7 06/06/1997 
28° 108 Vanuza Fatima Andersen Nonnenmacher 5 13/05/1993 
29° 167 Joice Cristina Kuchler 4 10/01/1997 
30° 147 Gláucia Regina Sartori Maier 2 31/05/1980 
31° 109 Letícia Lorenci 2 06/01/1999 
32° 84 Jaqueline Wilpert Wagner 1 07/12/1986 
33° 52 Ana Claudia Santini Lopes 1 08/07/1990 
34° 129 Leticia Rosetto 1 28/01/1996 
35° 82 Daniel Andretti Badziak 1 24/06/1996 
36° 113 Rafaela Dias da Silva 1 23/09/1996 
37° 96 Cinthia Mara de Andrade 1 06/11/1996 
38° 124 Josiane Lima Da Silva 1 28/03/1997 
39° 60 Natieli Luize Maronesi 1 29/05/1998 
40° 125 Karina Ellen Dalla Rosa 1 09/07/1998 
41° 15 Stefani Deitos Bosco 1 03/06/1999 
42° 136 Katiuscia do Nascimento 0 01/06/1978 
43° 1 Thaísa Borges França 0 09/01/1989 
44° 155 Amanda Caroline Sopshuk 0 19/05/1989 
45° 110 Kelin silva dos reis 0 09/01/1991 
46° 160 Iara Maria Zolet 0 29/09/1991 
47° 166 Ketlin Margarida Warmling 0 24/12/1998 
48° 5 Lilian Samira da Silva Bom 0 31/07/1999 

Técnico de Enfermagem - Ampére 
CL NI Nome: NF DN  

 
 
 

1° 17 Silvane Rodrigues Dias 20 06/03/1979 
2° 46 Jean de Jesus 17 10/12/1993 
3° 68 Greice Kelly Mikoanski França 8 03/06/1988 
4° 144 Jessica Andrieli Ribeiro Pomniecinski 7 24/06/1995 
5° 169 Edi Marcia Mazurek 5 29/08/1980 
6° 145 Sidineia da Silva 5 22/07/1986 
7° 80 Aline Francis Horing 5 15/07/1989 
8° 135 Fernanda Laiza Tombini 5 24/05/1996 
9° 165 Siumara Ribeiro 2 23/04/1986 
10° 157 Dilene Pereira 2 08/03/1994 
11° 10 Clodete Mendes 1 15/09/1974 
12° 159 Paola Severes 1 17/01/1999 
13° 58 Luciana Bonet 0 13/01/1981 
14° 34 Edson Concelier 0 10/02/1982 
15° 112 Daniele de Fatima Hagemann 0 06/08/1983 
16° 100 Elenir Kiedes 0 06/11/1983 
17° 122 Simone Raquel Cordeiro 0 13/04/1985 
18° 43 Angela Ruzycki 0 06/12/1987 
19° 168 Diogo do Nascimento Gonçalves 0 09/11/1988 

Técnico de Enfermagem – Coronel Vivida 
CL NI Nome: NF DN 
1° 54 Ivete Maria Fortes 17 12/01/1982 
2° 7 Josieli Molon Espanholi 13 16/11/1987 
3° 26 Adriana Lopes da Silva 7 23/10/1984 
4° 154 Diana Esther Leite 4 02/02/1982 
5° 117 Ione dos Santos 3 13/11/1973 
6° 87 Claudia Lopes Batista 3 27/06/1981 
7° 94 Solange Aparecida Kelln 2 22/10/1982 
8° 114 Neuza Castro 1 22/10/1959 
9° 30 Daniele Langer Mielke Minickel 1 11/04/1985 
10° 27 Josiane Guedes Casagrande 1 28/08/1990 
11° 72 Tania Aparecida dos Santos 0 17/02/1986 
12° 78 Tisciane Fatima Dalcortivo 0 28/05/1986 
13° 77 Fernanda Cristina de Souza Farina 0 30/01/1987 
14° 91 Edineia Vogel 0 28/11/1988 
15° 55 Edinéia Ferreira Vieira 0 24/10/1990 
16° 151 Juliane Lopes de Quadros Ribeiro 0 19/03/1994 
17° 126 Elizane Gomes do Amaral 0 02/07/1996 

Técnico de Enfermagem – Pato Branco 
CL NI Nome: NF DN 
1° 39 Byane Soares 18 22/10/1987 
2° 48 Daniely de Oliveira Motta 11 08/07/1994 
3° 89 Tatiane da Silva 10 14/08/1988 
4° 45 Marlene Matana 8 14/08/1976 
5° 92 Aline Ferronatto 8 22/05/1991 
6° 75 Zenilde Inhoatto 7 22/09/1979 
7° 53 Eliane Braz Inhoatto 7 11/05/1983 
8° 90 Débora Raquel Jordani 7 06/09/1986 
9° 104 Ivanir Woiciechoski 7 08/12/1988 
10° 111 Tatiane Damiano Fausto 5 17/09/1975 
11° 64 Jovana Aparecida Goergem 5 11/07/1988 
12° 12 Jhonatan Gabriel Leher 5 06/05/1996 
13° 9 Andrea Vanuza Lima da Silva 3 05/10/1982 
14° 19 Elidiane Juliano Brusamarello 2 12/09/1992 
15° 171 Rafaelle Andressa Baldo 2 16/08/1994 
16° 130 Maria de Fatima Reis Zapp 1 28/02/1975 
17° 107 Rosemari Ruffatto Machado 1 07/03/1975 
18° 38 Karise Petry Orzechowski 1 22/01/1994 
19° 37 Marina Battisti Martinello 1 06/11/1995 
20° 88 Luana Gabriela da Silva Venites 1 16/07/1996 
21° 164 Silvana Beatriz Fedato 0 18/11/1976 
22° 70 Alice Dalponte Gobato 0 05/05/1983 
23° 106 Alan Raimundo da Silva 0 07/10/1983  

 
 
 

24° 20 Adriana Pimentel de Lima 0 05/04/1986 
25° 105 Emelly Aquino dos Santos  0 09/06/1986 
26° 49 Maria de Fatima Zabot 0 15/10/1987 
27° 35 Nadieska Marques 0 28/10/1992 
28° 102 Marines do Couto Martins 0 07/04/1995 
29° 25 Tuana Rodrigues de Moraes 0 20/03/2000 

Condutor Socorrista / Pato Branco 
CL NI Nome: NF DN 
1° 98 Jordan Nery Masur 50 05/02/1980 
2° 156 Gauer José Polo 35 11/12/1972 
3° 74 Ednardo Silvestre Balbinotti 27 04/03/1985 
4° 62 David Zolet 21 26/05/1963 
5° 2 Advilson Terres Lienemann 15 27/10/1993 
6° 13 Fabiano de Moura 8 02/08/1992 
7° 161 Eder Roberto Chitto 7 17/04/1978 
8° 73 Edvandro Balbinotti 7 11/09/1992 
9° 63 Marcia Padilha de Azevedo Lourenco 5 09/05/1979 
10° 8 Jéssica Dosciatti 5 06/08/1991 
11° 128 Vanderson Antunes da Silva 2 17/06/1988 
12° 57 Josmar Correia 0 31/12/1980 
13° 123 Marcio Karpinski 0 05/10/1981 
14° 86 Tiago Ballam 0 07/12/1984 
15° 31 Claudinei de Borba 0 20/08/1993 

Condutor Socorrista – Realeza 
CL NI Nome: NF DN 
1° 61 Cleiton Luiz Duarte Liscoski 28 14/01/1989 
2° 172 Fabio Luiz Vuicik 26 29/01/1986 
2° 115 Odilon Souza de Lima 16 21/12/1970 
3° 42 Mateus Rentz de Oliveira 16 07/01/1993 
4° 18 James Alberto Rodrigues de Freitas 12 19/07/1982 
5° 127 Jose Paulo Mikoanski 10 07/04/1973 
6° 44 Jaciara Eliza Rover Dezan 8 06/01/1994 
7° 56 Peterson Filipe de Borba Cecilio 3 10/09/1988 
8° 143 Renato Fratta 1 16/04/1987 
9° 132 Ailton Carbonera 1 05/05/1988 

10° 133 Renato Karas 0 17/01/1972 
11° 6 Ana Paula Rautta 0 24/09/1987 

Legenda:  
CL Classificação 
NI        Número de Inscrição 
NF Nota Final 
DN Data de Nascimento 
Pato Branco, 30 de julho de 2021.  

DISNEI LUQUINI 
Presidente do Consórcio Intermunicipal da Rede de Urgências do Sudoeste do Paraná 

CIRUSPAR 
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CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DA REDE DE URGÊNCIAS DO SUDOESTE DO 
PARANÁ – CIRUSPAR 

 
EXTRATO DE CONTRATO N.º 34/2021 

Extrato de contrato n° 34/2021 – Pregão Eletrônico nº 14/2021. PARTES: Consórcio 
Intermunicipal da Rede de Urgências do Sudoeste do Paraná – CIRUSPAR e Editora Juriti 
Ltda; CNPJ: 80.192.081/0001-08. OBJETO: Contratação de empresa jornalística de grande 
circulação regional para veiculação do atos oficiais do Consórcio Intermunicipal da Rede de 
Urgências do Sudoeste do Paraná - CIRUSPAR. VALOR: R$ 3,80 (Três reais e oitenta 
centavos) por cm/coluna de publicação, sendo um valor total estimado para 12 meses de R$ 
38.000,00 (Trinta e oito mil reais). PRAZO DE VIGÊNCA: 12 (doze) meses, podendo ser 
prorrogado, em conformidade com o disposto no art. 57, § 1º e 2º da Lei 8.666/93 e suas 
alterações. PAGAMENTO: Mensalmente, mediante apresentação de relatório de cm/coluna 
usados no mês anterior, emissão de nota de empenho recebimento da respectiva nota fiscal. 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 03.01.2.003.3.3.90.39.00.00.00.00.1001 – Manutenção da 
Coordenação de Administração, 3.3.90.39.90.00.00 - Serviços de Publicidade Legal. FISCAL 
DO CONTRATO: Setor de Protocolo do CIRUSPAR. FORO: Comarca de Pato Branco – PR. 
Pato Branco, 28 de Julho de 2021. Disnei Luquini – Presidente do CIRUSPAR e André Gustavo 
Guarienti de Almeida Ferreira – Representante Legal de Editora Juriti Ltda. 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DA REDE DE URGÊNCIAS DO SUDOESTE DO PARANÁ – 
CIRUSPAR 

 
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO N.º 14/2021 – PROCESSO N.º 35/2021 
OBJETO: Contratação de empresa jornalística de grande circulação regional para veiculação do atos 
oficiais do Consórcio Intermunicipal da Rede de Urgências do Sudoeste do Paraná - CIRUSPAR, para a 
empresa: 

NOME DO FORNECEDOR CNPJ 
VALOR TOTAL 

DO 
FORNECEDOR 

EDITORA JURITI LTDA 80.192.081/0001-
08 

R$ 38.000,00 

 
TOTAL GERAL HOMOLOGADO PARA 12 MESES: R$ 38.000,00 

Pato Branco, 28 de Julho de 2021. Disnei Luquini - Presidente do CIRUSPAR. 
 

 

MUNICÍPIO DE BOM SUCESSO DO SUL-PR 
EXTRATO DO TERMO DE RESCISÃO AMIGÁVEL DE ITEM  
ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 95/2021 
G.A DA COSTA – ESPORTES LTDA - ME 
CNPJ: 26.290.146/0001-02 

Aos 28 dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e um, o Município de 
Bom Sucesso do Sul, Estado do Paraná, e a CONTRATADA, RESCIDEM o ITEM 28 e o item 
29 DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 95/2021, firmada em 28 de junho de 2021. 

1 - Fica para todos os efeitos legais “rescindido” de comum acordo, o item 28 
e o item 29 da Ata de Registro de Preços nº 95/2021, não restando obrigações para ambas 
as partes, em relação ao mencionado item. 

2 – A rescisão tem como motivação, a quantidade dos produtos dos itens 
mencionados está incorreta, não sendo possível atender a demanda. 

3 - A presente rescisão não gera a CONTRATADA, qualquer direito à 
indenização, por perdas e danos ou a outro qualquer título, quer na esfera judicial ou 
extrajudicial, em qualquer tempo. 

4 – A rescisão de que trata este instrumento, terá vigência a partir do dia 
28/07/2021. 

5 – Permanecem inalterados os demais itens da referida ATA. 
Assim, por estarem às partes justas e acertadas, assinam o presente Termo, de sã 
consciência e de livre e espontânea vontade, para que possa o mesmo produzir os legais 
e jurídicos efeitos. 
Bom Sucesso do Sul 28 de julho de 2021 
Nilson Antonio Feversani - Prefeito Municipal    
 

 
PORTARIA Nº 104/2021, DE 30 DE JULHO DE 2021 
Nomeação de gestor de convênio. 
PORTARIA Nº 105/2021, DE 30 DE JULHO DE 2021 
Institui férias aos servidores que especifíca. 
AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇOS Nº 04/2021, DE 30 DE JULHO DE 2021. 
Data da sessão: 19/08/2021 Horário da sessão: 09:00hrs 
__________________ 
A publicação na íntegra dos atos acima encontram-se disponíveis no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp, edição do dia 02 de AGOSTO de 2021, conforme Lei Autorizativa nº 
927 de 07 de junho de 2017. 

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 9/2021 
 
O MUNICÍPIO DE CHOPINZINHO, através da Secretaria de Educação, Cultura e Esportes, torna público 
que encontra-se aberto o EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 9/2021. OBJETO: CREDENCIAMENTO 
de Associação ou Fundação qualificada como Organização da Sociedade Civil, pessoa jurídica de direito 
privado, sem fins lucrativos e com finalidade esportiva: Informações: Fone (46) 3242-1976. A íntegra do 
Edital encontra-se no endereço eletrônico: www.chopinzinho.pr.gov.br. 
 
 
 
 

  
 

RESOLUÇÃO Nº. 105, de 02 de agosto de 2021. 
O Presidente do Consórcio Público Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região 
Sudoeste Pinhais do Estado do Paraná, usando de suas atribuições legais, RESOLVE: 
Art. 1º - Fica nomeado para ocupar o Cargo de Provimento em Comissão de Chefe de Manutenção da Malha 
Rodoviária, VALDEVINO BRUM, Percebendo 100% (cem por cento) do valor estabelecido no símbolo 
CC-2, constante na Tabela de Valores dos Cargos de Provimento em Comissão, a partir de 02 de agosto de 
2021. A publicação na íntegra do ato acima se encontra disponível no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp/ -  conforme autorizado pela Lei Municipal nº 2759/2017 e 
alterações constante na Lei Municipal nº 2.852/2018. 
Anderson Manique Barreto - Presidente do Consórcio Pinhais 

 



B3
 Edição nº 7943

DIÁRIO DO SUDOESTE
31 de julho e 1º de agosto de 2021 Publicações legais

AVISO DE LICITAÇÃO  
 

LICITAÇÃO ABERTA PARA AMPLA CONCORRENCIA. 
 

PROCESSO N° 138/2021 
Modalidade de licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 59/2021 

 
O Município de Palmas, Estado do Paraná, TORNA PÚBLICO aos interessados que 

realizará processo de licitação na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO nº. 59/2021, e 
conforme especificações deste certame nas condições fixadas no Edital e seus anexos, sendo a 
licitação do tipo “MENOR PREÇO POR LOTE”. 

 
INÍCIO DA SESSÃO: 14:15 do dia 16/08/2021; 
 
CREDENCIAMENTO: Banco do Brasil www.licitacoes-e.com.br. 
 
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO. 
 
TIPO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO POR LOTE. 
Para julgamento e classificação das propostas será adotado o critério de menor preço por item 
(considerando o preço total do item, ou seja, a quantidade x o preço unitário), observadas as 
especificações técnicas definidas no Edital. 
 
OBJETO: O objeto da presente licitação é a contratação de empresa especializada para a 
prestação de serviços técnicos especializados para execução de ensaios de 
investigação geotécnica, de acordo com as especificações do edital e seus anexos. 
 
 
Retirada do edital, Local para informações: Divisão de Licitações - Avenida Clevelândia, nº 521, 
Centro, Palmas – PR, telefone (46) 3263-7000 – Site: www.pmp.pr.gov.br e www.licitacoes-
e.com.br. 
 
 
 

Palmas, 30/07/2021 
 
 
 

 
Kosmos Panayotis Nicolaou 

Prefeito Municipal 
 
 
 

 AVISO DE LICITAÇÃO  
 

Licitação aberta para disputa de ampla concorrência  
 
 

PROCESSO N° 1392021 
Modalidade de licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 60/2021 

 
O Município de Palmas, Estado do Paraná, TORNA PÚBLICO aos interessados que 

realizará processo de licitação na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO nº. 60/2021, e 
conforme especificações deste certame nas condições fixadas no Edital e seus anexos, sendo a 
licitação do tipo “MENOR PREÇO POR ITEM”. 

 
INÍCIO DA SESSÃO: 14:15 do dia 14/08/2021; 
 
CREDENCIAMENTO: Banco do Brasil www.licitacoes-e.com.br. 
 
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO. 
 
TIPO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO POR ITEM. 
Para julgamento e classificação das propostas será adotado o critério de menor preço por item 
(considerando o preço total do item, ou seja, a quantidade x o preço unitário), observadas as 
especificações técnicas definidas no Edital. 
 
OBJETO: Contratação de serviços de engenharia para realização de ensaios com a VIGA 
BENKELMAN para levantamento das condições deflectométricas recuperáveis em 
pavimentos, conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas neste 
instrumento, de acordo com as especificações do edital e seus anexos. 
 
 
 
 
Retirada do edital, Local para informações: Divisão de Licitações - Avenida Clevelândia, nº 521, 
Centro, Palmas – PR, telefone (46) 3263-7000 – Site: www.pmp.pr.gov.br e www.licitacoes-
e.com.br. 
 
 
 

Palmas, 30/07/2021 
 
 
 

 
Kosmos Panayotis Nicolaou 

Prefeito Municipal 
 

  
MUNICÍPIO DE PATO BRANCO 

CHAMADA PÚBLICA N.º 02/2021 – PROCESSO N.º 02/2021 
ATA DE SESSÃO PÚBLICA DE ABERTURA DE PROJETO DE 

VENDAS 
OBJETO: A aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar e/ou 
empreendedor familiar rural para a destinação mínima de 30% (trinta por 
cento) dos recursos recebidos através do PNAE (Programa Nacional de 
Alimentação Escolar) atendendo aos alunos matriculados na rede 
municipal de educação básica pública, cumprindo os mandamentos da Lei 
nº 11.947/2009 e 13.987/2020, e da Resolução nº 02, de 09 de abril de 
2020 e Resolução nº 06, de 08 de maio de 2020. Conforme resultado de 
habilitação, as proponentes habilitadas para o certame são: Aldivo 
Garbossa; Angela Claudia Zanata; Fabio Garbossa; Geraldo José Piaia; 
Gerson José Zoornitta; Idilio Calgarotto; Jose Nunes de Almeida; Kiona 
Maria Tiecher de Oliveira; Valentin Piaia; Vanderlei Presa; Cooperativa 
Amperense dos Produtores de Vinho – COOPEVI; Cooperativa Central de 
Produção e Comercialização da Agricultura Familiar Solidária do Oeste do 
Paraná - SISCOOPLAF; Cooperativa dos Produtores Orgânicos e 
Agroecológicos do Sudoeste do Paraná – COOPERVERED; 
COOPERVIVE – Cooperativa de Sucos e Alimentos de Verê. Em 
atendimento ao Item 9.8 do Edital, a Comissão Permanente de Licitação 
encaminhará os projetos de vendas para a Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura, a qual, por intermédio de uma Comissão 
especialmente designada para esse fim, fará a analise e classificação dos 
projetos apresentados, considerando os critérios estabelecidos pelo Art. 25 
da Resolução CD/FNDE nº 06/2020 e edital. Os envelopes nº 02 - Projeto 
de Vendas das proponentes consideradas Inabilitadas, ficarão em poder da 
Comissão de Licitação pelo prazo de 30 (trinta) dias, a partir da 
homologação do processo. Caso a licitante não efetue a retirada do 
envelope dentro deste prazo, o mesmo será inutilizado. Pato Branco, 28 de 
julho de 2021. Comissão Permanente de Licitação: Mariane Aparecida 
Martinello – Presidente, Eduardo José Grezele e Liciane Cristina 
Puttkamer – Membros. 
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MUNICIPIO DE SAUDADE DO IGUAÇU ESTADO DO PARANÁ 
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 041/2021 
Tendo em vista o resultado do processo licitatório, na modalidade Pregão Presencial nº 041/2021, 
com abertura em 30 de julho de 2021, e verificando que não houve interposição recursal, eu ALEX 
SANDRO DA ROSA BATISTA, designado pela Portaria nº. 030/2021 ADJUDICO, o objeto constante 
do Pregão Presencial nº 041/2021, a empresa participante que apresentou o menor preço, 
respectivamente conforme segue a empresa: POLIMEDICI ASSESSORIA E CONSULTORIA EM 
MEDICINA DO TRABALHO LTDA, CNPJ Nº 00.975.647/0001-39; NO ITEM 01 VALOR GLOBAL 
TOTAL DE R$ 37.000,00 (trinta e sete mil reais). Saudade do Iguaçu, 30 de julho 2021. ALEX 
SANDRO DA ROSA BATISTA, PREGOEIRO.    
                        
H O M O L O G A Ç Ã O 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 041/2021 
Tendo em vista a ADJUDICAÇÃO do Pregoeiro, que apurou o resultado do processo licitatório, na 
modalidade Pregão Presencial nº 041/2021, com abertura em 30 de julho de 2021, e não existindo 
interposição recursal, eu DARLEI TRENTO, Prefeito Municipal, torno público a HOMOLOGAÇÃO do 
objeto constante do processo Licitatório Modalidade Pregão Presencial nº 041/2021, inclusive o 
ato de ADJUDICAÇÃO, a empresa: POLIMEDICI ASSESSORIA E CONSULTORIA EM MEDICINA DO 
TRABALHO LTDA, CNPJ Nº 00.975.647/0001-39; NO ITEM 01 VALOR GLOBAL TOTAL DE R$ 
37.000,00 (trinta e sete mil reais). Saudade do Iguaçu, 30 de julho 2021. Saudade do Iguaçu, 30 de 
julho 2021. DARLEI TRENTO Prefeito.  
  
 
 
 

EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO 
CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS Nº 078/2021 

(Vinculado ao Pregão Presencial nº 058/2021) 

CONTRATANTE: Município de Renascença  
CONTRATADA: Voltolini Clínica Médica Ltda 
OBJETO: contratação de pessoa jurídica para prestação de serviços médicos na 
área de Clínica Médica Geral, para atender as demandas da Secretaria Municipal 
de Saúde. 
VALOR TOTAL: R$ 220.746,24 (duzentos e vinte mil setecentos e quarenta e 
seis reais e vinte e quatro centavos). 
PRAZO DE EXECUÇÃO E VIGÊNCIA: 12 (doze) meses. 
DATA DE ASSINATURA DO CONTRATO: 30 de julho de 2021. 
FORO: Comarca de Marmeleiro, Estado do Paraná. 

Renascença, 30 de julho de 2021. 
 

IDALIR JOÃO ZANELLA 
Prefeito Municipal 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO - ESTADO DO PARANÁ
EXTRATO DO CONTRATO Nº 24/2021

Partes: CÂMARA MUNICIPAL DE PATO BRANCO, CNPJ/MF: 76.898.196/0001-45 e R2T TECNOLOGIA
LTDA, CNPJ/MF: 26.305.083/0001-10. Objeto: O presente contrato tem por objeto a contratação de
empresa para cessão de licença de uso de antivírus. Valor: O valor total a ser pago será de R$ 7.978,80
(sete mil, novecentos e setenta e oito reais e oitenta centavos), relativos a 61 (sessenta e uma) licenças ao
valor unitário de R$ 130,80 (cento e trinta reais e oitenta centavos). Vigência: O prazo de vigência do
contrato será de 36 (trinta seis) meses, iniciando na data de sua publicação. Dotação:
133/3.3.90.40.11.00.00 - Locação de Softwares. Origem: Este contrato é originário do Pregão Eletrônico nº
12/2021. Foro: Fica eleito o Foro da Comarca de Pato Branco, Estado do Paraná, para dirimir questões
relativas ao presente contrato. Local, data e assinatura: Pato Branco, 30 de julho de 2021. Joecir Bernardi
- Contratante e Ruana Ruaro Tavares - Contratada.



   DIÁRIO DO SUDOESTE
                    31 de julho e 1º de agosto de 2021Publicações legaisB4

 Edição nº 7943


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16
	caderno almanaque  31  de julho e 1 de agosto de 2021 ed 325
	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08

	classificados 31  de julho e  1 de agosto  de 2021 Edição 7943
	01
	02
	03
	04

	editais 31 julho 2021 edicao  7943

